
CONCURSOS ENCERRAM DIA 19 -;' O .Núcleo
da Escola de Administração Fazendária, está infor
mando e se encontram abertas, até o próximo dia
19, as inscrições aos concursos para assistente
social, auditor, nutricionista e agente de higiene e

segurança do trabalho. O horário reservado a

atender aos interessados, e das 10 às 12 e das 14 às
UI horas, na sede daquele 6rga:o, à rua Arcipreste
Paiva, Edíffcíc Cecomtur,s

O TEMPO:- Pressão atmosférica média: 1011.3
milibares. Temperatura média do dia: 25.9 graus'
com um máximo na maior insolação de 30.� graus
e m

í nimo à noite de 21.9 graus (no planalto a

média mínímat será de 12.0 graus). Estado médio
. do céu: cumulus, �tratus, cirrus, de meio claro a

encoberto.s Nevoeiros noturnos nas margens de
rios, serras é li torai. Estado médio do tempo:
estável no planalto. Formações espersas de instabi
lidades no litoral, sobre as bacias de rios, passando.
a completamente bom. Previssão: A. Seixas Netto•.
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Kissinger diz
que OPEP deve

socorrer os

países pobres
. o Secretário de Estado Henry

Kissinger exortou ontem os países'
produtores de petróleo a "canalizar.
uma grande parte de sua receita aos
seus mais necessitadosparentes do

terceiro munia". Kissinger pretendeu
desmistificar a imagem de que esses

países sejam "âesprotegidos" e disse

que os membros da OPEP deveriam

aliviar o âesequiltbrlo de suas
•

balanças de pagamentos, (fg,2)

Inter'

campeão
•

Ioga' com

"Seleção do
campeonato

Página B.

Patrimônio do

município tomba
igreja ainda

despr�tegida
Um decreto do Prefeito Esperidião
Amin Fúho vai declarar tombado

pelo Patrimônio Histórico,
Arttstico eNatural doMunictpio

a Igreja de São Francisco de .'
.
Assis, uma das mais antigas da Cidade,

, Suja pedra fundamental foi lançada em
.

, 18q3. O:IPHAN - órgão federal :_ ainda
não tombara o templo por causa das
locações a lojas comerciais. (Pg.16)

lVIagistralura
vê Judiciá,rio
prejudicado
,por olRissão

o presidente eleito do Tribunal de Justiça,
desembargadorAriPereira Oliveira, manifestou
ontem o desencanto da magistratura catarinense
em nã:J ve raprovada a Emenda Constitueianal
que possibilitaria o funcionamento 'de mais

uma Câmara Criminal, criando mais 'duas vagas de

desembargador. A medida contraria o consenso

nacional da re kmna e do aparelhamento
do Poder Judiciário. (Página 3)

,

Placas de 76
terão 4 letras

, \

,,' e TR'U' terá
acréscimo de 0,5%

MDB lanca com
,

antecedência
candidatos ao

pleito de 76
'Página 5.· Página 3.;keredo' da Silveira e Kissinger trocam um abraço que não 'reflete as divergências da Conferência Econômica.

).

-'�-'i" ;-�

A oficialização pelos governos argentino,
e brasileiro do I?orto Internacional

na fronteira viva formada pelas cidades de
Barnardo Írigoyen eDionísio Cerqueira,
possibilitará o incremento do turismo, dos

negócios internacionais e da economia da região. (Pg. 9) ,

Progra'm'a de
'Juan Carlos
-libera, mas
não admite PC-

Página 2.

\

A Prefeitura anunciou ontem a fiscalização
dos imóveis que não providenciam a

i;PE,1Jfll1t'.!ttlo da,dgua aspergida pelos aparelhos
de ar condicionado. Os que lião colocarem em

ordem seus aparelhos em dez dias incorrerão em

multas de meio até dois salários mínimos.(Pg.l6.)A Igreja de São Francisco de Assis estará legalmente tombada, apesar das portas abertas ao comércio.
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Kissinl(eT e Q ministro Zaki Yamani, daArábia Saudita.

Kissinger pede às
nações petrolüeras
aluda ao IIIMundo'

Paris - O secretário de
e stado norte-americano
Henry Kíssínger ,exortou
ontem as nações petrolí
feras a canalizar uma gran
de parte de sua receita
para "os mais necessitados
de seus parentes pobres do
terceiro mundo". Disse na

conferência econõrnica in
ternacional que nao pode
esperar-se que os Estados
Unidos e outros pafses in
dustrializados fechem a

crescente brecha entre ri
cos -e pobres 'causada em

parte pelo preço mais alto
que todos

_
tem que pagar

pela énérgia,
.

Kissinger propôs, �spe-

cifícamente que os mem
bros do cartel petrolífero
entreguem bilhões de dóla
res às agências internacio
nais, de crédito e rebaixem
o preço do petróleo. "Não
se pode esperar que tenha
mos a principal responsabi
lidade para solucionar os

tores de petróleo".
O Presidente da França,

Valery Giscard D'estaing
advertiu, ao inaugurar a

conferência, que ele prô
prio propôs há um ano que
seria ilusório subestimar as
dificuldades: que os 27' par
ticipantes enfrentam. Re
feriu-se à ·disputa -do ano

passado entre os Estados
Unidos e os produtores de
petróleos e disse que terá
que fazer esforços espe
ciais para superar dífícul
dadess "sobretudo tendo
em vista que vocês sempre
serão tentados pela possi-

, bilídade' do' egoísmo e do
confronto",

problemas de desequilíbrio
, da balança de pagamentos,
onde as ações de outros

desempenham papel • tão

significativos" , disse.' "Há
coletivamente a obrigação
de : agir. Deve haver um

programa conjunto que in
clua tanto os países indus
trializados como os produ-

Kissinger disse em seu

discurso que o fato de se

terem finalmente reunidos
.os representantes dos ricos

, e dos pobres do mundo,
cornprometendo-se a abrir
o caminho da conciliação e
a generalização do' reco- '

nlíecímento de que nenhu
ma nação ou grupo de
nações porém, isoladas, re
solver seus problemas eco

nômicos.
Kissinger lançou por

terra a noção de que todo
o terceiro mundosé despro
tegido e disse que os ricos
países produtores de pe
tróleo deveriam ajudar a

aliviar o enorme desequílf
brio nas balanças de pagá- ,

rnentos dos países menos

desenvolvidos. "Com a ex

traordinária transferência'
de riqueza que ocorreu pe
lo interesse comum ?S p,aí
ses produtores de petroleo
deveriam ser membros
construtivos, -em .vez de
desafiantes, 'do sistema
econômico mundial", disse
Kíssínger,
/ Mírmou que o Fundo
Monetário Internacional
(FMI) deveria estabelecer e
colocar em prática a pro:
posta norte-americana para
canalizar anualmente entre
um e dois bilhões de dôla
res em ajuda aos pafses
mais pobres. Disse também
que os membros do fundo
deveriam concluir as nego
ciações em janeiro sobre a'

criação de um sistema de
segurança que aceleraria a

ajuda a países que enfren
,tem quedas temporárias
em 'su,as receitas de expor
tação. Disse que o FMI
deveria aprovar um aumen

to de um terço nas contri

buições ,de seus membros
para dispor de mais finan-
ciamento.

'

Kissinger declarou que
as nações industrializadas
puderam adaptar-se a quin
tuplicação dos\ preços de '

petróleo desde a guerra de
'

1973, no Oriente Médio.
Mas os Países em desenvol
vimento, acrescentoú, pos-

, suem menor margem para
'

reduzir o consumo ou ca

pacidade para ínstalar ou
tras .fontes alternativas de
energia.' "Esses são os mais
vulneráveis e necessita
dos",�",dis,se, I'L, �s�lIo
suportando�a-fuaiór'patte
,do cres�ente âeficit de pe-

trodôlares,
O 'secretário britânico

do exterior, James eAlla
gham, que' falou como

membro da delegação do
Mercado.Comum Europeu,
defendeu que a conferên
,tia entre em acordo sobre
um "preço mínimo de pro
teção" ao petr6leo e uma

efetiva estabílízação das re
ceitas que os' países em

desenvolvimento' possuem
como resultado de suas ex

portações, .medíante me

lhorias no mecanismo' do
Fundo Monetário' Interna- ,

cíonal,
,"0' governo do Reino

Unido... aceita a responsa
.bílidade de estar presente
como parte de Mercado
Comum Europeu e procu
rará assegurar que assposi
ções do MCE nesta confe
rência serão construtivas e

tão completas quanto pos
sível a um grupo de nove

governos diferentes' com
.interesses muito variados",
disse.
A Inglaterra, lutou' em

vão até dezembro para en

viar uma delegação inde
pendente, baseando-se no

I

fato de que em breve será
exportadora de' petróleo,
"O petróleo britânico che
ga agora à costa" disse'
Callagham", e como gran-»
de produtores &� exporta
dores potenciais, estamos a

par da necessidade de con

seguir receitas adequadas
em relação a um recurso
finito e assegurar seu lucro
e uso adequado. Uma vez

que somos umasnação de
tecnologia, 'avançada, esta- -

mos dispostos a suprir ás
necessidades' de tecnologia
ocidental que têm os paí
ses produtores de petróleo,
tanto para uso pessoal, co
mo para acordos triangula-
res. ,

Callagham, disse que '

a conferência deveria tra
tar de analisar e avaliar as

futuras tendências da in
dústria do petróleo, e bus
car um entendimento co

mum em tomo dos diver
sos fatores que influem so

bre' a lexportaçllO, investi
mentos, dístribuíçãose con-'
sumo de petróleo. A pró
pria Europa não contestou
tais perguntas e terá que
fazê-lo antes, de contai
com uma verdadeira polítí
ca energética", disse. '

"
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Navarro reafirma
-

,

planos reformistas
de seu governo

A guarda em frente ao quartel-general dos muçulmanos

Karami denuncia que
Israelauer

invaâir oLüxino
I

Beirute - O primeiro-ministro Rashíd
Karami afirmou, ontem que Israel está
disposto a invadir o Líbano, sob o pretexto
de resgatar a reduzida comunidade judaica
da convulsionada .Beírute., Em díscurso
transmitido a todo o país, pediu às grandes

, potêncías e' aos demais membros do conse

lho de segurança que. tomem nota dos
"preparativos insraelenses" para o ataque.

Karami disse ter-se inteirado do' plano
israelense ontem pela manhã, ao ouvir-uma
transmissão feita em inglês pela rádio de
Israel. Os israelenses, por seu lado, negaram'
a existência de tal plano. Os judeus no

Líbano 'habitam Wadi Abu Jamil, ou Vale
tios Judeus, que tem servídosde campo' de
batalha na fe?oz,guerra civil entre muçul
manos, esquerdistas e falangistas de direita.
Em certa ocasião chegou a' abrigar uma

comunidade de seis mi) judeus, mas quase
todos' se dispersaram ou emigraram,depois
da guerra de '67 no Oriente Médio. Menos
de 50 pessoas continuam no setor, refugia
dos numa sinagoga sob a cust6dia de uma

mílícià muçulmana, que domina a zona. ,_

Ocpremier disse ter ordenado aos Iê'míl
homens do exército libanês que estejam
prontos paras'tenfrentar todas as eventuali
dades".,Não disse para quando é aguardado

,

.... j r

.

O ataque israelense, mas pediu a toda a

populáçao que, se una 'em apoio ao '

Lfbanos e o defenda dos planos judeus".
Isso levanta a possibilidade de que Karami

esteja usando as acusações contra Israel,"
como instrumento para conseguir a concí-s

liação dos cristãos e muçulmanos,
, As 'forças de segurança, por outro lado"
informaram que continuam firmando suas

posições no centro da capital e que, os
atiradores cristãos retiram-se pouco a pou-

. co �e �seus redutos nos hotéis; esses passos
foram dados como consequência de uma
nova trégua firmada anteontem, a décirríá
"quinta em oito meses. De acordo com o

trato, ambas as facções deverão retirar-se
do distri_to hoteleiro da costa e ,Qermitit_
que as rorças de segurança ou ocupem, ,

enquanto uma força de choque do exército
se coloca numa zona de contenção entre as

barricadas esquerdistas e direitistas.
Contudo, ambas as partes retiraram ape

nas parte de �l!s_ homens e disseram que
não retirarão OS demais até que, o outro

,ladosfaÇà�,o mesiné, O resultado-tem sido -'

uma ocupação conjunta de hotéis e outtos
'

pontos estratégicos, com os pistoleiros jun
to às forças de segurança., ,"

Co'lômbi'��expulsa asilados
equ'atorianos conspiradores

Bogotá - A partir de ontem começaram a Acrescentaram que contam com' o apoio de
deixar a Colômbia, onde estavam asilados e' de 'militareS de Guáyaquil e Quito, o que garantiria o
onde foram expulsos, trinta: dirigéntes políticos' e êxito da marcha, que seria realizada provavelmen-
militares do Equador, que preparavam uma mar- te nos próximos quinze dias. As fontes disseram
cha desde a fronteira para derrubar o presidente que a marcha, seria coordenada por Leõnídas
equatoriano Guillermo Rodriguez Lara, ínstau- Plaza, irmão do ex-presidente do Equador e

rando no poder o general reformado 'Leônidas ex-secretário geral da Orgapização dos Estados
Plaza, �

A I@riCl!1l0S Galo Plaza. '

Os dirigentes polÍticos, entre os quais' o
'

"

ex-presidente Carlos Júlio Arosemena e o general
Raul González Alvear, que líderou o frustrado e '

sangrento golpe militar de setembro, haviam
estabelecidosna capital colombiana um "quartel
-general" de onde coordenavam a conspiração. O
ex-presidente José Maria Velasco Ibarra ia reunir
-se a eles ontem, mas 'cancelou a viagem desde
.Buenos Aires, onde está asilado desde que foi
derrubado pelo general Rodriguez Lara, ha quase
-quatrosanos, ao conhecer a decisão 'do governo da
Colômbíasde pôr fim às atividades polítícas dos
equatorianos. (

, A CONSPIRAÇÃO, .

.

.

Os polÍticos e militares expulsos, entretaJ;lto.
disseram que de qualquer maneira executarão o

plano e anunciaram que se estabelecerão em

regiões da fronteira equatoriana, para "preparar a
marcha sobre Quito e derrubar a ditadura".

,

O governo do general Rodriguez Lara, preocu
pado com a 'Coesão da oposição que havia unido
os principais líderes em Bogotá para preparar o
golpe, pediu anteontem ao governo colombiano
que pusesse fim às atividades polftícas dos refu
giados. A chancelaria e o setor de relações'
exteriores do Departamento de Segurança, que já I

- possuíam 'antecedentes das atividades dos exila--
dos, tomaram a decisão 'de expulsã-los do país. 1

,

I

Num comunicado, explicaram que a tolômbia
- mantém-se "fiel aos compromissos dnternacíonaís
e alheia a todo interesse de interferir em assuntos
internos,pr6prios de cada país, pelo que não
aceita nem aceitaráC que dentro dos território
colombiano foonem-se movimentos polÍticos que
tendam a desvirtuar sua pol{tica tradicional de
imparcialidade e de não intervenção-em asSuntos
de outros estádos:".

.

,

Itália: Igreia católica lança
,

' .

i
'�

I
. �,

c�mpanh,a contra os comu'ni'stas
,

'

Odade do Vaticano - Com a aprovação do
papa Paulo VI, a igrejasr.lltólica lançou sua'maior
ofensiva Contra omunismo na Itália desde que Pio
XII excomungou os, que votaram pelos comunis
tas em 1949. '

Représentantes da conferência italiana .de bis
pos disseram nurna declaração que "nãO se pode
ser ae mesmo tempo urn cristão e urn marxista'\

Os bispos olham o marxismo como o sistema
que, leva "inevitavelmente a certa foona de
servidão" e acrescentaram que "a profissão da fé
cristã ,é incompatível com a a adesão, e o 'apoio
àqueles movimentos que, inclusive em foonas
diferentes, estão baSeados no marxismo". Fontes
do Vaticano interpretaram a declaração como urn

importante desafio à doutrina docomunismo ita
liano· sobre a possibilidade de um compromisso
,histórico entre.o catolicismo e o comunismo.
, ,

O Partido, Comunista italiano, que reúne
atualmente um terço dos votantes do eleitprado
nacional e que conta já com grandes cidades do
pai s, não replicou imediatamente ao reinício da
cruzada anticomunista do Vaticano. Mas o:órgão
do partido, "L 'Unitá", apreselltóu ontem em sua

primeira págUta o ataque,sque qualifica de "ato
qQe recorda épocas condenadas pela consciência
do país". "

'

'

, '

'

Fontes do Vaticano disseram que a declaração
dos bispos .conta com a aprovação do próprio
pontífice e reflete sua preocupação qe que a

cidade dos papas possa cair sob um' governo
comunista nas' elei9õesilJIlunicipais previstas para,
princípios do pr6xuno ano. O paga declarou que
um governo comunista seria 'máceitável" na
cidade cujo bispo é o papa. Recentemente, o
p'0ntífice advertiu também os católicos contra o

'temerário e revolucionário" conceito de que
"Cristo seria ultraJ,'Ílssado por Marx". Roma se
mantém cqmo a úmca cidade importante da Itália

Madri - O primeiro-ministro espanhol Carlos Atias Navàrro
disse ontem CJ.ue o Movimento' Nacionàl, que � o organismo
polftico mais ímportante da Espanha, busca estabelecer "uma
ordem demócrática livre e justa, sem exclusões nem privilégios"
durante o reinado de Juan Carlos I. " ,',

'O' Conselho Nacional do Movimento.. do qual .Arías é o,
.

presidente por escolha do rei, tem sido ate hoje uma organização
direitista que foi criada pelo falecidç general Francisco Franco,
depois de sua, vit6ria na guerra civil em 1939. Além disso, é o

únlco partido polftíco permítído na Espanha. '

,O primeiio-ministro disse ao 'rei durante uma audiência com a

junta do Conselho .no Palácio Real, que a partir de agora o

Conselhos "sugerirá e promoverá" reformas convenientes "Para

�ue a, Espanha alcance níveis maís elev:ados de justiça e

liberdade". Disse também que o Conselho se esforçará para
refletir fielmente "as esperanças e pedidos de toda a nação".

Anteontem, numa declaração de princípios anunciada pelo,
novos gabinete sob o comando do rei, o governo prometeu
trabalhar ]lara restaurllli a democracia. Entretanto, parece que o
sistema nao irá pennitfr a atuação do proscrito Pl\rtido Comunis
ta.
Por outro lado, advogados, jornais e orgánizações públicas
sugeriram que osgoverno pemtita manifestações �âblicas dentro
de certos limites sem que os manifestantes se arnsquem a serem

presos como sucedia durante o governo de Franco. Fontes da
oposição disseram a" The Associated Press" 'que pelo menos'a,

terça' parte dos presos'poHtioos foram presos porque participa
ram em manifestações de rua, proibidas pelo governo.

'

Iribarne diz que

é autoritário e dá receita

vara liberalizar
'

,

MilIo,;, Itália - M�uel Fraga Iribarne,::um 'dos homens mais
influentes do novo governo espanhol, admitiu que é "autoritá
rio" e que se opõe. a dar terreno no "jogo político" _de séu país
ao Partido ComunISta. Afirmou ser favornvel a um sistema que
defmiu como "de�ocratura", ou Seja: democi'acia e autoritaris-
mo. .

'

lTaga Iribarne, ministro do ,) Interior e �ce-presidente do,
governo de Carlos Atias Navarro, disse numa entrevista em Milão
que "a arena política deve abrir-se' às forças que a sociedade

e:wanhola respeita e que respeitam a�nuinll socledade espanho
la

"
A entrevista foi publicada no diáno "D Giornale". "

O ministro confessou ser' favorável a elei�es com SUfrágio'
universal e urna câmara representativa e disse que "felizmente
estas forças, desde a democracia crista:, de q_ualquer tipo aos

socialistas evolucionistás e 'democráticos, coinCl�em precisamen
te com o quadro efetivo 'das forças pol{tic'as vigentes na Europa
atual". No jo�o político atual espanhol, segundo Fraga, "chega-.
-se até aos sOCIalistas". .;" "",

'

- Não ,sou' faYorável - acrescentou' - às discriminações a,

,longo prazo, mas os comunistas no início devem ficar à margem.
,

' Há recordações da guerra civil e a necessidade de obter dos
, atuais comunistas garantias democráticas. ,',

Perguntado se teme as reações da esquerda, Fraga respondeu:
"sim, acredito que haverá, reações. Os socialistílS terminarão,
aceitando sob duros ,protestos. Os oomunistas são muitos
'realistas., Compreenderão e tratarão de participar do jogo num

segundo penodo". '

•

.Ao referir-se à monarquia como evoiução da crise póS-fran
qwsta, Fraga af"mno.u: '<Uma fórmula mista 4e governo com a

coroa como moderadora e adaptável de medo particular à nossa
cir�stancia �e país em via de desenvolvimento econÔmico"
político e soclal. Aos sonhos da nova esquerda em que,Marx
substitui Platão, como os sonhos reacionários de muitos que
9uis�r!IID atrasar o rel6gio do tempo do velho regime - com a

'mqUlSlçlro e outras formas - deve-se contrapor 'com a imneza e

esperança, urna monarquia ao mesmo tempo reformada e

reformista". '"

qu� não é' governada diretamente pelo' Partido
Comunista ou através de alianças com partidos

'marxistas. ' '
' ,

Importantes vit6rias obtidas pelos comunistas
em eleições nacionais, locais, em meados do ano

passado levaram os marxistas ao ,poder em Nápo
les, Milão, Turim, PIorença, Veneza e Gênova.
Inclusive em Roma o Partido Comúnista S\qgÍu'
como a principal organização política. Recebeu
3,5 por cento. da votação, enquanto .que os

democrata-cristãos, o partido dominalite, da Itá
lia, que conta com o apl>io da igreja, obteve 28
por cento.

'

-,

-Depois da 'violência anti-comunista' do papa
Pio XII, a, igreja assumiu urna, imagerri. mais
tolerante e hberal sob o pontifício do papa JoãoXXIII. Toda a menção de que QS comunistas ou
seus partidário erillm exomungados foi abandona
da, mbora até as data desta 'excomunhão esteja I

, ainda por ser levantada!formalmente.
Os observadores do Vaticano consideram que

o principal temor dos católicos é de que os'

comunistas, ao mesmo tempo em que prometem '

a. "liberdade religi.?s�"i estão também comprome- ,

tidos com uma drastica transformação da socieda-
de italiana que interf"Jrll nos privilégios tradicio
nais da igreja. '

Os religiosos 'assinalam com frequência que nas
duas regiões sob controlé comunISta, emilia-ro
mana e toscana, as agências cat6licas de bem-estar
s,?ci:d têm. sido privadas de fundos a que têm
dtrelto de acordo com a lei. Os comunistas, por
outro lado não montaram ainda uma ofensiva
séria,contra e Vaticano e têm concentrado sua

estratégia para tentar obter o voto dos católicos.
,O secretário geral do partido, :{!:nrique Berlifl

guej envia sua 'esposa a igrej� aos domingos e uma
.

de suas ftlhas frequenta uma igreja católica, '
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Em nota oficial o partido reafírma
seus princípios, entre os quais destaca

a revogação da legislação excepcional, frisando
. que esse comportamento

'

"não visa obstacular ou dificultar qualquer providência
legítima e legal do Estado, em resguardo

da tranquilidade e da segurança da família brasileira".
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TJquernova
Câmara para

melhor
funcionar

Arena elege, amanhã
dirigentes para
os seus' conselhos,

'Os três 6rgãos de cúpulà
da Arena catarinense estão
assim constituídos:

ConselhosConsultivo Re
gional: Joaquim Ramos, Ge
nésio Lins Hélio Ortiz, Ber
nardo WOlfgang Werner, Se-

Turismo do Sul vai ter
um roteiro integrado

Depois da reunião reali
zada dia 11 de dezembro em

Porto Alegre com os empre
sários de turismo para elabo
ração do "Roteiro Integrado
Internacional" pelos quatro
Estados do Sul do Brasil,
estes empresários voltarão a

se reunir hoje, às 15 horas,
na Turesc, para a definição
do referido programa.

A criação do Roteiro In

tegrado Internacional tem
como objetivo estimular o

turismo interno e ao mesmo
"

tempo diminuir a capacida
,. de ociosa da rede hoteleira

em épocas de baixa estação.
Ele será lançado em janeiro,
dentro do Plano JEOTES.
(Junta Executiva de Orga
nismos de Turismo do Ex- �

tremo Sul) que se destina a

venda de roteiros turísticos
integrados no Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande do
Sul, através de carnês.
A reunião de hoje servirá

para examinar os detalhes
relacionados com o lança
mento deste programa, q ue

deverá ser efetivado na bai
xa temporada, isto é, de

março a novembro. O pro
grama envolve roteiros turís
ticos a serem aproveitados
nos quatro Estados sulinos,
e será' o passo inicial para
atração de modo ordenado
de fluxos de turistas brasilei
ros de outros Estados.

EM PORTO ALEGRE
Na reunião realizada em

Porto Alegre estiveram pre
sentes no Estado, o diretor
da Turesc, Aderbal Schaef
fer e seu assessor Antônio
Pereira Oliveira, pelo Rio
Grande do Sul, o secretário
de Turismo, 'Mário Ramos;
diretor de planejamento da
CR-TUR,'James Giacomoni,
diretor administrativo da

.

,

CR-Tur, Cláudio Luiz ;chefe
d departarriento de estudos
e projetos da CR-Tur, Luiz
S. Smejoff; além do supervi
sor técnico da secretaria de
furismo do R.S:; pelo Para
á, Jocy Bastos e João dos
Santos e pela Embratur o

delegado regional em São
Paulo, Claudio Aidar e ó
delegado regional em Porto

Alegre, Paulo Bass e pela
República do Paraguai o,
consul no R.S., Juan Carlos
Martinez.

Os assuntos tratados no

Rio Grande do' Sul. foram
ligados a dinamização dos
trabalhos de integração tu

rísticas dos Estados brasilei
ros em referência com vistas
a massificar o turismo para
o Brasil e os demais 'países
do Cónesul - Argentina, Pa
raguai 'e Uruguai, especial
mente voltados para os mer
cados emissores dos Estados
Unidos e África do Sul, con
siderados em, caráter priori
tário.

- Ainda dentro da pauta
dos trabalhos será tratada a

preparação de um trabalho
conjunto a ser proposto e

apresentado perante a EM
BRATUR, a .fim de atingir
os referidos objetivos. Foi
feita a elaboração por parte
do Estado de São. Paulo de
um estudo das rotas aéreas a

fim da montagem de rotei
ros em função do abarata
mento quando levado em

conta a rnilhagem. Hoje será
tratada ainda da constitui

ção de uma equipe de traba
lho a fim de detenninar
tecnicamente a permanência
mínima necessária em 'cada
um dos pontos possíveis do
roteiro subsidiando assim o

surgimento do "embrião do
roteiro".

Ari Oliveira assume em março apresidência do tribunal.

MDB reunido decide
lançar logo candidatos
a prefeito e vereador

O encontro, realizado
na Assembléia Legislativa,
reuniu inúmeros líderes do

partido no Estado, entre
os quais os deputados La
ércio Ramos Vieira, líder
da bancada do partido na

Câmara Federal; Dejandir
Dal p asqualle, presidente
do Diretório Regional; Pe
dro Ivo Campos, prefeito
de Joinville; senador Evelá
sio Vieira, além dos depu
tados federais e, estaduais,
prefeitos e vereadores.

Durante a reunião ficou

decidido que o M)B lança
rá o quanto antes seus
c andidatos a prefeito e ve-'

reador nas eleições de 15
de novembro do próximo
a no. Ficou acertado tarn

bém que o partido realiza
rá durante o recesso parla
mentar uma série de en

contros regionais o que é

interpretado como Q início
efetivo da campanha eleí-

toral. O primeiro encontro
está marcado para o dia 25
de janeiro, em Camboriú,
enquanto que no mês de.
fevereiro eles serão realiza
dos nos municípios de Ga
ruva (dia 6), São Francisco

(7), 'Araquari (7), Barra
Velha (8), Guararnirim (8),
Laguna (14), Içara (14) e

Araranguá (15). ,

A atuação dos diretó
rios municipais também
foi focalizada na reunião
de ontem, tendo os líderes

oposicionistas feito um

apelo no sentido de que
seus dirigentes redobrem
e sforços em 1976, no sen

tido de que o' MDB con

quiste o maior número
possível de prefeituras ca

tarinenses.
NOTA OFICIAL
No final da reunião foi

distribuída nota oficial, as
sinada' pelo presiden te do
Partido, Dejandir Dalpas-

qalle, a respeito dos últi
mos acontecimentos verifi
cados em Santa Catarina
na área da segurança públi-

I

ca.

A nota tem o seguinte
teor:

"O MDB, Secção 'de
Santa Catarina, reunido no

dia 16-12-75, decidiu pela
unanimidade de seus mem

bros renovar seus princí
pios programáticos, espe
cialmente os que se refe
rem à luta pela redernocra

tízação do País, a revo

gação do AI-5, do Decreto
lei 477 e dos demais dispo
sitivos de exceção, bem
como o pleno restabeleci
mento do habeas-corpus, a
intangibilidade da Justiça,
a realização de eleições i
vres e diretas em todos os

níveis e nas, datas fixadas
na Constituição, além da
necessária liberdade de im

prensa.

Estas teses; que extra-

,
polam as próprias frontei
ras do programa partidá
rio, constituem consciên
cia nacional, tendo em vis

ta as renovadas tradições
democráticas e libertárias
do nosso povo.
Tal comportamento

não visa obstacular ou difi
cultar qualquer providên
cia legítima e legal, por

parte do Estado, em res

guardo da tranquilidade e

da segurança da família
brasileira. Insiste, 'não obs

tante, que devem ser sem

pre respeitados os direitos
da pessoa humana, com o

estabelecimento de proces
so regular, dentro dos es

tritos termos da lei, garan
tida, a plena e ampla defe

sa, preocupações que moti
vam esta nota, face os

acontecimentos atuais veri

ficados em Santa Catari
na".

Videira começa a

,exportação de

frutas para França
dais, ensejandososincrernen
to da produção. A assistên
cia técnica garantiu ,11 quali-

. .dade, -de forma queas frutas
catarínenses não terão difi
culdades de colocação nos
mercados consumidores,
quer o interno ou osexterno,

A segunda fase, segundo
Celso Costa, será a da índus-
.tríalízaçao da fruta. "O (b
vemo do Estado.spreocupa- 1

do com a super-produção
através do Fundesc, propí-.
ciou

. oportunidade a que
fosse implantada na região
uma importante indústria
para

.

o apr9veitamento� in
dustrial dàsfruta, O projeto
foi aprovado - cerca 'de
Cr$ 3D milhões - e a indús
tria Catarinense de Frutas
será realmente um fator de
cisivo para o sucesso da cul
tura de frutas na regíão",

O parlamentar salientou
que os primeiros resultados
estão servindo de est í mulo
não apenas .aos produtores,
mas da mesma forma ao

Governo, que vê na fruticul
tura uma nascente e promis
sora fonte de riquezas; ainda
mais agora com o ingresso
da produçãos ao mercado
exportador. '

Por issos =acrescentoú -

o Governo continuará a a-

....
-

--
-

-
-

SOCI-=OA:DE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

C.G.C. 83.873.984/0001 GEMEC RCA 220-73/144
.

EDITAL DE CONVOCAÇAO
ASSEMBLÉIA GERA-L EXTRAORDINÁRIA

.São convidados os Senhores Acionistas a comparecerem à Assembléia Geral Extraor
dinária a se realizar no dia 29 de dezembro de 1975, às 18:00 horas na Sede Social à rua
Arcipreste Paiva, no. 11 a fim de apreciarem a seguinte ordem dodia:'

,

1. Homologáção de parte do_aumento do capital social autorizado pela A.G.E. de
23.07.75, no valor de ICr$ 1.145.539,00 (hum milhão, cento e quarenta e cinco mil,
quinhentos e trinta e nove cruzeiros), elevando o capital social de Cr$ 11.145.200,00
(once milhões, cento e quarenta e cinco mil e duzentos cruzeiros), para
Cr$ 12.290.339,00 (doze milhões, duzentos e noventa mil, trezentos e trinta e nove

cruzeiros) e consequentemente alterando o Artigo-50. do Estatuto Soclal .
2. Propostas paraaumento de honorários dos Diretores .

3. Outros assuntos de inte lesse da Sociedade.

Florianópolis, 16-de dezembro de 1975
Admar Gonzaga
Diretor President�

Ameixas e nectarinas catarinense
no mercado francês.

cionar os seus mecanismos
de ação, incentivando e as
sistindo o desenvolvimento
do setor através' de seus ór
gãos próprios.

Uma das principais medi
�as, no setor governamental,
e a que se refere ao SIstema
de transportes da área em

que se localiza hoje o grosso
do projeto de fruticultura.
Ce.so ressaltou as providên-

cias do Governo, fais como
o asfaltamento da estrada da
região produtora de Videira.
Fraiburgo, Lebon Régis,
Santa Cecília.. Caçador, Le
bon Régis, Santa Cecília. E
a implantação do trecho vi
deira-tangará, entre outras
obras constantes do plano
rodoviário estadual 'que be
neficiarão diretamente are

gião,

A não aprovação pela Assembléia Legislativa da emenda
constitucional proposta pelo Tribunal de Justiça fará com

que ·persista a sobrecarga de trabalho da única Câmara
Criminal existente no Estado. A afirmação foi feita pelo
presidente eleito do TI, desembargador Ari Pereira Oliveira,
que está atualmente respondendo pela presidência da Corte.
Esclareceu o magistrado que pela emenda seriam criados
mais dois cargos de .desembargador ( o Tribunal possui

. atualmente 15), possibilitando com isso o funcionamento
de mais uma Câmara Criminal, prevista no novo Código de
Divisão e OrganizaçâoJudícíária de Santa Catarina:

O projeto de emenda constitucional foi encaminhado ao

Legislativo em inícios de novembro e este Poder não se

manifestou sobre a matéria até o dia 10. de 'dezembro, data
em que iniciou o seu recesso regimental. .

Extra-oficialmente informou-se que o projeto ficou para
ser apreciado e votado em março, tendo em vista que
envolve a criação de cargos, não tendo a Assembléia,
também, se manifestado sobre outras mensagems que
implicavam novos cargos.

,
Segundo o desembargador Ari Pereira Oliveira, o funci

onamento de mais uma Câmara Criminal é indispensável
para um funcionamento mais rápido das atividades do
Tribunal de Justiça. Esclareceu que o TJ possui uma

Câmara Criminal e' três Câmaras Cíveis. A primeira e

constituída por quatro desembargadores que
somente este an o julgaram cerca de 580 processos.' Para
tanto, foram obrigados de realizar rnuitasezes mais de duas
sessões extraordinárias por semana, além da ordinária de
que participam regulamente. Dísse ainda. que o trabalho
crescerá ainda mais, já que o novo Código de Divisão e

Organização Judiciária, que se encontra em redação final,
prevê a 'nomeação de cerca de 30 novos juízes, "que
certamente encaminharão mais processos à apreciação da
única Câmara Criminal existente".

RE€ESSO
o Tribunal de Justiça do Estado entra em recesso no

próximo dia 24, retornando às suas atividades normais no

dia 10. de março de 1976, quando será instalado mais.um
.

ano judiciário. Nessa oportunidade o desembargador Ari
Pereira Oliveira assumirá a presidência da Corte.

Nüton Cherem e
'reeleito

O Diretório Regional da rafím Bertaso, Adernar �a�- Presiderue do·.TC', A primeira exportação de

_

Arena marcou para amanhã cia, Alvaro Catao, Plínio De _ )"" .. ;. ',i, ,,' w .,
frutas de clima temperado

1
.

ã d ld NR'
.

M
.

E alo d à 14h'
. ., 'no Brasil começou a ser

a. e eiç � ,os presi entes,. eZI oplano;, aS�I!lfI:an, ,m sessão re izaqa s º1,"�Jde ontem,.n;;TriqunaL :Gb,Íl.çr!;!ti,·zad.'avoj.,·tem'�à h,toíte.
, více-presidentes e secretários ·Máno Olinger,· Egydio Lu- de Contas do" Istado' reelegeu p'ela,qufufu;,v.w'consecW:i-"

1,1

do, Conselho: Consultív o nardi, Armando Calíl Bulos, De'Vídeíra; 20 toneladas de
va ao cargo de presidente, o conselheiro N ílton José tari

. c

Regional, Conselho Fiscal Luiz Soldatelli, Pedro Harto
nec anna e ameixas toram

regional ê Comissão RegiQ-, Hermes, Jacoppo Tasso,
Cherem. Para a vice-presidência foi reeleito César AmÍ1.1 despachadas com destino à

nal d e Disciplina. O ato 'Joãos Bertolí e Oscar Sch-
·Cherem Sobrinho. A posse, segundo estabelece a lei e o' França. Até Viracopos, a

'te�á lugar na se de da C asa weitzer. regimento interno- da Casa, deverá ocorrer no dia 2 de carga seguiu em caminhões

da Anil z ade, no Estreito, Conselho Fiscal Regia- janeiro, às 14 horas. frigoríficos, devendo .ser em-

estando marcado para as nal: Arlindo Phillipi, .Paulo
barcada amanhã via aéréa.

�Oh3Om..' Bauer Filho, Alcino Vieira, Nilton C herem afirmou que entre os planos para a .'
Esse primeiro embarque

Paulo Menezes de Mendonça tãorío oré
.

fi
.

1 d
mere c eu um pronuncia-

é il
ges ao o próximo ano igura a imp antação o novo mento errem nesta Capitale H lio da S', va Hoeschl., , oc d fi alo -

d �. d L' 6 223pr esso e se izaçao em ecorrencia a er o. , do deputado Celso Ivan da
.
Comissto Regional de d termi t ibi

.

fi al
Disciplin (L Antônio Gomes que e ermma aos' in unais a ISC ização das sociedades Costa representante da re-

de Almeida, Telmo Ramos.' "

de economia �ista e d� �mpresas públicas. Explicou que gião de Videira e ex-Secretá-

Arruda, João Paulos Rodri- o processo fOI alvo de' discussão do Congresso Nacional rio da Agricultura do Esta-

.gues, Lecian slowínsky- e
de dirigentes de Tribunais de Contas, realizado recente- - do. O parlamentar disse que

Eduardo Cabral Canziani, - mente em Jão PessQa,. .: na Paraíba, e considerado a
a operação é o coroamento

meta �ais importante de todos os' TVs do país, para o
do.. projeto fruticultura de

aperfeiçoamento do processo de físca lização e mesmo
clima temperado, implanta-'

do regime democrático.
do na região do Rio do
Peixe, 'e que "vem experi-

� sCl.areceu que o pr()CC350 funcionará sob o regime de +mentando excepcional? de-
auditorias, com as empresas possuindo uma auditoria senvolvimento".
interna, que remeterá relatórios e certificados ao Tribu- - Peidemos ter confiança
nal pará julgamento, o que não impedirá a fiscalização," plena . nessa exportação -

"pelo TCE, "in loco" na mepresas. " disse - porque as fruas que
estamos colocando no mer
.cado

"

são de primeiríssima
qualidade.

'

Celso frisou que a primei
ra fase do projeto fruticultu
ra praticamente foi concluí
da com êxito: a iniciativa
privada correspondeu inte
gralmente aos éstfrnulos ofí-

NOVO TRIBUNAL
Sobre o funcioname to do Tribunal em seu novo

prédio, afirmou Nilton C herem que sua instalação
interna está se processando gradativamente, sendo que
três diretorias da Casa já despacham de lá. A mudança
total está dependendo apenas do mobiliário do plenário,

\ pois o restante já está no prédio. O restaurante também

já está atendendo aos funcionários e ao público.
A data de inauguração oficial ainda não foi fixada,

mas deverá ocorrer em março do próximo ano frisou,
quando estarão prese n tes dirige n tes dos tri bunais de
contas do pa i s. ,

O novo edifício, construído numa área de cinco mil
metros quadrados, tem três pavimentos, contando com

um amplo auditório.

..

Pela quinta vez

consecutiva
Cherem é escolhido para

o posto.
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meses de janeiro' e fevereiro, poderá le
var os distribuidores a cancelar as entre
gas do produto a domiçilio, .fazendo-o
somente nos bares, clubes' e restauran-

I,

Cartas

FEB
Senhor diretor, temos a hon

ra de participar a esse· presti
gioso matutino. que', em data de
13 de novembro próximo.
p à'ssado., o. Egrégio. Conselho
Deliberativo. da Assocíaçâo Na
cional dos Veteranos da Força
Expedicionária Brasileira, Dire

ção. Central do. Rio. de Janeiro,
presidido pelo. General de Divi

são. Celso. d e Azevedo Daltro
Santos, resolveu por unanimi

dade, agraciar com a Medálha
Marechal Mascarenhas de Ml

raes, as-seguintes personalidades:
General de Brigada, Roberto Al
ves de Carvalho. Filho, Jornalista
Jorge Salum, e Empresário. Di6-
mício Freitas de Cricíúma, pelos
relevantes serviços por eles pres
tados à nossa Associação e à
classe PQr ela assistida.

Oportunamente informare
mos ao. "O Estado." sobre a data
em que será realizada a en treg a

das medalhas e a posíçâo por

pessoa já agraciada, de confor
midade co.m o. cerimonial cons
tante' do. Regulamento. da Meda-

.

lha Marechal Mascarenhas de
Moraes,
Certos da divulgação. deste

offcío atravésdas vibrantes págí
nas de "O Estado.", agradecemos
antecipadamente, enviando-lhe
as nossas saudações febíanas,

Majo.r Lourival Lopes de Freitas,
Presidente da Ásso.ciação.
N acional dos Veteran os da
FEB - Seção. Regional de Flori
anópolis.

AGRADECIMENto
Senhor diretor, a Assocíação

Comercial e Industrial de Itajaí,
sente-se no. dever de cumprimen
tar e agradecer 'esse órgão, pela
atenção. dispensada a nossa Entí

dde, bem corno a comunidade

itajaiense, pela vinculação. e co

bertura dos assuntos tratados
com a Comíssâo de Assuntos

Regionais do Senado. Federal,
em recente visita a ItajaÍ.

Nesta oportunidade, .renova
mos nossos protestos de elevada
estima e consíderaçâo. Respei
tosamente, Noemi dos Santos

Cruz, Presidente da Associação.
Comercial e Industriá! de Itajaí.

-,
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o desafio que fica
o novo clima de exaltação e

entusiasmo em que as lideranças
. pol (ticas da Arena começaram a,
exalar as suas previsões eleitorais,
dizíamos ontem,' terá refletido
um estado de ânimo de quem
não deseja ver culminado pelo
pessimismo cassândrico um ano

político que, afinal, não ha de ter.
sido. tão desalentador. E na ver

dade, o ano se encerra como co- '

meçou, praticamente no mesmo

diapasão, em que às lideranças
políticas é exigida, como o. míni
mo indispensável, imaginação
criadora para povoar o território

pol ítico com os seus elementos
mais afeiçoados, e acima de tudo
para extirpar, desse mesmo terri-

. tório, as ervas daninhas qu e .têm
sido responsabilizadas pela falta
do vico tão essencial à valorizá
ção dá atividade pol ftica e ao de- '

senvolvimento .Institucional do
Pafs, Essa conquista não poderá,
aind a, ser comemorada pela elas-

se pol ítica, de quem se continua amplo e abrangente, para que ele
a exigir o exemplo maior e a con- tenha/a visão prospectiva intrín
tribuição mais decisiva para a seca, ao seu papel perante a socie
norma lidade institucional e a dade, o Estado e a Nação. Quan
afirmação dos partidos e das ins- do se fala em reciclagem pol ítica,
tituições. Resta, contudo, a mes- subentende-se a revisão de pa
ma e renovada esperança, sinto- drões de comportamento e con

ma maior de que sempre se exí- ceíto s, a busca de métodos en

giu dos políticos, mas jamais se fim, a procura de um estilo que
deixou de acreditar na sua capa- no fundo e na forma corresponda
cidade, mesmo para vencer obstá- às emergências sôcio-pol [ticas. É'
culos e desafios como os da atual esse um dos' desafios dos nossos

quadra da política nacional. estadistas políticos" pois é inegá-
Falam agora alguns lfdéres par- vel que de·suas omissões e tergi

tidários da necessidade de uma versações, mais do que de outro
reciclagem do homem pol (tico ' qualquer fator, é que nasceram e

brasileiro. Reciclagens, em todas . fI�r�sceram .as estrutur�s. tec�o
as classes e categorias funcionais, cra�lcas con tra as quais muitos

são, uma necessidade decorrênte VOCiferam, mas poucos apresen
da própria evolução da vida. Não tam alternativas de substituições .

é, portanto, desmerecedor para Assim, o deficit políti�o. de 1975
niAguém, ter que submeter-se a transfere-�e. para o proxirno ano,
um processo de aprimoramento e mas o crédito - esse permanece

atualização', e muito menos para inalterado, na espera de que fi
os pai íticos, cujo manancial de nalmente venha a ter o uso ade
conhecimentos há que ser o mais quado.

. \

t

Argentina contra a' direita· peronillta·
Bueno.l Aires Os deputa

.dos "rebeldes" do peronis
mo contemplam a' possibili
dade de promove] o julga-'
mento político de,ministros
da presidente Isabel Peron,
se gundo disseram ontem
fontes fidedignas.

Os observadores estimam
que se tal iniciativa for pos
ta em prática os dissidentes
se colocariam em uma "po
sição" que inevitavelmente
os lehrá a um choque com

a presidente. da República.
Entretanto" a preocupada

direção do móvimento pero
nista procura alguma fórmu
la de entendimento com os

dissidentes que, na semana

passada, dei){.aram I) governo
em minoria na Câmara dos
l))putados, ao passarem a

formar um novo bloco de
nominado "grupo de traba.
llio". Logo após os dissiden
tes votaram com a oposição
e derrotaram o governo em

uma questão relacionada
com a inve�tigação par la
mentar no Ministério . do
Bem-Estar Social e numj:l
entidade de assistência so

cial dirigida pela presiden
te Isabel de Peron que se

manifestou contrária às in
vestigações.

O jornal "La Nacion"
mencionou ontem como um:
dos possíveis primeiros a se

rem julgados o ministro do

nistro ter sido forçado. a

abandon.ar ó país pelos mili
tares, no último dia 19 de

jullio. Não se sabe do de
sempenho de qualquer fun
ção diplomática por parte
de Lopez :Rega desde que
deixou o país.

Palacios Thheza afirmou
também que um dos assesso

res de Lopez. Rega, Carlos.
Villone, atualmente fugjtivo
da justiça argentina, "vive
no exterior com 60 milliões
de dólares roubados do po
vo". IDone foi designado
pela presidente Isabel de Pe
ron para suceder Lopez
Rega como ministro do
Bem-Estar Social, cargo que
exerceu por poucos dias,
sendo substituído por Ro-·
dolfo Roballos, que atual
mente encontra-se, preso,
acusado de práticas ilegais.
Em meios políticos afir

ma-se que a investigação
parlamentar no Ministério'
_do Bem-Estar Social e na

Cruzada de Solidariedade -

subvencionada pelo Estado
- poderá provocar uma si

tuação insustentável para a

presidente Isabel de Peron,
caso seja levada até as últi
mas consequências.

Trabalho, . Carlos Ruckauf. tar dez milliões de pesos por
Uma série de controver- mês? perguntou Palacios,

tidas resoluções, favorecen- l))heza.
do setores sindicais do pero-

.

Depois de pru;sar- para a

nismo da direita em confli- reserva Lo'pez Rega se uniu,
tos, .de juri�dições sindicais, em meados da década de 60,
motivaram numerosas críti- ao grupo que foi com o ex

cas contra o ministro. tinto presidente Juan Peron
-o deputado Carlos Pala- para Madri, de quem chegou

,

cios. Thheza, um dos mais. a ser secretário particular.""
de stacados integrantes do Quando o peronismo voltou
"grupo_ de trabalho", criti� ao poder em 1973, foi no
cou severamente anteontem meado ministro

I
do Bem

à noite o ex-ministro do Estar Social e após a morte

Bem-Estar Social, José Lo- de Peron, em 1974, passou a.

pez Rega, homem de. confi- ser a figura mais influente

ança da presidente Isabel de' do governo.
.

Peron até que foi obrigado a\. . .

renunciar em julho último. \ Lopez. �ega fOI. clta�o
Embora pouco numeroso, o por .um JUIZ _federal. que m

"lopezreguismo" co�serva v�sttga suspeIt� �e lf�egula
ainda posições em cargos ndades no �Imsténo, d?
administrativos diretamente Bem-Estar SOCIal. Sua ultt-c

ligados à presidente Isªbel ma r�sidêi1cia conhecida �ra
d P

, .

Madn, porém seu paradeIroe eron.
é d nh'd d d h' al

Pal' Thhez em' um esco eCI o es e a ,-actos
. �, _

,

. _: 'gumas semanas. Certas notI-
pr?�ama de. teleV1sao. i,rans ", cias de que estaria a cal_I1irmtido da c�dade de Cordo- ". nho de Buenos Aires foram
ba', denunCIOU que. Lop�s desmentidas.
Rega vive atualmente 110 es

trangeiro, gastando mensal
mente dez 'milhões de pesos
(equivalente' a' cerca de 167
mil dólares). .

"Como pode ter uma de�
pesa de dez milhões de pe
sos com os vencimentos de
um primeiro-cabo da Polícia
Federal? Quantos cabos da
Polícia que estão me vendo

, neste momento podem gas-

Os peronistas dissidentes
- e a oposição .

.;_ solicitaram
esclarecimentos 'da presiden
te ISàbel .de Peron sobre. a
designação de Lopez Rega
cOmo embaixador extraordi
nário, horas antes do ex-mi-

Oscar Sérrat/itP

Informação geral
cO ,port;o de São FranciSco '

A atividade da Comissão Parlamentar
Externa' encarregada de estudar as con
dições e as perspectivas portuárias de
São Francisco do Sul chegou ao seu

. final tornando público o relatório de 43
paginas no qual conclui, em sintese, que
aquele porto deveria servir como alter
nativa para os portos de Rio Grande e

Paranaguâ, medida que seguramente o'

tornaria um terminal maritimo de real
expressão na área dos transportes do
Pais.
É possivel que o parecer dos 'deputa-

t dos - homens poltticos por excelência -

careça de alguns dados que os técnicos
especializados em engenharia de portos

.

pudessem acrescentar. No entanto, eis ai
um trabalho que não merece permane
cer ignorado, quer pelo Governo do Es
tado, quer pelo Governo Federal, devido
ao esforço que exigiu e ·00 espirito pú
blico de que se acham investidos seus
subscritores ao dominar o assunto.

* * *

Esta não é a primeira vez que se ocu-
•

.

pa este espaço com o problema do porto
de São Francisco do Sul e provavel
mente mais que isto terão feito os gOler'
nantes na apreciação da matéria.
É preciso, porém, que a questão seja

abordada com animo definitivo, pois
não há duvida alguma de que São Fran
cisco do Sul f o porto em operação que

,

oferece as melhores condições portuá-
rias do litoral catarinense.

.

Torna-se estranho e até certo. ponto
ineompreenstvel que Santa Catarina, dis
pondo de um porto das condições do de
São Francisco, veja-se impelida a se so

correr de Pa ranaguá e do Rio Grande
para.embarcar a sua produção. Ocorre,
daí, uma expressiva sangria na economia
estadual, já prejudicada pelos desvios
que sofre no transporte rodoviário gra
ças à precanssimasituação das nossas es

tradas.
***

o porto de São Francisco já viveu
seus dias de fartura e de prosperidade.
Pouco a pouco, porém, foi sendo esva
ziado e sua situação hoje é quase desola
dora. Se dispuséssemos nQ'>7"Esrado de'
melhores portos poder-se-ia compreen
der porque São Francisco rem sido pre
terido. Mas não é isto que ocorre. Infe
lizmente, porém, a preterição é eviden
te.
O trabalho da Comissão do Porto de

São Francisco,'mesmo que nada venha a

alcançar de prático para a reativação das •

obras daquelas instalações portuárias,
pode servir de exemplo de como a ativi
dade parlamentar produz bons frutos na

medida em que sua participação nos

problemas da comunidade se faz pre-
sente.

.

Temos em. Santa Catarina um Gover
no que se mostra sensivel às expecta

. tivas gerais. Por certo não deixará de ser
sensivel a esta.'

,

O futuro da.Arena
Nas conver-Sas que tem feito com seus

correligionários, o.presidente do Diretó
rio Regional da Arena, Senador Lenoir
Vargas Ferreira, não admite que se fale
em derrota eleitoral, mesmo que essa

'

sombria previsão seja feita em âmbito
exclusivamente municipal.

.

.

* * *

Quando alguém lhe diz que a Arena
vai perder a eleição neste ou naquele
mwiidpio, o-Senador Lenoir Vargas

costuma perguntar:
- E o que é que nossos companhei

ros estão fazendo para ganhar?
Se o interlocutor fica sem resposta

(como muitas vezes acontece) o Senador
dedica uma boa meia hora de paciente
dQutrinação, procurando demonstrar
que com esforço, algum sacrifz'cio e es

pzíito público a esmagadora maioria dos
problemas municipais da Arena pode ser

, resolvida satisfatoriamente.
* * *

Aliás, o Sr. Lenoir Vargas vai cada
vez mais conquistando a admiração dos
seus .companheiros pela' maneira com

que sabido se conduzir na presidência
do Partido.

.

Cônselhos
,
.'

O Governador Konder Reis ainda não
se definiu,. até o fim da semana passada, ,

em torno do substituto do Sr. Antônio
Alves Filho na secretaria dos Conselhos
de Desenvolvimento Ecqnômico e De
senvolvimento Social.
Está com dois ou três nomes em

vista.
Reitoria
O professor Erich Stammer vem des

pontando. como o mais forte caneJidato
à sucessão do Reitor Roberto Lacerda
na Universidade Federal de Santa àztari-
na.

***

A sucessão na UFSC entra esta sema-

na em sua reta final.
.

CerveJa esctJ8sa
Tende a se repetir neste verão o mes

mo fenômeno que tem afligido'os,bebe
dores de cerveja 110S verões passados.

Apesar de as fábricas procurarem in
tensificar a produção nos meses de no

vembro e dezembro, e cada vez mais sur:
preendente aumento do consumo, nos

teso

Senhor diretor, temos a satis-
'

fação de eonvidar V.SiI. para a

solenidade de inauguração da
Nova Rodoviária de Itajaí, dia

. 20 do. corrente mês; às 17,00
horas. Na oportunidade, as Em
presas de Transportes, a Firma

empreiteira e Indústria sediadás
no município estarão patro.ci
nando a distritlUição.'de lO mil

caneco.s de cristal e 1 O �illitros
de cho.pe.

Pelo honroso co.mparecimen
to antecipamos os nossos agra
decimento.s. Frederico. <líndio.
de So.uza, Prefeito Municipal de .j... --:'" -'-__� _

Itàjaí.
OBS: as cartas enviadas à reda

ção. deverão. conter o nome com

pleto do remetente, assinatura e

endereço legível. Elas só serão.

publicadas se chegarem com es

tes dados.

*. *.'"

Este ano, como o carnava(�ó'cai em
março, há bastante tempo pará se consu

mir, até lá as substanciais reservas do
liquido estocadas nos depósitos das fá
bricas e dos representantes..
Cumprimentos
Por mais que tentasse o governador,

KonderReis não conseguiu ontem evitar
os cumprimentospela passagem do seu

500. aniversário. Na parte da manhã ele
despachou na Agronômica e após o al-
moço, ao. chegar no aeroporto,
teve a surpresa de ver o saguão
cheio. Auxiliares e amigos o aguardavam
especialmente para levar-lhe o seu abra
ço.

***

Konder Reis viajou para o Rio, onde
manterá contatos politico-administra
tivos e assistirá a cerimônia de casamen
to de

.

uma das filhas do sr. Paulo Bor
nhausen.
�mpresârios & política

,

De tempos em tempos os empresários
catarinenses reunem-separa tentar in
fluir nas grandes decisões poltticas do
Estado,

.

chegando, inclusive a desenvol
ver u ma atividade para-partidária, tal
como indicqr candidatos ao Governo.

***

É justo. confortante e saudável esse
interesse .

que os empresários demons
tram pela polúica. Só que, para melhor
e xercitâ-lo, deveriam desenvolvê-lo no

âmbito dos próprios Partidos, através da
,

ação própria que a lei lhes faculta.
***

Para irem treinando, seria muito bom
que começassem a apurar seus dotes nas

.

eleições municipais de 1976. A Arena,
por exemplo, que é um Partido que ofe
rece

.

aos empresários todas as condições
.

de manifestarem seus anseios e suas rei

vindicações, está carente de bons candi
datas em um número respeitável de mu
nictpios. '

Quantos' 'empresários' se habilitam 'ir "

disputar a eleição paraPrefeito?'
.

.Lülérança em préstígio
.

Brlga de foice 'no escuro é o 'quepode
chamar da atua fase do MIJB catarinen
se· ante- a escolha do novo lider na As
sembléia.

As posições no Partido começam a se

radicalizar perigosamente, tendo de um
lado o atual lider, Sr. Mutilo, Canto, a

insistir que seu sucessor deve ser repre
sentante da corrente dos "autênticos"

. (na qual ele próprio se inclui), e de ou

tro lado o presidente regional do Par
tido, Deputado Dejandir Dalpasquele, a
querer conduzir à liderança um parla
mentar da sua confiança:a fim de evitar
que se repitam os problemas que enfren
tou nos últimos tempos com o mesmo

DeputadoMurilo Qmto.
.

.

* * *

Ambos afirmam que têm a màioria
,
na bancada, mas o Sr. Dejandir Dalpas
quale tem tomado atitudes que nem ,de .

longe indicam que está inclinado a me

dir forças com o riva�
: O preço do 'uísque
As últlmas medidas do Governo Fe

deral, destinadas a restringir as imp orta-,

ções de produtos supérfluos, vêm provo
cando 'alta especulação dos vendedores
de uz'sql,le, que elevam os preços a nlveis
ridiculamente estrafosféricos.

***

O pior é que o absurdo dos preços
atinge n$o apenas o honrado e bom es

cocês importado. O Ul�que "made in Pa
raguay

"

e em-destilaYÜ!s clandestinas de
fUndo de quintal atingem o mesmo pre- .'
ço, sem falar no produto contrabandea
do, que recebe uma sobretaxa a tz'tulo
de "risco ':
Festas ·de Natal
O Governador Antôni(i) Carlos Kon

der Reis baixou rigorosas instruções a

todos os seus assessores, determinando
ábsoluta parcimônia nos festejos de Na
tal em. todas as entidades da administra�
ção�

O Sr. Antônio Carlos Konder Reis

ruJo admite que se promovam regabofes
itàtalinos com dinheiro público.

Cidadão Nane'
Clássico do cinema americano, o·fil

me de Orson J.lelles que será apresenta
do hoje pela Coordenação de Assuntos
CUlturais da Secretaria do Governo, na
Fa euldade de Educação, às :?O horas,
com a vida do magnata (pretensamente
W.R. Hearst - avô de Patrícia Hearst,
das recentes manchestes do ,terrorismo
nos Estados Unidos), esmiuça todo, um
mundo de jornal, detalhando o poderio
do homem que dominou a imprensa
norte-americana e as muitas maneiras de

.

agir do seu vez'culo d!! poder.
Além da visão crua de um jornalismo

usado como meio, sobra ao filme a téc
nica fotográfica que o situa como verda
deiro "tour-de-force" da fotograFza de
profUndidade-de-campo, com a explora
çãd do sentido expressionista das imo-' .

gens.

J
, "

\'.
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, Sarney diz que
Geisel confia na

vitória da Arena
O Presidente Ernesto Geisel continua, confiante na vitória da

Arena �a� próximas eleições reiterando as suas grandes convicções
democratícas - disse no Congresso o Senador José Sarney após ser
recebido em a\ldiê�cia especial pelo Chefe do Governo, no Palácio
do Planalto, ontem a tarde.

Acrescentou o ex-governador do Maranhão, embora ressalvando
que n�o havia. tratado do assunto com o Presidente da República,
que ,?ao ?c�edIta em qualquer mudança do calendário eleitoral que
preve eleições em 1976 e em, 1978, não acreditando, também, em
'e�tinção e criação de novos partidos, co nfirmando, assim, reiterada:
declarações de Francelino Pereira.

José Sarney informou que na sua conversa com o General Geisel
'sobre temas políticos, sugeriu a adoção da sublegenda nominal, em
'substituição à sublegenda numérica. Ache que, sendo a sublegenda
reflexo das várias tendências existentes num mesmo partido, melhor
seria que nas eleições majoritárias, de todos os níveis, o 'instituto
funcionasse com nomes dos íderes que encabeçariam a sublegenda,
e não como atualmente, com Arena-I, Arena-Z, Arena-3.

- E a situação da Arena I:lO Maranhão? .

- No meu Estado vamos ganhar com tranquilidade as eleições
municipais.

'

.
- Mesmo com o partido dividido?

-

- Como dizia Churchil, melhor um mundo dividido do que um
mundo destruído. '

Portobrás
substitui O DNPVN
'à partir 'de janeiro

•

Brasília - "Através da reformulaçâo institucional e a incorpo-
ração progressiva das entidades administrativas de portos ao sistema

Portobrás, espera-se a participação acionária dos diferentes usuários
dos portos, concorrendo não só com recursos financeiros adicionais

mas, também, na correspondente gestão portuária", disse em seu

discurso Aruo Markus, eleito ontem em Assembléia para a presidên
cia da Portobrás.

' .

'O governo pretende futuramente ser o acionista majoritário de

todas as empresas que vierem a se formar para a exploração dos

portos. Esta atitude será adotada também com relação aos portos
-que sâo .explorados sob regime de concessão a particulares, como no

caso' de Santos, onde investimentos governamentais já alcançam a 80

por cento do total, de acordo com informações do Sr. Arno Markus.

VIABILIDADE
- As atividades do serviço portuário, intimamente vinculado ao

desenvolvimento econômico e à' segurança,' viabilizam esta nova

empresa 'Gomo � sofuçâo .mais adequada, capaz '. de atender :a
economia, nacional ao ritmo desejado e mantendo sob a tutela da

união' um setor que necessita de altos investimentos, sem Propiciat:_,
em alguns casos,-umretorno de capital, a curto prazo - afirmou o·

Mi;Ustro dos Transportes:General Dirceu No�eira, em seu discurso
-

de abertura da Assembléia de Constituição da Portobrás:
Na assembléia, foram aprovados os atos constitutivos da nova

empresa, com eleição da primeira diretoria e do Conselho Fiscal.
Além da aprovação do nome do Sr. Arno Markus para á presidência
(atualmente ele é diretor-geral do Departamento Nacional de Portos
e Vias Navegáveis que será extinto a partir de 31 de dezembro)
foram aprovados os nomes de José Guimarães; AriÍino Thompson de
Carvalho e Mário ParanhosRohr (que também integram o quadro da
Diretoria do DNPVN) para diretores da Portobrás,

Além destes, foram escolhidos mais dois diretores: o Sr. Silvio
, Cordeiro (que está ligado a iniciativa privada) e o Sr. José Oympío

de Abreu Lima (do Departamento de Rios e Canais do Rio Grande
do Sul), A remuneração aprovada foi a de Cr$ 37 mil,� �99..p��;o
presidente 'da Portobrás: é de' Cr$ "31"mil e 5'00 para �a�. um -(los
diretores.

'

A assemb léia, que contou apenas, com a presença de um Mnistro
de Estado (Alysson Paulinelli, da pasta da Agricultura). Aprovou
também o capital inicial de Cr$ 300 milhões, dos quais Cr$ 299
milhões 369 mil 144 e 88 centavos dizem respeito ao Patrimônio do

'DNPVN. Os restantes Cr$ 630 mil e 855 serão adicionados sob

forma de dinheiro pelo DNPVN.

'RUA FRANCISCO TOLENTIN0.48-CENTRO

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE. CHAVE

UMBERTO MAZZOLA e senhora e MÁRIo MAZZO·
LA e Familia, comunicam desolados o falecimento de,
sua mãe, sogra e avó,

JOSEfiNA FERRARIS MAZZOLA
ocorrido no dia 12 de dezembro e convidam para a

missa de-Zo, dia a ser celebrada, às 19,00 horas do dia
18 do corrente; na Igreja Santo Antônio, à Rua Padre

,�'I Roma.
'

EXTRATO DO ESTATUTO DA ASSOCIAÇÃQ
DOS ELETRICISTAS SET�R ITÁJAÍ - "ADESI"!

Artigo.10. - Sob a Denominação de ADESI - Associação
dos Eletricistas - Setor ltaia]', fica constituída como 'socieda-'
de civil, sem intuito de lucro, com sede e foro nesta cidade de
Itaja(, ecom caráter Cultural, beneficente" recreativo, esportl
vo e social. Artigo 20. -'São cores da ADESI, azul, verde.e
amarelo. Artigo 40. - Prazo de duração da sociedade inde
terminado. Artigo 50. - 'O quadro social da ADESI compõe
-se das 'seguintes categorias de s6cios: Sôclos Fundadores e

S6cios Contribuintes. Artigo 90. - São direitos dos s6cios:
10. - Participar dossoeneffclos que resultem das atividades da
Asscetação; 20. - Zelar pelo patrimOnio e tomar parte, nos
limites de suas qualidades e capacidade. Artigo 17 � Constl
tuern. o patrlrnõnlo da Associação todos bens móveis e lrnô
veis que venha adquirir. Artigo 20 - S(io poderes da ADESI:
10•• Assembléia Geral; 20•• Conselho Fiscal; 30. - Diretaria.
Artigo 29 - Os cargos eletivos da Diretoria são: Presidente,
Vice-Presidente, Tesoureiro, Secretário, Diretor Técnico. Ar-
tigo 32 - Compete ao Presidente representar a Associação
ativa ou passivamente ,em ju(zo .ou fora dele. Artigo 38 - As

eleições da ADESI, realizar-se-ão anualmente na Assembléia
Geral Ordinária da ta, quinzena de Dezerntro, ltaja(, 28 de
Novembro de 1975. Presidehte:·João Batista da Silva; Vice
Presidente: Arno AntOnio Santos; Secretário: Benjamim Ani-
ceto Rocha; Tesoureiro) Edson dos Santos; lo. Tesoureiro:
Moacir de Oliveira; 20. Secretário: Ivo Mafra; Diretor Técni
co: Ingelbert Fuchs Filho; Diretor Social e Recreativo: JO,ão
Valdir Serpa, Diretor Jurfdico: Alcides Vieira dos Santos;
Conselho Fiscal: Pedro Simas, João Reis, Alfredo dos Santos,
Demétrio Azevedo, Vilmar Serpa, Paula Si,mas, João' Paulo
Holer,

Até julho, o DNER es

pera que esteja funcionan
do, em São Paulo, um sis-

'

tema central' de cadastro,
recorrível por terminais de
sistema "on line" em todas
as repartições interessadas.
Com esse equipamento,
desaparecem a certidão de

quitação de taxa, substi
tuída. po r uma segunda via
fornecida em poucos se

gundos.
Q DNER adverte aos

proprietários que tenham
vendido seus veículos que
a transferência deve ser fei
ta dentro de 30 dias, sob
pena de multa de Cr$
SOl,OO. Milta de igual va
lor será aplicada também
aquele que não pagar a
TRU dentro do prazo. Em
1974 foram apllcados qUil
se Cr$ 200 milhões de
multas a' retardatários. Es>
te ano,até setembro, só na

cidade do Rio de Janeiro,
foram lançadas 1 mil 52
multas, para 455 mil 274
veículos cadastrados.

De acordo com estudos,
emcurso no DNER" até ju
lho as placas de automó-

veis no Brasil vão sofrer
grandes modificações, po
dendo 'até mesmo mudar.
de cor. 'Elas vão ter quatro
letras seguidas de três nú
meros, o que possibilitará
45 milhões de combina
ções, o que significa aten
der até 1995 o crescimers
to da frota brasileira de
veículos.

"

REDUÇAO DAS PLA
CAS

Outra mudança .quase
acertada e no tamanho das
,placas. Atuálmente, elas
têm 4Ox16 cm, e vão per-'
der quatro centímetros na

altura. Ao' mesmo tempo,
os caracteres vão ser meno
res !') de tradução mais
grosso, o que proporciona
melhor visibilidade.

Um dos sete dígidos se

rá verificador, o que signi
fica a impossibilidade de
uma multa por engano . .Se

TaxaRodoviáriaÚnicasofrerá
�

JIIodificacões e reajustes em 76
A principal modificação é que os proprietários de veículos receberão à partir de 76 os formulários da TR U totalmente preenchido e

com uni acrescimo sobre o valor venal de 0,5 por cento. 'Alem disso o DNER anunciou a mudança 'nasplacas dos veiculas do, país.

\

quem anotar a multa não sinalar o Volkswagen.
registrar corretamente to- A fim de criar um códi- ....

dos os algarismos e letras, go comum, o DNER esta-.
o computador rejeita. .beleceu uma 'tabela

com 15 cores básicas,
Deve �esaparecer tam- identificando também

bém a plaqueta, substituí- as .marcas de automóvel, o
da por um selo adesivo que simplificou bastante.
para o parabrísa, e que será Hoje, 'o DNER considera
enviada pelo correio. A esse' cadastro de extrema

placa dianteira será menor importância até mesmo pa-

que a traseira, e só terá a ra o dimensionamento de

indicação do município e estradas,
"

indústria etc.,
do Estado a .que pertence porque' possibilifa dizer
o veículo. quantos e que tipo de au-

O DNER só este àno tomóveis há em qualquer
pode finalizar a confecção mu nicípio do País.
.do cadastro, porque, ante- No entanto.esse cadas-
riormente, os dados 'fome- tro tem que ser permanen-
cidos pelos proprietãrios temente atualizado. Anual-

d não eram confiáveis. No mente; cerca de 60% dele e
ano passado, uma amostFa-., atualizado, sejam por ven-
gem de 260 mil veículos da, mudança de endereço,
acusoua presença de 'lua- de cor e até mesmo de
tro mil cores e trêsmil mar- potência do veículo. A
cas, o que foi considera eh quem receber a TRU, o

absurdo, Entre as marcas DNER faz duas advertên-
'de automóveis constavam cias: não deixar para pagar
"fusca", "fusca", "besou- no último dia e nem co n.

ro", voquis" e outras me- fiar a estranhos seu pag�-
nos votadas, todas para as- mento,

I

t por causa disso que o Bradesco está
vencendo.

Por caasa dos serviços que ele presta.
Do atendimento que se aperfeiçoa dia a dia.
Da segurança que o seu nome transmite.
E todas as vantagens que só 'um grande
banco pode oferecer.

o Bradesco funciona como um time onde
a participação de cada um contribui para
o resultado final.

E o mais importante é que nesse time
jogam clientes e funcionários. , ,

Quando todo mundO veste a mesma camisa,
todo mundo sai ganhando.

�------------------------------------------------��--------------------------------------------------------------------------------_ -- - ----�-----

Rio - Até 15 de ja
neiro, 450 mil proprietá
rios de veículos 'com placa
fmal (1) em todo Brasil já
devem ter recebido sua Ta
xa Rodoviária Única, que,
pela primeira vez, já vem

completamente preenchi
da, com seu valor reajusta
do em função do valor
venal do veículo e com o

acréscimo de 0,5% desse
valor destinados à empresa
brasileira de transportes
urbanos.

O DNER adverte aos,
proprietários cadastrados
que não confiem o paga
mento de sua taxa a estra
nhos, porque vem ocorren

do; com grande frequên
cia, casos de .falsificações
quase perfeitas do docu
mento.
A partir de julho, de acordo
com estudos que vem sen

do feitos, as placas de
identificação dos automó
veis vão ser modificadas,
tornando-se menores, e

passam,a ter quatro letras
-

e três números. "

O valor médio da TRU
este ano é de Cr$ 1 mil, e
aproximadamente 5 mi
lhões de unidades vão ser

entregues aos correios até
o final do próximo ano,
para distribuição de acor

do com convênio firmado
entre a ECT, o DNER e o

Ministério da Fazenda.
O crescimento do nú

mero de veículos é estima
'do em 4% para 1976, ín
dice igual ao de 1975. Este
'ano, sobre todos os veícu
los de passeio vai incidir
um adicional de 0,5%, para
'financiar o EBTU, recém
criada pelo governo fede
ral. ' - -

. A taxa é a mesma: 3%
.do valor venal. Só que
houve correções de valor
para o ano que vem, e o

,DNER cita exemplos co

mo o do Dodge Dart, que,
.usado.caí rnrito de preço.
De qualquer forma, todos
os veículos terão as taxas

reajustadas, em percen
tuais variados.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Indústria automobilística quer um
novo aUR1ento nos preço� de carros

As empresas querem
'

'antecipar o novo

aumento, previsto
-

para janeiro.
, A industria automobilís
tica já está se movímentan

-"'do para conseguir uma nova
elevação nos' preç_os de seus

�

ceu a produção do setor

automobilístico".
A Abrave ainda é favorá

vel' 'aos aumentos mensais

que seriam mais facilmente
absorvidos pelo mercado

comprador. "Essa idéia já
foi explanada ao setor e

esses aumentos trimestrais
, ,

quase se aproximam do nos-

so plano, mas ainda não é o
ideal. Na verdade, sabemos'
que 0 mercado absorve sem

pre os aumentos, a curto ou

a longo prazo", disseram.

produtos, atra\é; de Í11<lireS de 7

a 10%, segundo revelaram
ontem dirigentes ligados às

principais fábricas. O Sindi

'cato Nacional da Indústria
Automobilística confirmou

que as empresas realizam

estudos, que serão encami

nhados aos Conselho Inter

ministerial de Preços.
O diretor da Associação

Brasileira de Revendedores

,de Veículos, Abrave, .Sr,
Otávio Vallejo, disse ter co

nhecimento de que "a in- ,

dústria automobilística está

pleiteando a elevação de
seus preços. No momento, o
índice de vendas é realmen
te bom, surpreendendo as

melhores expectativas".
Segundo dirigentes da

General Motors, Chrysler e

Volkswagen, "o aumento se

ria ruim a longo prazo, mas
a curtos prazo não, porque
só aumentaria as vendas dos
automóveis agora no final
do ano. Além disto, ocorre
ram aumentos seguidos de

matériassprimas, como o aço
plano e outras. Isto encare-

,

A indústria automobilís
tica tem praticamente em

seus pátios cerca de 20 mil
850 veículos, mas considera
esse número normal "e sem
causar problemas para o se

tor". A Volkswagen tem o

maior número de veículos
estacionados em seu pátio e

explica esse volume assina
lando que seus funcionários,
a maioria, estão de férias
coletivas até o próximo dia
sete de janeiro, o que reque
reu a' dímuníçao na produ
ção. "o estoque foi formado
por causa disso e também
no sentido de atendimento
das exportações, pois no úl
timo dia do ano também
estaremos fazendos quatro

I

embarques de mais de dois
mil veículos para o Oriente
Médio", afirmam dirigentes
da Volkswagen,
A Volkswagen comemo

rou ontem a produção de
seu milionésimo motor

1300, que no início tinha
uma produção diária de 270 <,

'unidades, passando agora

para 770, dos quais 670 são

-destínados às linhas de mon

tagem e o restante para o

atendimento das necessida
des do mercado de reposi
ção e para uso industrial

(motores estacionários).
O primeiro aumento de

preços dos veículos nacio
nais este ano foi concedido
no dia 20 de janeiro, mas

ocorreu na prática no dia 8
de fevereiro, com as fábricas .I

divulgando suas tabelas e

dando início ao sistema de
liberdade vigiada na sistemá
tica de elevação dos preços.

Com o acordo de liberda
de vigiada, as empresas con-

'

seguem aumentos trimes
traís.ss'ortanto, o próximo
será em janeiro \ de 1976,
mas as fábricas, pretendem
que ocorra uma antecipação
para o aproveitamento desta
época, em que as vendas
estão boas.

ÁCESITA
AÇOS VILLARES
ALPARGATAS
ALPARGATAS
AMAZONIA
AND CLAYTON
ANTARCTICA'
ARNO
BANDEIRANTES
BELGO MINEIRO
BRAD INVEST
BRAD INVEST
BRADESCO
BRADES CO
BRAHMA
BRASIL
BRASIL
CACIQUE
CASA ANGLO
CASA' ANGLO
C.E.S.P.
C.E.S.P.
CONSUL
CONSUL
DOCAS SANTOS
ERICSSON
EST S PAULO
EST S' PAULO
EST S PAULO
ESTRELA
ESTRELA
ESTRELA
FORD BRASIL
FUND TUPY
FUND TUFY
IND VILLARES
IND VILLARES
I'fAUBANCO
IfAU.b&1vV
T·(.)tTA� ·A�_T";.!JrAS
MESBLA
MESBLA

." MOINHO SAN'TISTA
PETROBRAS
PETROBRAS
PETROBRAS
PIRELl.I
PIRELLI
REAL
REAL
ilEAL era DIVEST
REAL CIA INVEST
REAL DE ,INVEST
REAL DE INVEST
REAL DE INVEST
SID NACIONAL

. ��, �ig����:��
SOUZA: CRUZ
UN IBANCO
UNIBANCO
VALE RIO DOCE
VARIG
LIGHT
L:rGHT
SID MANNESMANN

1.854
1.826
-1,5
- 28

CACIQUE
BANCO P.EAL
C.E.S.P.
CASA ANGLO
CDIENTO ITAU

AÇOES El,j ALTA

PP
PN
PP
OP
PP

A Bolsa ontem (São Paulo)
Foram ef e tuadoa 1.755 ''''Geie..,c; cem 24.360.011 títulos e volume do

os 37.324.248,35 9 inferior ao elo vTn:;2o an be r-í.or s En tz-e as ações maas ncg__0
c

í

adas destacou-se PETROBRAS PP COUPaN 15 • com Cr� 10.289.580,00 ,r_c
prosentando 13,62 do m.ovimento de o:porE!.çõcs à vista.

INDICE BOVESPA-FEJ,CHAriÇNTO 80 AÇOES DO INDICE

COTAÇÃO DE CÂl,ffiIO
O Banco do Brasil operou o dolar ontem nas seguintes taxas:

compra: Cr$9,02 venda: Cr$9,07

'Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina.

Anterior
Hoje
Ev01.Perc.
Osc�J?ontos

NOME. DA COI.1PANIÜA

OP
PPB C/06
OP C/27
PP C/27
CN
OP C/06
OP C/28
PP C/58
PP
OP
ON
PN
ON
PN

. OP
PP C/08
ON
PP
OP C/15
PP C/15
PP C/12
PP C/13
OP C/30
PPB C/30
OP C/OI
OP C/lI
PP C/05
ON
PN
OP C/69
PP C/69
PP DIR
OP C/03
OP C/57
pp, C/57
OP S/D
PPB S/ll
01'1
.rl�·
OP
OP
PP
OP
PP
011
PN
OP
PP
ON
PN
ON
?N
PP
OI<
PN

'

PPB
OP C/20
PP C/20
OP
PP C/12
PN
PP
pp
.or
rn
CP

12 subiram
31 estáveis
28 baixaram
00 s/fech�ento anterior
09 s/negÓCiO hoje

1!AIORES OSCILAÇOES-FECHAl':ENTO

.±.L.Q9.Q_,_ !QQ_ES E/li BAIXA.

16,0 B NORDESTE BH ON

7,1 REFR. CONSUL PPB c/30
C/12 4,7 C.T.B. ON
C/15 3,7 BENZENEX PP C/lI
C/26 2,5 FERTIPLAN PP C/lO

mlG.0CI_r,-",-ll_��_LIZ_�.QOS
T.J..P-º !Q1X,l1 i:o::m l'.1A.X .:EE.9l:!

10,8
7,6
5,8
5,7
5,7

030

"SD

1,11 1,11 1,12 1,12 374.000
2,00 2,00 2,00 2,00 113,000
2,40 2,39 2,47 2,39 248.000
2,20 2,20 2,25 2,20 154.000
0,76 0,76 0,76 0,76 2.000
0,65 0,65 0,65 0,65 30.000
,1,25 1,25 '1,25 1,25 32.000
1,75 1,70 1,75 1,70 24.000
0,52 0,52 0,52 0,52 49.000
3,13 3,00 3,13 3,05 778.000
1,04 1,04 1,04 1,04, _313.000
1,00 1,00 1,00 1,00 57.000
1,10 1,10 1,10 1,10 8.000
1,05 1,05 1,05 1,05 149.000
1,22 1,22 1,25 1,25 19.000
3,12 3,06 3,15 3,15 1.240.000
2,60 2,56 2,62 2,58 319.000
0,83 0,83 0,90 0,87 149,000
1,35 1,35 1,40 1,40 522.000
1,20 1,20 1,20 1,20 25.000
0;63 0,63 0,66 0,66 184.000
0,58 0,58 0,59 ,0,59 94.000
1,35 1,35 1,35. 1,35 35.000
1,23 1,20 1,23 1,20 23.000
1,.1,4 1,40 1,44 1,40 73.000
1,05 1,04 1,05 1,05 126.,000
1,00 1,00 1,03 1,01 301.000
0,95 0,95 0,95 0,95 147.000
0,97 0,93 0,97 0,93 13.000
0,95 0,95 0,95 0,95 10.000
1,05 1,05 1,05 1,05 10.000
0,04 0,04 0,04 0,04 69.000
0,83 0,83 0,85 0,85 23.000
0,95 0,90 0,95 0,90 23.000
1,13 1,10 '1,13 1,10 220.000
1,35 1,35 1,35 1,35 2:000.
1,95 1,95 2,03 2,00 305.000
1,15 1,15 1,15 1,15 61.000
1,uO 1,l:IO ,l,üO 1,00 n<!.ooo
3,80 3,80 ' 3,80 3,80 11.000
0,90 0,90 0,90 0,90 125.000
0,99 0,99 1,00 1,00 40.000
1,00 1,00 ,1,01 1,00 63.000
3,46 3,25 3,46 3,31 3.100.000
2,60 2,50 2,60 2,52 451.000
3,10 3,10 3,10 3,10 11.000
1,81 1,80 1,83 1,83 168.000
1,70 1,70 1,70 -1,70 1.000
0,78 0,75 0,78 0,75 70.000
0,70 0,69 0,75 0,75 129.000
0,85 0,85 0,85 0,85 13.000
0,81 0,80 0,81 0,80 5.000
0,70 0,70 0,70 0,70 ,2.000
0,79 0,70 0,70 0,70 16.000
0,70 0,63 0,71 0,70 37.000
0,80 0,80 0,80 0,80 73.000
1,18 1,18 1,18 1,18 149.000
,1,43 1,41 1,43 1,41 . 23.000
2,30 2;22 ,2,30 2,22 100.000 -

0,79 0,79 0,79 0,79 20.000 '

0,74 0,74 0,74 •.0,74 2.000
2,38 2,32 2,40 2,40 759.000
0,44 0,44 ,0,4'4 0,44 15.000
0,96 0,95 0,97. 0,96 66.000
0,96 0,96 0,96 0,96 1.000
3,00 Z,98 3,00 2,98 52.000

0,8
2,4
1,7+

2,8

2,5

0,9

+ /0,9
/

2,6
+ 16,0
+ 3,7

+ 4,7

7,6
2,7
0,9

+ 1,0

5,1
-

5,2
. 2,6

+ �,5

C/43
C/15 '5,4

3,0
6,0
0,5

3,8
7,1

+

+

.j
+C/04 2,9

1,4
2,4

1,3
3,4

1,3

I PONHA OMUNel
.

A TRABAl.iIAR PARA VOCÊ
Ele é forte l'ápido e o seu aluguelIhora

,

" é tre;"endamente em conta. '

+

C/19
2,2

ugue para a Segel sem compromisso,
SEGEL

Servic;os·gerais de eletricidade

Rua Jerônimo Coelho, 359 - Conj. 22 - Fones (0482) 22-0937 e 22-4880

88.000 - Florianópolis - S.c.

·CORUJA'S BREK

CALDEIRAS MERNAK NO
HOTEL. PlAZA HERING

A Mernak S/A empresa gaúcha da cidade de Cachoeira do Sul, acaba de firmar contrato com a

Predial e Administradora Itaóca, para a instalação de duas caldeiras a vapor, automáticas, com
combustão a óleo e respectivos acessórios no Hotel Plaza Hering, ria cidade de Blumenau. A
Predial e Administradora Itaóca é proprietária de mais dois grandes hotéis, o Hotel Plaza São
Rafael em Porto Alegre e o Hotel Plaza Itapema na praia de Itapema em Santa Catarina. A
preferência desta tradicional rede hoteleira pelas Caldeiras Mernak, fabricadas no Rio Grande do
Sul, deve-se não só a alta qualidade do produto e ao know-howacumulado, mas também pelo
perfeito sistema de assistência técnica local fornecido pela empresa gaúcha. A presença das
Caldeiras Mernak no Hotel Plaza Hering constitui-se ein mais uma prova de crescente afirma ção
da indústria gaúcha no cenário naclonal..

•

LLOYD PRO.MOVE' INTERCA·MBIO
COME'RCIAL COM A AUSTRÁLIA

Deverá chegar ao Rio de Janeiro no próximo dia 23 o liner rápido ITAGIBA, do
Uoyd Brasileiro, procedente da Austrália, cOITl carregamento de malte, zircónio,
rutilo e lã.
O ITAGIBA, comvelocidade de cruzeiro de 20.5 nós, que lhe permite um tempo

de travessia de aproximadamente 21 dias, realiza anualmente 4 viagens redondas
Brasil-Austrália-Brasil, via Estreito de Magalhães, transportando cargas secas e
refrigeradas, bem como óleos .vegetais em seus deeptanks, além de containers e
pallets.

Presentemente, o navio aporta em Sydney, Melbourne e Brisbane no continente
australiano e, na América do Sul, suas escalas incluem Santos, Rio de Janeiro, Rio
Grande e Buenos Aires, podendo QS exportadores utilizarem-se tamb ém do sistema
de transbordo em caso de produtos' destinados a portos secundários. "

A linha da Austrália, instituída em. maio de 1974, com a América do Sul,
representa uma das 17 linhas regulares de longo curso mantidas pelo Uoyd Brasilei
ro, cobrindo praticamente todos os quadran tes do mundo, e oferecendo serviços
altamente sofisticados aos seus usuários.notàdamente com os navios frigoríficos. ,

, Em sua próxima viagem o ITAGIBA transportará carga bastante diversifioada,
figurando entre eles alguns artigos em remessa experimental e, outros, com mercado

,

já assegurado, tais como bicicletas, cobertores, eletrodomésticos, doces e balas,
sucos congelados, toalhas, violões, extintores, móveis, café solúvel e outros.

-

Se levarmos em conta o elevado índice de renda "per capita" do povo australía-"
no - US$ 1.745 em 1972 - ávido de consumo, as exportações brasileiras constan
tes dos itens acima mencionados deverão se constituir, em breve, em segura fonte de

divisas para o Brasil.
O Lloyd Brasileiro é representado na Austrália pela firma P. & O. Austrália Ltd.,

sendo e�ta uma das suas 350 agências espalhadas pel�s cinco continentes.

Economistas não atendem
chamada de seu Conselho

Dos 123 economistas chamados pelo Edital do Conselho
�egi�nal de' Economia, que vem sendo 'publicaejo nos:
jornais, até a tarde de ontem, apenas um havia comparecido

,

no CQnselhoseara sé informar sobre a sua situação.
,

A lei preve cassação da carteira profissional e do direito
de desempenhar a atividade de economista, caso eles não
regularizem sua situação junto ao Conselho. E o economista
que não comparecer até o dia 20 de janeiro terá seus
débitos inscritos na dívida ativa da União e -éonsequente
cobrança executiva com todos os acréscimos legais.

O Conselho Regional de Economia conta atualmente
com aproximadamente 380 miados pessoas físicas e 20
pessoas jurídicas. Para Genésio Suene, representante do
Conselho "o motivo mais frequente dos débitos é o

esquecimento, pois se o profissional não procura o Conse
lho este nãos-ai a procura dele". '

'

O primeiro edital foi _pub�icado em 10. de outubro com

prazo previsto para 30 dias, mas poucos profissionais.
atenderam a convocação. Domingo passados o edital foi
novamente e.ubhcado, ampliando osorazo para mais 15 dias. (

Genésio Suene explica ainda quê "a rei prevê: apenas a

cassação da carteira e o direito ã atividade. Mas não traz
nenhum outró tipo de punição". A cassação também pode
ser anulada, caso o problema seja apenas financeiro e desde'
que o profissional coloque suas dívidas em 'dia.' Desta
?1aneira, ele terá direito a exercer. novamente a profissão.

, Quando se tratar de incompetência ,P,fofisslOnal ou outrosproblemas, a anulação, da cassação Já não é tão fácil" -

explica ele. ,

i "

Os economistas, citados no edital terão que com1?arecer
'

à sede, do C-?n�elho.Regional de Economia, 7a. Região, na,
rua Anitas Garíbaldí 19, salas 205 e 206, onde poderão
receber, durante o período da tarde, todas as instruções e o
total de seus débitos. ' ,

Brasília assiste hoje a

criação do Brasilbanque
São Paulo - O Brasilbanque Investimentos e Partici-

.

pações S/�, um banc? de, neli\ócios 'com capital inicial deCr$ 88 milhões 500 mil (10 milhões de dólares), sera criado
hoje em Brasília. Com a participação de vários grupos que
absorverão lotes de 40 cotas no valor de 250' mil dólares'
cada.
A presidência do Brasílbanque caberá ao atual presidente

do Banco do, Brasil, Angelo Calmon de Sá (o BB será o '

maior cotista) e a vice-presidência da instituição ao 'presi- ,

dente do sindicato-Nacional da Indústria Automobílístíca, "

Mário Garnero, ídealizadordo Brasilbanque. '

As 40 cotas de 250 mil dólares cada deverão ser
.

, distribuídas' assim: cotas subscritas _por bancos oficiais
"

(Banco do Brasil" BNDE, Badesp, CEF e outros bancos
regionais); outro lote dom 14 cotas subscritas por cinco
bancos pnvados regronais, osque evitará um caráter compe
titivo q4e a superposição geográfica pode ocasionar.

As demais cotas serão distribuídas por empresas de
de!erminado .set<;>r,. para evitar compe.tl�vi<!..ade intern.a.
Alem dessas !nsbtu'l,Ções e setores, participarão do Brasil
banque investidores árabes, amencanos ti europeus.O objetivo doslsrasilbanque não é competir no mercado ')
interno de poupança, iá que dependerá, basicamente, da
subscrição de quotas �� função da viabilização de projetos
agropecuanos, industriais e mtneraís,

'

.,
A idéia de implantação do banco partiu de Mário

Garnero e foi discutida 'inicialmente em Salzburgo. Assim,
que .i�ciar suas, operações, o Brasilbanque Investimentos e

Participações SIA. terá; prontos pelo menos ClIlCO projetos
em que repassará recursos..Um dos projetos, no setor
agropecuário, está localizado no Nordeste;

Os demais projetos da fase preliminar incluirão os setores
de minério-região Centro-Oeste .,- e fertilizantes.

A filosofia do novo banco "será abrangente também às
fusões e incorporações, sempre com o objetivo de aprimorar
'os setores produtivos, garantindo a produção de bens de
capital e expansão agropecuária".

"

'"
c

�
S

NATAL DA FAMíLIA TELESaUIANA
LEVA ALEGRIA A 1600 CRIANÇAS
Numa promoção do Grêmio da Telesc, foi realiza

do, na tarde do último sábado, no Ginásio Charles
Edgar Moritz,

I

do Sesc, ri "Natal da Farnília Teles
quiana", atendendo 1600 crianças, na faixa de zero
até 14 anos, filhas de funcionários da Telesc e das
quaiss800 do interior do Estado e que receberão os

presentes em festas locais, em suas cidades.
A Festa contou com, a presença do Prefeito

Esperidiãn Amin Helou Filho, acompanhado de Se-'
cretários e, também, do Presidente da Telesc, Sr..
Douglas de Macedo de Mesquita e demais membros da
Diretoria da Empresa.

O programa do "Natal da Famrlia Telesquiana" foi
.,

aberto com distribuição de refrigerantes, balas e

chocolates às crianças presentes, séguida da chegada
,

do Papai Noel.
Foi -deserwolvldo, igualmente, um intenso progra

ma artístico-cultural, executado por funcionários da
Telesc, inclusive com a encenação da peça teatral
"Paulinho no Castelo Encantado", que contou com a

participação especial de Valdir Moritz, professor de
Arte Dramática da U FSC e do ator Aíilson Veras.

A "Bandinha do Caneco" e dois palhaços, com-
'

plementaram o programa.
É interessante notar, ainda, que foram distribuídos

56 tipos diferentes de brinquedos, todos da mais alta
qualidade e distribuídos de acordo com o sexo e faixa
etária das crianças.

,)

Um presente de Natal a Florianópolis. Av. Beira Mar Norte - ao lado do CORUJAO-CENTER

,
'

. ��-
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Novos planos para o esporte de Joinville
Joinville (Sucursal) � O pro-,

fessor Véscic;> �obeI!.0, da Silva

deixou o Joinville Tênis Clube

para trabalhar no Clube dos

Sub-tenentes e Sargentos de

Joinville, que em convênio
com a Divisão de Esportes da '

refeitura local, programou cur

ro de aperfeiçoamento de técni
cas da natação, com vistas sa

follll ação de suna boa equipe
ara 1976. Tem .objetívo de

�elhorar o índice competitivo
nas provas do campeonato esta

dual e mesrm n()s Jo�os Abertos
de Santa Catarina, ISSO porque
Véscio Roberto da Silva, consi
derou que Joinville, para conse

guir um ��m nfvel nas competi
ções ofiCIaIS, precisa armar uma

forte equipe:
'

Equipe não se

, fali em apenas dois e até mesmo

três meses de treinamento, daí a
razãos:te Joinville nos Jogos
Abertos não ter ido além de um

terceiro lugar". Véscio conside
rou ainda muito boa esta posi
ção, já que nlIo pôde contar com
muitos dos atletas, alguns por se

encontrarem machucados 'e ou

.tros por deixarem a cidade para
esh1dar em outros centros. Disse
Véscio gue fazendo atletas é
muito fácil trabalhar e que nos

próximos Jogos Abertos, já po
derá levar uma equipe bem mais'

preparada e em plenas condições
de enfrentar Blumenau e Floria
nópolis de igual para igual, com
a aberh1ra da piscina do Clube
dos Sargentos ao quadro social,
Joinville terá condições de se

desenvolver em bases sólidas. O
referido curso teve início na

última segunda-feira, e o núrne
ro de inscrições feitas chegou
inclusive a surpreender, demons
trando o interesse que o joinvi
lense tem por este esporte.

a

A&P ' " •

correcaomone ana
-

•

iea a na suaPÉDESTRIANIS MO
O professor Jair Venâncio,

diretor da Divisão de Esportes
do Departamento de Cultura,
Esporte e Turismo da Prefeitura
de Joinville, declarou que não
enviará nenhum atleta a prova
da Integração Nacional, em São
Paulo, como também a Maringâ
no Paraná, considerando que os
fundistas da CME local, não se
interessaram, pois pretendem
p ssar a festa de fim de ano

junto dos seus familiares. Por
outro lado confirmou 'pará este
domingo dia 21, a terceira prova
pedestre "Pedro Ivo Figueiredo
de Campos", promoção conjun
ta da Divisão de Esportes e

Jornal "A Notícia". A' competi
ção terá um percursosde �.OOO
metros, com ida e volta à zona

norte da cidade" sendo ofereci- .

dos valiosos premias, além de
. medalhas aos participantes me

lhores .colocados, A. prova terá
participação .

apenas de atletas
individuais e em equipes, repre
sentando um clube ou entidade
da cidade, filiado ou não à Liga

�Atl�tiça NOI1\; Catarinense, não.
havendo limite para as inscrições
e -sendo esta gratuita. Os interes
sados devem se inscrever na Di
visão de Esportes, anexa ao De

.

partamento de Turismo, Esporte
e Cultura da Prefeitura Munici
pal. Além dos troféus e meda
lhas individuais haverá também
em disputa um troféu transitó
rio que será conferidosà equipe
campeã da prova por três vezes

.

consecutivas, ou três' alternadas.
A primeira prova realizada em
1973 ficou campeã à Sociedade
Ginástica, en'1uanto a segunda,
em '1974 foi a equipe Jacaré. A
III Prova vem destacando real
interesse, será no domingo com

largada prevista para às 16 ho
ras, saindo defronte a Divisão de
Esportes, na rua Jerônimo Coe
lho, percorrendo as ruas Itajaf,
Beira Rio, Dona Francisca,
I taiôpolis, João Colin, Blume
nau, XV 4e Novembro e termi- •

nando na rua do Príncipe, Se
gundo Jair Venâncio devido o

grande número de inscritos,
existe previsãos ele que, aproxí
madarnsnte, 50 atletas vão parti
cipar da promoção que aos pou
cos vem se. constituindo em atra
ção a parte no esporte jo invílen
se.

"

E osmutuários de
rendamais baixa vão
recebermais de 50%.

r

.......�;v_
':i 1�jbq1Ç�

�(·I

Os beneficios para os que compraram casa própria pelo
Sistema Financeiro da Habitação foram ampliados.

Em julho de 1976, o beneficio que este ano foi de 10%

passará para 12% das prestaçõe_s pagas em 1975.
Isto significa que você terá uma devolução de cerca de

12% sobre o total das prestações pagas no ano .anterior..
Como a correção monetária aplicada sobre o ano de

1975 está prevista em 24%, você estará recebendo de volta
..

I

50% da 'correção monetária aplicada na sua prestação.
Um detalhe muito importante: os mutuários de renda

mais baixa irão receber devolução·muito maior do que estes

50%, porque a devolução mínima passou de Cr$ 240,00 para
Cr$ 480,00, ou seja, Cr$ 40,00 por mês.

Por exemplo, 'se sua prestação hoje é de Cr$ 100,OO,em
julho do próximo ano.com a correção monetária estimada
em 24%, o aumento na prestação deveria ser de Cr$ 24,OÚ.
Como ,a devolução mínima será de Cr$ 40,00 por mês, você
estará recebendo um beneficio muito acima do valor da

Victor Mora I

confirmado na

São Silvestre
\

Bogotá - O colombiano bi
campeão da São silvestre, Victor
�ora, confirmou sua participa:'
çao na corrida da noite de 31 de
dezembro em São Paulo. '.

Victor Mora mencionou' a

possibilidade de não correr este
3J_lo por considerar que os orga
ruzadores da prova mundialmen
te famosa davam um tratamento
preferencial aos atletas euro
peus.

A Federação Colombiana
de Atletismo e o atleta tiveram
uma longa reunião, quando se
esclareceu a situação e resolveu-

,

-se P?r sua participação. .

.

,ylCtor Mora disse que jamais
eXlgm dois mil dólares "para cor-
rer na São Silvestre. lctor Urre

tO, �cretário da federação co
ombtana de atletismo, disse que
° fundista .somente quer receber° mesmo tratamento que os
atletas europeus.'

.

,

UTego acrescentou que não
h�verá dificuldade alguma e queVictor Mora e Domingo Tibadu
zia r�ceberão igual tratamento.
_VIctor Mora derrotou Tiba

�lIlZa no último sábado na provae �leçlIo realizada em Villavi
cenClO para a escolha dos repre

�ilntantes da Colômbia na São

�stre. Os dois atletas que
entam grande rivalidade, a

ponto de chegar ao terreno pessoal, prometeram aos dirigentesque esquecerão tudo no Brasil

r.ara melhor. representar o atle-
1smo colombiano. .

-

correçao.
.E o limite máximo também foi ampliado. Passou de

Cr$ 3.000,00 para c-s 3�960,00�
Estas são as novidades do novo beneficio fiscal. Boas

novas para todos aqueles que compraram casa própria pelo
Sistema Finànceiro da Habitação.
'* .* '* MINISTÉRIO DO INTERIOR

\*�'*BNH**t. .

BANCO NACIONAL uA HABITAÇÃO
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Alvir Renzi foi a

Porto-Alegre como árbi
tro reserva na decisão
da Copa Brasil e voltou,
muito satisfeito: Lá ele
conversou com Emidio
Marques Mesquita, mão
forte no departamento
de árbitros da Federa
ção Paulista e recebeu
promessa de novo con
tato muito breve. Se
gundo Alvir, graças a

uma movimentação ini
ciada porAntônio Cera,
ex-dirigente do Marcilio
Dias e radicado em São
Paulo, está surgindo a

oportunidade de trans

ferência de um árbitro
catarinense, possivel
mente já na 7próxima
temporada.

* * *

Pela quinta vez o

centro avante Roberto,
do Vasco, venceu o

concurso de gols da Cai
xa Econômica. No teste
265 da Loteria Esporti
va, com jogos disputa
dos no último finàl de
semana, Roberto mar
cou o último gol no

jogo I - Vitória x Vas
co - aos 86 minutos. O
'gol 'mais rápidoo está
entre Geraldo, do Vitó
ria também no jogo 1,
e Nmir do Atlético Pa
ranaense no jogo 4,s;.toS
8 minutos.

* * *

O Santa Cruz não
está nada satisfeito com
a saída de Paulo Emilio
para o Vasco da Gama.
O dirigente chegou a
dize rque "o clube con
seguira outro treinador
e nao estamos preocu
pados com a satda do
nosso técnico': São a

firmações de JoséNival
do que complementou:
"Caso Paulo' Emilio
saia realmente do Santa
Cruz. ele tem de pagar
ao clube a indenização
total do valor do con

trato, que vai até maio
do ano que vem, num
total aproximado de
170 mil cruzeiros':

* * *

, O presidente da Fe-
deraçáos Glúcha de Fu
tebol, Rubens Hof
fmeister, lançou oficial
mente a candidatura do
almirante Heleno Nunes
à. reeleição na presidên
cia-da ,CBD . durante um

almoço re;(izado 'ontem
em Caxias do Sul, com
a presença de diversos
presidentes de federa
ções e de clubes gaú
chos. Sem confirmar
sua candidatura, Heleno
Nunes agradeceu a lem
brança e revelou em se

guida que a 40a. vaga
no campeonato brasilei
ro do próximo ano será
ocupada por um clube
de Caxias. Helenostrans
feriu a escolha do clube
para o prefeito da cida
de, Mário Vanin, que
ainda esta semana deci-

o dirá entre o Caxias e o

Juventude com maio
res possibilidades _eara o .

último. Na reunião de
ontem, no Alfred Pala
ce Hotel, estavam pre-'
sentes os 'presidentes
das Federações de São
Paulo,s Minas, Distrito
Federal e Pernambuco.

* * *

Assim como Orgiga,
João Salum ptometeu
também uma contrata
çãa "bomba': O joga
dor pertence a um clu
be de Santa Catarina e

garante Salum que
quando for eêtuaâa a

transação, vai o haver
muitasbriga, e das feias.

. Mas nosseu atual clube.
* * *

O prefeito Esperi-
dião Ainínslfelou Filho
deixou evidenciado o

seu interesse pelo espor
te amador de Florianó
polis, resolvendo a cur

to prazo asparticípação
da capital nos Jo�os
Abertos e, posterior
mente, o seu. deseje em

sediar os JASC em
1976. Agora, existem
planos para uma com

pleta reformulaçãoJ na
Comissão Municipal de
Esportes, devendo ha
ver uma mudança radi
cal em toda a sua estru
tura. E para tanto, a

dinamização da CME
inicia já em janeiro cOm
novas diretrizes; en

quanto isso, ressoa pe
los, corredores da Pre
feitura o nome de um

novo dirigente para a

Comissão.
* * *

Pelé estará s eâbado
em Brasüia jogando pe
lo Vasco contra uma

seleção da Fugap, em

beneficio de Jorginlo
Carvoeiro. Doval, Paulo
Cesar, Piazza, Zé Car
los, Valdir Peres, Leão..
Marco António, Gil,
Edinho, Luizinho e Jai
me.

Áureo continua não querendo falar nas dispensas e diz que ele é quem vai embora.

Umapromessa
do Avai,para seus
jogadores:
pagamento sexta

O Avaí está de férias, por
sinal desde domingo após o

jogo contra o Palmeiras. Aos

jogadores, apenas a expecta
tiva da relação de dispensas
e o pagamento dos salários

atrasados, bem como a grati
ficação 'pela conquista do
título estadual. Nada mais.

Amovimentação existe, tal
vez até com mais intensida
de, mas entre os diretores e

o próprio treinador, que in

clusive terá de apresentar o
relatório anual, sugerindo
dispensas - j á confirmadas
- e novas contratações. Mas
apesar de certa a relaçãosde

, 8 jogadores que serão "con-
vidados" a deixarem o clu

be, Áureo, para não se com

prometer nem ficar mal vis
to perante o plantel, prefere

Até Papai Noel pode
aparecer no

Adolfo Konder. Mas '

os jogadores querem
apenas o pagamento.

ignorar o assunto, até ironi
zá-lo: " Quem vai embora
sou eu, pode escrever isso.
Os jogadores ficarão". Mas a

realidade é bem diferente e

até os cálculos matemáticos

para as dispensas já estão

sendo feitos.
Sexta-feira será um dia

importante para o Avaí e

muitos assuntos serão escla

recidos, mas o principal de
les, além do "listão", será
o . pagamento de todos os

atrasados e a solicitação de

reforços por parte de Áureo.
A festa começará bem cedo
no Adolfo Konder, inclusive
com Anatólio Pinheiro Gui
marães prometendo -a pre

sença de Papai Noel, que
deverá chegar de helicóptero
no centro do gramado - se

,

Pinga fica sõ um·ano como
\

jogador da Ponte Preta

.Pinga precisa jogar JIluito pois a Ponte quer vendê-lo após um ano de contrato.

Em poucos dias. Pinga
mudou, Na segunda-feira,'
era um jogador que sorria
timidamente, com um a

ponta de orgulho. Fora in-.
formado que iria para a Pon
te Preta, e' que passaria em

Campinas para fazer os exa
mes médicos que selariam o

negócio.
Na segunda-feira, ficou

em São Paulo, foi a Campi-'
nas, onde foi examinado
.tentamente por, um grupo
de médicos, e ontem retor-.
nau a Florianópolis. Já acer
tou as bases de seu contrato
com o Clube campíneíro, e

nos próximos dias deve assi
ná-lo.

E voltou a Florianópolis,
mais seguro, mais amadure
cido, ríndosmuíto e falando
com facilidade sobre sua ex

periência,
"Cheguei lá na Ponte, fa

lei com o Dr. Armando, o
homem que resolve as coisas
do futebol e, se Deus quiser,
estou dia 6 me apresentando
na Ponte. Pena que não pu
de encontrar ninguém, pois
o pessoal tinha SIdo dispen
sado no sábado.· Mas deu
para notar que é um clube
muito organizado, e acho
que voume dar bem".

O acerto com a Ponte
não foi difícil. Pinga será
vendido por 150 mil cruzei
ros, s:: serãos pagos 50 por
cento' nos ato (ia venda, e o

restante em três parcelas de
25 mil. Para pinga, foi "uin
acerto muito bom": 20 mil
de luvas, mais seis mil cru
zeiros mensais, além de um

apartamento mobiliado para
morar. Do Figueirense, Pin,

ga receberá os 15 por cento
a que tem direito.

Segundos, o jogador, a

Ponte' Preta está comprando
seu passe para ne&ociá-lodentro de um ano. 'O ho
mem (Dr. Armando) ficou
contente mesmo, quando
soube que eu tinha 22 anos.
Me falou que dentro de um

ano me Vendem muito mais

caro. Issso s6 me deixou
mais satisfeito. Vai ser uma
boa experiência essa. E já
começou bem: fiquei im

pressionado com o cuidado
com que me examinaram.
Para mim é uma boa - pelo
menos agora vou saber de
vez como eu realmente es

tou de saúde. Acho que não
terei ,l>roblemas".

Claudio Wagner, que o

acompanhou, também con

corda. "Só não trouxe a

primeira parcela porgue os

exames de laborátôrío iam.
demorar um pouco. Mas o.

Pinga é um dos atletas do'
Figueirense em melhor con
dição, e tenho certeza que o

negócio será fechado".

Em família, as reações ao

negócio foram variadas.
"Meu pai disse que ia ficar
um pouco triste,s mas que
compreendia que essa trans
ferência era para melhorar
minha vida. Minha mãe, en
contrei doente, mas ela me
deu força. E minha mulher
está comigo, é natural, ficou
muito contente. com esse

negócio. Não houve proble
ma algum com o pessol!l.
Está todo mundo felIz".

E Pinga, falando como se

já estivesse na Ponte, fez
comentários a respeito de
Caco - que foi procurá-lo .

em casa tão logo chegou. "O
major já falou que o Caco
ficará na lateral direita. Fi- .

quei muito contente em sa

Der dessa escalaçao, pois o

Caco é um bom joga(ior, e

um grande amigo. Em Salva
dor já havíamos trocado um
presente (um amuleto, que
segundo os dois, s6 funciona
se for ganho) e no dia se

guinte ele marcou o gol e eu

fiquei sabendo do negócio
da Ponte. E isso. aí, vamos
prestigiar o rapaz".

Enquanto aguarda sua

definitiva contratação, Pinga
fica em Florianópolis, "fa
zendo algumas peladas. Dia .

6 estou lá". .

N_as férias,Ortiga pode

passar cargo a Dumiens\e
Trinta dias é quanto' de- mesmo, quer passar o cargo

vem durar as férias dos joga- para Dumiense de Paula Ri
dores do Figueirense, que beiro. Enquanto isso não é
hoje serão dispensados. An- acertado, Ortiga continua
tes, receberão a t�rça parte contratandojogadores e' pre
faltante dos salários de no- parando o time para o Esta
vembro, e como já recebe-

,
dual de 76.

'

ram integralmente o 130., o Toninha já embarcou pa
clube encerrará o ano em ra São Paulo, onde foi assi
dia com o plantel. nar contrado com o Palmei

ras e comerar a preparar sua
transferência para aquela ci
dade. Não sabia se jogaria
pela Seleção, uma vez que
foi considerado jogador-re
velaçaos do.' Nacional. Deve
receber o prêmio, e segundo.
Travaglini afirmou na Bahia,
"ao menos no banco ele
fica" . Em São Paulo, seria
definida sua situação •

Iarantê as férias, haverá
reformas no Orlando Scar
pelli. O gramado já começou
a ser recuperad<;>; e as arqui
bancadas metãlícas serão
submetidas a um trabalho
de conseração,

Nesse . tempo,s deve ser

decidida de vez a sucessão
de Ortiga que, segundo ele

,

o campo tiver condições -,
prara a distribuição de pre
sentes aos jogadores e seus

familiares. À noite, será rea

lizada uma churrascada de

-contraternização,
REFORÇOS

Dia 10 de janeiro, Áureo
viajará. inicialmente. para
são Pauló, em companhia
de Anatólio Pínhelro Gui
marães. Finalidade: contra
tar cinco' ou seis jogadores
em condições de serem titu
lares no Avaí e ainda com

salários baixos, conforme a

nova política salarial do clu
be. De Sãosl'aulo, o treina
dor deverá viajar até Goiâ

nia, onde tentará a liberação
de Piter, já

' 'conversado"
por João Salum para 76.
Mas a contratação de Piter,

L . .»

está condicionada em parte
aos .etorno de Ademir. Se
ele vier. - Salum não deseja
-, possivelmente O Avaí dei.
xará .de se interessar por
Plter.

Mas uma .das novidades
para 76, será a possível con
tratação de 'Renato, o me

lhor jogador de futebol de
salão de Santa Catarina.
Ele jásesteve mantendo con

tatos com a diretoria do A

vaí e se comprometeu a cum

prirs um períodos de testes

para sua adaptação áo fute
bol de campo. Renato está
entusiasmado e afirmou que
tem esperanças de se adap
tar dentro do esquema de
Áureo e,' se isto acontecer,
assinará contrato e fará a

meiascancha com Zenon.

NACIONAL -.

Rivelino, na meia cancha da seleção, contra o Inter.

Seleção da CEF

contra O campeão
do Brasil. Hoje

Rio - Será hoje à noite no Maracanã as 21h15m a

festa de encerramento do campeonato nacional de

1975 com o jogo Internacional, capeão do Brasil,
contra uma seleção dos melhores do campeonato,
numa promoção da Caixa Econômica Federal. Este

jogo ainda � parte das comemorações do Dia do

Atleta Profissional.
Na preliminar a seleção de novos, que vai'

disputar o pré-olímpico em janeiro próximo, enfren
tará a seleção de amadores, campeã do Pan-Ameríca-

.

no do México. A renda líquida' do espetáculo será

destinada às entidades de assistência social dos joga,
dores profíssíonaís e associação de cronistas espor
tivos.

Os
.

dois técnicos, Mário Travaglíní, da seleção e

Minelii, do Internacional, ainda têm dúvidas para a

.escalação das equipes. No time gaúcho Marida ainda

não se recuperou do estiramento na perna e na

seleção Marinho é aguardado de sua viagem ao norte.

Em princípio os times estão assim escalados:

seleção: Valdir Peres, Tonínho, Amaral, Feraldoe

Marco Antonio (Marinho); Chicão, Ademir da Guia e

Zico; Gil, Roberto e Neí. Internacional: Schneíder;
Valdir, Figueroa, Herminio e Chico Fraga; Falcão,

. Paulo Cesar e Caçapava; Valdorniro, Flávio e Lula. O

juiz da partida será Armando Marques, auxiliado por
Luis Carlos Felix e José Roberto Wight. •

Na preliminar, que começará as 19h15m, os dois
,

times já estão escalados. Seleção do Pan: Carlos,
Mauro, Tecão, Edinho e Carlitho; Alberto e Eudes;
Rosemiro, Ciaudio Adão, Erívelto e Santos. Seleção
de novos: Zé Carlos, Junior, Wagner, Edvaldo e

Dequinha; João Alfredo, Heleno e Mendonça; Junior
(Ceub), Picolé e Robles, Saul Mendes apitará esta

partida com o auxílio de Edir Pires Teixeira e Artur

Ribeiro Araujo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Divisa com a

Argentina
., ,

Ja e

"porto seco"
Dionisio Cerqueira (Sucursal de Chapecó) A oficialização

do "Porto Seco" entre Brasil-Argentina pelos governos

destes dois países na fronteira entre Bernardo de Irigoyen
(Argentina) e Dionisio Cerqueira (SC), se constitui num dos

canUnhos trais curtos para atingir a Argentina se tomarmos
como referência as vias naturais de Uruguaiana e Arroio

Chuí no Rio Grande do Sul. Uma viagem a Buenos Aires

pelo Porto Internacional, representará uma economia de

600 quilômetros em relação aos caminhos naturais gaúchos.
O asfaltamento da BR-163 (São'Miguel do Oeste-Dionísio

Cerqueira) numa extensão de 54 quilômetros cujas verbas já
foram liberadas pel DNER, e conclusão do trecho da

BR-373 ligando Barracão (PR) com Marmeleiro numa

extensão de 76 quilômetros, permitirá a que Brasileiro de

qualquer parte do País se dirigem à Argentina através

rodovias inteiramente asfaltadas. .

O Prefeito Manuel Vicente da cidade argentina de

Bernargo de Irigoyen, que se encontrava prsente por ocasião

da oficialização do Porto Internacional, disse que "esta
medida é de muita importância para os dois países, e vem

selar a amizade entre brasileiros e argentinos, principalmen
te entre os habitantes das duas cidades fronteiriças. A
integ�ação aqui é total, graças ao trabalho conjunto das

autoridades locais de ambos os países. Fizemos aqui um

perfeito serviço de chancélaria a nível municipal, colaboran
do com as autoridades federais".

- O progresso que �stá reservado para esta região, após a

oficialização do Porto, é dos mais promissores. Haverá um

melhor .incremento do turismo, dos negócios internacionais,
serão construídos melhores hotéis e restaurantes, além de

.

estabelecimentos comerciais mais dinâmicos, proporcionan
do aumento de mão-de-obra e satisfação geral".

As cidades de Dionisio Cerqueira .e Barracão (PR) já
possuem o sistema DDD com suas centrais em

.

pleno
funcionamento. Diante disto, muitos argentinos atravessam

a fronteira para telefonar à seus parentes e familiares em

Buenos Aires e outras cidades argentinas. Por outro lado,
vários brasileiros se dirigem à Argentina para realizarem

compras.principalmente alimentos. Uma lata com dois

quilos de pêssego argentino custa 10 cruzeiros (dez pesos

argentinos correspondem um cruzeiro). Um quilo de farinha o Governo oficializou o "porto, seco" entre Santa Catarina e Argentina.

racionada vale setenta centavos em moeda nacional. Tanto a

alfândega argentina como a Polícia Federal Brasileira não

permitem compras superiores a Cr$ 1.250,00. Apesar da

fiscalização, existem contrabandos de mercadorias e tóxi

cos. O Delegado da Polícia Federal João Rodolfo Pereira,

diz que. "são inúmeras as apreensões de mercadorias e

drogas destinadas ao Brasil que os agentes federais têm

apreendido na fronteira. Junto com as mercadorias são

presos também os proprietários".
�teu· Lourenço da Silva, paranaense e vereador por

Dionisio Cerqueira, reclama de alguns jornais que realizam

reportagens "maldosas, deturpando a imagem das cidades

fronteiriças, com a existência de verdadeiros centros de

marginais e malfeitores".
- Nada disto existe aqui. Possuimos sim, um novo

trabalhador, ordeiro e interessado Jlo progresso. Os malan

dros que aparecem aqui na fronteira sempre ajustam contas

com a polícia. Não consigo entender como alguns jornais de

grande expressão insistem em fazer sensacionalismo rela
tando mentiras a nosso respeito".

O agente rodoviário, Luiz SoldatelJi, diz que existem

diariamente, 32 horários de ônibus que chegam e saem de

Dionisio Cerqueira e quase sempre "super lotados".
- Futuramente este número deverá ser triplicado. N:m

todos que aqui chegam se dirigem ã Argentina. Muitos

apenas desejam conhecer o local e dpois seguem viagem
para o norte e sul do País. Com à criação do Porto

Internacional, certarnen te muitos virão para cá movidos por
interesse comercial ou'turístico". .

.

'

Com a diferença favorável ao cruzeiro em relação ao

peso argentino, au menta diariamente o interesse de vários

brasileiros na aquisição de mercadorias vendidas pelos
inúmeros "slrnacens" argentinos.

A cidade de Bernardo Irigoyen, com cerca de 1.500

habitantes, possui várias casas comerciais, onde são ofereci
das ao público as mercadorias mais diversas com predomi
nância para os bens de consumo. Os comerciantes argenti
nos revelam que o movimento mais intenso é propiciado
por brasileiros. A oportunidade de bons negócios, gerou
uma abertura desenfreada de casas comerciais, onde muitas

residências foram transformadas em improvisadas 'lojas de

comércio. São construções de madeira sem muito acaba

mento em Seu interior.
Muitos brasileiros atravessaram a fronteira para abaste

cerem seus veículos em território argentino, onde a gasolina
azulé vendida por apenas Cr$ 1,70. Outros empreendem
viagens pelo interior da Província de Mssiones alcançando a

cidade de Eldorado, a 180 quilômetros da divisa com o

Brasil, onde afirmam serem ainda mais compensadores os

preços das. mercadorias.
Com a realização da Copa do Mundo em 1978 na

Argentina, muitos brasileiros já manifestaram interesse em

se dirigir àquele País a fim de presenciarem de perto os

jogos de futebol. E salíentamque "seria ótimo se o governo
catarinense asfaltasse em tempo o trecho São Miguel
d'0este-Dionisio Cerqueira, numa extensão de 54 quilôme
tros, único trecho que. ainda não possui asfalto".

.

A RádiO Santa Catarina está de
casa· nova.Venha visitá-Ia.

�
..

pensando em você.
Rádio Santa Catarina
a ·'iderança de audiên-

....
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Exposição de Orquídeas
aponta o novo vencedor

Colheita daIsoja no Oeste

atingirá a SOOmil sacas'
das no Vale do Rio' Iram,

.'

Imbituba (Correspondente) - NQ próximo mês de janei
ro será aberta a concorrência pública para a montagem da

em cerca de 100 km2, repre- fa'bn','ca de ãcido sulfúrico, integrante do Complexo Carbo
sentando lO/IS por cento
da produção total do muni- químico de Imbituba; A informação foi prestada pelo chefe

cípio de Chapecó." da Construtora Montreal S/A, Gíleno Godói Guírrarães, du
Revelam os técnicos que rante almoço de confraternização realizado no último do-

a causa principal dos prejuí- . mingo; em homenagem ao dia do engenheiro.
'

zos é o desmatamento de- Estiveram presentes na ocasião, o' diretor gerente da ICe,
sordenado. J Jayme 'Unhares Filho; diretor superintendente da Constru
OBJETIVOS DA FECOA� tora 'Nitron Consultoria e Engenharia, Rubens Maurer; pre-

, GRO si�ente da Associação Sul Catarinense de Engenheiros, Ru-Conforme informação do .bens 'Donner Silveira; diretor' da Companhia Docas de
presidente da Federaçâo das' ,

Cooperativas Agropecuárias ,
-Imbituba, GlYC,ênio ' Ribeiro de Castro; p,residente do Con- Eis a seguir a relação dos

do Estado de Santa Catari- selho Regional de Engenharia e Arquitetura - CREA -, formandos: Curso de Ciên

na, nas próximas safras Dosé Corrêa Hulse e presidente da Associação dos, Enge- cios Biológicas - Aldino Jo
sé Grando, Ana Peruchi Mi-aquele órgão pretende con- nheiros do Vale do Itajaí, Fred RalfOtte. , .lanez, Celestina Fernandes,centrar toda a comercializá-

_ Celina Durigon Volpato, Ed-ção de cereais de suas filia- Segundo Gileno Godói Guimarães, a partir do próxirm néa Broleis Stradiotto (ora-
das, bem como efetuar as . mês, serão ex ecutadas as seguintes obras: fundação do dora), Irani Baldessar, lsole
compras de insumos moder- .galpâo de "rocha fosfátíca, fundação da fábrica de ácido fos- te Benedet, Luiz Morona
nos e bens' de consumo a Sobrinho, Maria Aparecida
elas .dest inados. Garante' .fóríco, casas dos compressores, suportes das tubulações de- K. Esmeraldino, Maria Bí-

.Aury Bodanese que agindo
ácido sulfúrico; embutidos subterrâneos elétricos e rede ge- tencourt de Medeiros, Maria

desta forma a FECOAGRO, ral de incêndio. Carolina ,S. Sartor, Maria

vai garantir melhor preçoo na Revelou 'que atualmente estão sendo executados os se-: Gorete Silva da Cruz, Maria
.

balh I C' da Glória Cardoso, Maria
venda dos cereais e obter . guíntes tra 'os: cone usão da fãbrica de ácido sulfúrico, das Graças Canto, Maria He-
ainda melhores negócios ao ,prédios para almox,§lrifados e oficina de manutenção, torre lena Cechínel, Maria Irene
adquirir em grandes quantí- de resfriamento (conclusão prevista para 1976), e castelo Millioli, Maria Noêmia Ra-
dades os insumos e os bens para 50 mil metros cúbicos de água. belo, Maria Regina Webster,
de çQu.§.umo.

_

Maria Rosso Peruchi, Maria
--------....------------------------, Vandete Dar�s1 Marise Bor

ba da Silva, Marilei Vieira,
M aristela Schottí, Marta
Scotti, Nadir Joaquina Gou
lart Nair Manente, Neize de
L. Cancê'lier, Salete Kowals
ki, SÔnia de, Souza Pereira,
Sueli Terezinha Angelo, Yo
landa da Silva Cardoso.Val
quer Salete Millioli e Volir

PHILIPPI & elA dos Santos. Cursosde Dese-
_.

.

.... nho e Plástica: Geni Ambo-

, a casa do construtor ru, Ieda Darella 'Cunha, Ieda
AGORA PARA SUA MAIOR TRAQUILlDADE, NA Topanotti Teixeira,s Isis

AV. RIO BRANCO No, 30 - FONE 44-1811 ��ei�r���:ijost�d�::;
Nunes, Maria H'elenaMillioli

Chapecó (Sucursal) - A c UI
tura da soja, nesta safra na

área da Cooperalfa, atinge
15.000 hectares e a produ
ção está estimada em
500.000 sacas. A informa
ção foi'prestada pelo depar
tamento técnico da coopera
tiva, assegurando que desse
total, aproximad amente 400
mil sacas serão comerciali
zadas e o restante será desí-
nada ao consumo próprio.
Informou que com rela-

ção ao milho, a Cooperalfa
está lançando um concurso
de produtividade entre os

associados, sob a forma de
incentivo, oferecendo prê
mios que vão desde bens de
consumo, até viagens de ins
trução e recreação. Uma das
razões do concurso' é a co

mercialização garantida da
quele cereal, pois os agricul
tores que já haviam recebido
Cr$ 45,00 por saca, estão
recebendo atualmente um

reajuste de mais três cruzeí
ros sobre um volume de

200.000 sacas, do total ad
:quirido pela cooperativa em

'tomo de 400 mil sacas.
A mesma fonte revela

que o plantio de milho para
esta safra registra um au

mento de até 40 por cento
da área, oferecendo perspec
tivas de colheita em tomo
de ·800 mil sacas' só na área
dda Cooperal�a,_c_Qntra 400
mil da safra passada.

O feijão preto, cuja área
plantada é menor que a da
safra, passada, propicia aos
associados um adiantamento
de Cr$ 115,00 por saca,
com mercado garantido para
100mil sacas.
COBERTURA DE PREJUI:
ZOS

Associados da Cooperalfa
que tiveram suas lavouras

atingidas pelo granizo e ex
cesso de chuvas, no início
do' mês, estão obtendo da
cooperativa novos insumos
para replantio e reescalona
mento das dívidas bancárias.
São 200' famílias, localiza-

, AVISO

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA EDUCAÇAO

COMU_NICAÇÃO
De ordem, comunico a quem interessar possa, que

se acha aberta a tomada de Preços - EDITAL No.
, 001/75 - para o fOfnecimento de MATERIAIS DE

DESENHO; e EQUIPAMENTOS PARA ESCRI-
TÓRIO.,

,

As propostas serão recebidas até as 10,00 (dez)
horas do dia 30 de dezembro do corrente exercício
no FEAE'SC (Fundo de Estímulo e Apoio à Educação
do Estado de Santa Catarina) à rua Vidal Ramos Edi
fício José Daux, 80. andar, local onde serão forne
cidas cópias do referido Edital e prestados maiores
esclarecimentos.

Florianópolis, 16 de dezempro de 1975.
Archimedes Naspolini Filho

Presidente da Comissão de Licitação e Compras

NÊSTE NATAl,VAMOS ENFEITAR A CIDADE
D'ecore�$e" i'ardim, seu ,edifício, 'sua rua.

A Prefeitura Mu'nici'pàl dé"FI'orianópo'lis va·i escolher as melhores d'ecorações,
:-e premia-Ias. Participe.

'

;

Informações na Diretur

Fábrica de ácido terá
concorrência em janeiro

Fundação de Criciúma forma
,

114 alunos de 4 faculdades
Os 114 alunos dos cursos Goudinho, Marlene Coral

de Ciências Biológicas, De- • Carrér, Romival Alves, Sale
senha e Plástica, Matemática te Gava Citadin, Schirley
e Pedagogia da Fundação Dal-Toé e Sueli Joaquina
Universítâría de Criciúma - Milinezi. Curso de Matemâ
Fucri -, estarão colando tica: Ana Salete Serafim, Cé
grau no próximo dia 19, às lia Maria. Silva Svaisser,
20 horas no Cine Opera. O Cleusa Maria Búrigo Furla

paraninfo dturma será o netto, Eudes Bolan, Enio
Professor Rodeval José Al- Dal-To�f Francisca Cechinel
ves, Diretor Executivo da Bez, Hilda Borba da Silva,
Fucri. Ivanir Brunelli, José Santos

_ Nunes, José Silvestre Ces-
conetto, Julieta da Silva,
Maria Delurdes Maciel Sou-

, za, Maria Lenir Serafim Dal
-Toé, Maria de Lourdes Ga
va, Maria Alba C. Cancelier,
Maria Madalena F. Luciano,
Maria Vanilde Mariano Eu

zébioÀ Terezinha Vasconce
los, Soly Maria Marchioro,
Vanete Terezinha Purlan,
Valmir José Bratti e Vilson
Sônego, Curso de Pedagogia:
Anides Dal-Toé, Alfa Alano
de Souza, Alvina Patrício,
Ana Pujol Vieira dos Santos,
Anísia Hubold Spillere, Au-.
rea.fçJia ;eJi� Zl1!l, Cacilda
Dajori Possamai, Cl�usa Ma:
ria Martins Tonelli, DarCI
Fontes dos Santos, Dinorá

A LOJA QUE FALTAVA NA ILHA
FÁCIL ACESSO - ESTACIONA�nENTO
TRANQUILO� - BEM LOCALIZADA NO
CORAÇÃO DA CIDADE PARA VOCÊ ÁDQUIRIR'
TODA LINHA DE MATERIAIS PARA SUA
'REFORMA ,OU CONSTRUÇÃO

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

O GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAMENTO DE
'ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu presidente leva ao

conhecimento dos interessados, que se acha aberta a CONCORRÊNCIA PÚBL.ICA
-' EDITAL 52/75 para a execução de serviços de Terr.aplenagem, Obras de Arte
Correntes e Drenagem, Pavimentação Asfáltica e Serviços Complementares na rodo
via SC-463 - trecho BR-282 - Jaborá numa extensão aproximada de 15,00 km,
com prazo de entrega das propostas até as 15:00 horas do dia 20 de janeiro de 1976
no Protocolo Geral do DER/SC., EdiHçio das diretorias em Florianópolis.

Outrossim, comunica, que cópias de referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

GEL, em Florianópolis, 11 de dezembro de 1975
Engo. Civil Osny Berretta

presiden te
Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

COMPANHIA CRICIUMENSE DE TELEFONES -. CeT

_ .cGC/�F Nô'. 83.649.,608/QO�1-79 ,

,ÃSSEMBLÉíÀ 'GERAL EXTRAORDINARIA"
Ficam os Senhores Acionistas da Companhia Criciumense de Telefones - CCT,

convidados na forma da Lei, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, na
sede da sua sociedade, à rua Marechal Floriano Peixoto, no. 25, Criciúma-SC, no,
dia 26/12/1975 próximo vindouro, às 9:00 horas em primeira convocação, com o

"quorum" de 2/3 do capital social com direito a voto, à�_.10:00 horas em segull�a,
convocação, com o mesmo :'iquorum" e em terCeira convocação, às 15:00 hs, COm
qualquer "quorum", para deliberarem sobre a !;eQuinte

I GADEM DO DIA:
,

I) - Ratificação das deliberações tomadas na Assembléia Geral Extraordinárla reali
zada em 20/10/1975 (bem como, dos termos da respectiva ata), que deliberou sobre:

,

a) apreciação e deliberação sobre o retatôrto da Diretoria, balanço geral, demon
strativo da conta de lucros e perdas relativos aos exerclclos findos de 1973 e 1974,
bem como parecer do conselho fiscal;

b) aumento do capital social de Cr$ 11.500,00 para Cr$1.875.044,00, median
te incorporação das seguintes rubricas: fundo de reserva legal - Cr$ 116,03 ;fundo
de reinvestimento - Cr$ 4.265,26; fundo de renovação de equipamen tos -

Cr$ 116,03; correção monetária do ativo imobiliz!do - Cr$ 2.070.355,72; bónifi
cações recebidas - Cr$ 530,42; valores por doaçao - Cr$ 100.000,00; Parte da '

antecipação de recursos para futuro aunento de capital - Cr$ 287.856,84; e com-'
pensação do prejurzo até 15/10/15 - no valor de Cr$ 599.696,30; c,om a conse�'

quênte alteração estatutária;
, ' e

, c) outros assuntos de interesse social.
II) - Outros assuntos de interesse social.

Criciúma, 15 de dezembro de 1975.
.

A DIRETORIA

II

'Caixa Econômica Federal
-, '

AVISO
VENDA DE TERRENO - CEL. PEDRO DEMORO

ESTREITO - FPOLlS
1. - A Caixa Econômica l=ederal comunica que venderá, pela melhor

oferta, de acordo com o EDITAL no. 10/75-CPC, qu e se encontra
à

disposição dos interessados, o imóvel a seguir caracterizado:

ENDEREÇO - CEL. PEDRO DE�.jlORO, esquina com Rua Antonieta
,

'

de Barros - 20. Sub-Distrito do Estreito - Florianó-
polis _ SC.·

,

TERRENO - servido por água, luz, pavimentação,
transporte coletivo, iluminação pública e telefone.

�

Forma irregular. Área global 660,00 m2 - (seiscentos
e sessenta metros quadrados). DIME, NSÕES: de frente
16,00 m - (dezesseis metros); de fundos 14,00 m -

(quatorze metros); lado esquerdo 44,00 m - (quaren
ta e quatro metros); lado direito 44,00 m - (quarenta
e quatro metros). CONFRONTAÇÕES - FRENTE
OESTE: rua Ceio Pedro Demoro -:-FUNDO OESTE:,
CONTALI"CIO ZIZ1:NANDO DE ANDRADE - LA
DO NORTE: rua Professora ANTONIETA DE BAR
ROS - LADO SUL: Hilda Dutra dos Anjos.
PREÇO MíNIMO - 'Cr$ 840.000,00 (oitocentos e

quarenta mil cruzeiros). ,

'

: 2. - Os interessados, pessoas Hsicas e jur(dicas, poderão obter o

edital, com condições básicas de venda, nos seguintes endereços: CO
MISSÃO PERMANENT E DE COMPRAS E CBNTRATAÇÕES - CPC
-CEF :_ 30. andar - Pca. XV de Novembro, 30 FLÓRIANÚPOL IS -

SC - ou em qualquer Agência da CEFSÇ, ou ainda na AG�NCIA DA
.CEF .....ESTREITO, onde serão dados quaisquer esclarecimentos. ,

3. -,Serão admitidas propostas pelo preço à vista ou mediante finan
ciamento, através da Caixa Econômica Federal.

4. :_ As propostas deverão ser entregues por escrito, em envelope
fechado, até as quinze (15,00) horas do dia 14/01/1976, na CPC - Pca.
XV de Novembro, 30 - FLORIANÓPOLIS - SC.

NATUREZA

ESTADO DE SANTA CATARINA

S�CRETARIA DA EDUCAÇA0
ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA EDUCAÇA0

COMUNICAÇÃO
De ordem, comunico a quem i,nteressar possa, que

se acha aberta a Tomada de Preços � EDITAL No.
002/75 - para o f(:)rn�imento, de MÁQUINA DE

,

,CONTABILIDADE. '.' ,

As propostas serão recebidas até as 10,00 (dez)
horas do dia 30 de dezemb·ro do corrente exercício
no FEAESC (Fundo de Estimulo e Apoio à Educação
do Estado de Santa, Catarina) à rui Vidal Ramos Edi
fício José Daux, 80. andar, local onde ser:ão forneci
das cópias do referido Edital e prestados maiores
esclarecimentos.

Florianópolis, 16 de dezembro' dé 1975
Archimedes I\kispolini F�lho

Presidente da Comissão de Licitação e Compras
. ". �

,
"

COMUNICAÇÃO
, De, ordem, comunico a quem interessar possa, que
se acha aberta a Tomada de Preço, - EDITAL No.,
OOtH75 - para o fornecimento de MATERIAIS E
EQUIPAMENTOS para implantação de um serviço de
produção gráfica. "

.

,',
.

As propostas serão recebidas até as 10,00 (dez)
horas do dia 30 de dezembro do/corrente exercfcio
no FEAESC (Fundo de Est(mulo e Apoio à Educação
do Estado de Santa Catarina) à rua Vidal Ramos, Edi
frcio José Daux, 80. andar, Ideal onde serão forneci
das cópias do referidosEdital e prestados maiores es

clarecimentos.
Florianópolis 16 de dezembro de 1975.

A r chimedes Naspolini Filho, '

Presidente da Comissão de Licitação,e Compras

Savi Mondo, Elaine Damia.
ni, ElenirsSantina de Fávere
Grassi, Estela Márcia da Silo
va, Frida Nack, Gelda Ro.
drigues Maciel, Hilda Flor
Mandelli, Ignez Tramontin
Ivone Catâneo Feltrin, Líri�
Terezinha Maccari Maes
trelli; Mafalda Dagostin, Ma
falda Darôs Amboni, Maria
Amélia de Barros e Silva
Maria Bernardete' Denez'
Maria Eliete Angeloni, Mari�
Gorete Darós de Luca, M.a
ria Lizete Fernandes Ventu,
rini, Maria Julcinéia da Ro.
cha -Orige, Maria de Lourdes
Zaccaron, Maria Nilda Fer.
reira Lopes, Mari Sesso Za
nette, Mapa Zélia Spillere
Bolan, Márilda da Silva Nas
polini, Mirozete Iolanda
Volpato, Nadir Paz, Narcisa
Zaccaron, Neide Maria Sí
mon, Odete Terezinha de
Luca Figueira, Orilda Berti
Freitas,!.. Regina Selma Fe
nilli, Risolete Crema Hil
bert, Rita de Cãcia Cordioli,
Rosa Maria Batista de Can.

'

to, Roseli Althoff Girardi, '

Solange Scotti, Valdemir'
Borges e Vanda da Silva.

I
, I

. Joinville (Sucursal) - O colecionador paulista' Paulo I

Evald, de Joinville, foi o vencedor da I Exposição Competi
tiva ce Orqufdeas.: realizada durante a Festa das Flores,
naquela cidade, recebendo o troféu Germano Stein Junior. I

Ele foi vencedor nas categorias Laélias Purpuratas Claras,
Catheyas, Laélio-Catleyas, Paphiopedilums, Micro Orquí
deas e Dendrobiums, conseguindo vários segundos, terceiros
e quarto lugares com 28 troféus ganhos. "

,

'Francisco B. Fontinélli, paulista como, vice-campeão
recebeu o troféu Otica Boa VIsta em Miltonias e Orquídeas
botânicas e o segundo vice campeão, Werner Paske, de
Curitiba ficou com troféu Ind. e Com. Gothard Kaesemodel
em Sofro-Laélio Catleyas, Oncidiums e Orquídeas Exóticas.

A melhor flor da exposição foi uma Laélia Purpurata
Werckhauseri de Paulo EvaId. ' .

A sociedade vencedora foi a AJAO, de Joinvílle e Silvino
Driessen seu colecionador recebeu o troféu de honra ao

mérito. Em segundo lugar ficou a Sociedade Paranaense de
Orquídôfílos de Curitiba, em 30. lugar a sociedade Bandei
rantes de Orquidôfíles de São Paulo, em 40. lugar Círculo
Orquídôfilo Pontagrossense, de Ponta Grossa, e em .50.
lugar a Sociedade CUltural Itajaiense, de Itajaí..

Os outros vencedores foram: Konrad Kaesemodel de
Joinville em Laélias Purpuratas escuras, Haroldo Schneider
de Joinville em Brasso Catleyas, Orlando Carlos Osternack
de Ponta Grossa em Phalaenopsis, Renato Vardanega de
Curitiba em Cimbidiums, Otto Schmalz em ortamentais
(Anthuriums) e Bernardo Rítzmann em Ornamentais sem

flores. '

"

Fiscalização .aumenta nas

rodõvíâs durante o verão
Joinville (Sucursal) - O Departamento Nacional de

Estradas de Rodagem, através da Polícia Rodoviária Fede-.
,

ral, irá intensificarso policiamento' e fiscalização na BR-lO!
. e em ta das as rodovias federais que atravessam o Estado de

Sapta Catarina. A informação foi prestada pelo Chefe .do
Nucleo 16-2 da PRF, com sede em: Jomville, Ench
Orl ando Hoeller, acrescentando que a medida tem por

, finalidade evitar o número de acidentes diante do crescente
aumento de veículos durante a temporada de verão.

"

Salientou que para intensificar esta fiscalízação "foram
adquiridos novos veículos da marca "Brasília" e "Chevrolet
Veraneio", com todo o material necessário para o patrulha
mentosdas estradas. O nosso equipamento utilizado atual
mente é o radar de fabricação norte-americana e bafômetros
para verificação de dosagem álcoólica em motoristas". '

Revelou que "mesmo com todo este equipamento, ainda
ocorrem muitas irregull\ridades que poderiam ser evitadas,
dependendo da conscientizaçªo e compre'tmsão dos motoris
tas, pois muitos deles acham que a sinalização das rodovias
já está superada".

'

Explicou que "a campanha será bastante ri�orosa, e para
isso foi aumentado o con�igente pessoal .. Vaiios veículos
receberam pintura com'cores diferentes para surpreender o
motorista; pois quando ele vê uma de nossas viaturas, temos
certeza que aridará corretamente". '

Erich Orlando Hoeller, informou ainda que a jurisdição
doo Núcleo 16-2 da Polícia Rodoviária de Joinville, vai desde
'a divisa do Paraná com Santa Catarina até a ponte do Rio
Massiambu, após Florianópolis atingindo a área dos postos
da PRF de Pirabeiraba, naja? e Florianópolis. Possui um
efetivo de 86 patrulheiros, com seis veículos novos marca

"Brasília", 10 carnionetes ''veraneio'' e quatro automóveis
VolkswagenSedan.'

,

COBRASE ESCRITÚRIO JURíDICO'
DE COBRANÇAS

Dr. Aliatar Farias de Medeiros
Advogado ,Responsãvel

OAB/SC 1.956..,... CPF 070.287.169

I

,I
J
i
I.

í
Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

conj. 214 - Telefone 22-13,54 - Florianópolis - Santa Cata-
.

rina.

-MISSA DE 7�, DIA
A família de VALDEMAR EGIDIO DA

SI LVA, agradece a todos que a confortaram
no doloroso transe por que passou e convida

parentes e amigos para a Missa de 70. Dia que
será celebrada dia 17 às, 19,00 horas na Igrej�
de Santo AntOnio.

��-,'-------------------------------------------------------
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Deslizamento de terramata
duas mulheres em Ilhéus

Menino morreu atropelado
próximo a ponte da Lagoa

Vítima de atropelamento ocorrido às 9 horas de ontem,
na Lagoa da Conceição, a 200 metros da ponte, faleceu o

garoto Carlos Alberto Vieira Se11, de quatro anos de idade.
O menor foi colhido pela camionete Chevrolet Pick-Up de

placas AA-2378, e faleceu em transito para o Hospital
Naval,' quando era conduzido pelo próprio atropelante, o
comerciante Arí Temóteo de Santana.

As condições em que ocorreram o acidente ainda não
foram totalmente esclarecidas pela polícíá, pela falta de

testemunhas, já que além da mãe da criança, Sra. Maria dos
Passos Vieira Se11, nenhuma outra testemunha existe.

Levand o-se em conta o estado emocional da mãe da vítima,
sua alegação perante a polícia, segundo a qual 0'4veículo
atropelou a criança sobre o passeio destinado aos pedestres,
não pode fornecer uma visão perfeita dos fatos.

Já o motorista da camionete, Ari Temóteo de Santana

(42 anos, casado, residente na Barra da Lagoa), onde possui
uma pequena casa de comércio, alega que Carlos Alberto
saiu da praia em direção ao carro, tendo batido na porta do
lado direito, fato comprovado pela marcaproduzída pelo
impacto do corpo na lataria. ,;: : :"

Carlos Alberto é filho do funcionário da T€li;lsq, Amaury
/ Se11 e morava com seus pais em uma residência na rua

Antônio da Silveira, nà Lagoa da Conceição. A vítima
faleceu quando era levada para 0 Hospital Nayal e seu corpo
foi necropsiado no Instituto Médico Legal.

'

COLISÃO'
Na avenida Mauro Ramos, próximo ao Banco Redondo,

do setor jovem do MDB munici- colidiram às 19h3Om de anteontem, o Ford LTJ;), placas,
pal e que esteve presa no Uru- (Campos Novos) CN-0666, dirigido pelo Deputado Dejandír

, guai durante 15 dias, prestou, Dalpasquale (residente na rua São Jorge, 38, na CApitiiI); e
depoimen to, ontem a polfcia o Volkswagen de chapas AA-0927. O segundo- veículo,
federal de Porto Alegre, durante dirigido pelo proprietário José 'Francisco da Silva (que
quase seis horas, para esclarecer reside na rua São Vicente de Paula, 111), batei na traseira
os motivos da detenção e o

do Ford, ficando desgovernado e em seguida atropelando,tratamento que recebeu das au-

toridades uruguaias durante um pedestre sobre a calçada.
aquele período. Secretária de Pedro Oscar Simon (18 anos, residente na rua Ângelo
Cultura do Setor Joven do MDB ,Laporta, 16, àpartamento, 5), sofreu ferimentos graves,
e Estudante da Faculdade de sendo socorrido pelo atropelante ao Hospital de Caridade,
Educação Física da Universi- onde ficou internado.
dade Federal do Rio Grande do ATROPELAMENTO I
Sul, Elizabeth Migalhães, de 24 De outra parte, a Delegacia de Segurança Pessoal
anos, confirmou que a prisão foi registrou um atropelamento na estrada geral de Canasviei
causada pelos livros que condu:

ras, nas proximidades da torre da Ernbratel" onde ó,
ziam, considerados subversivos '

pelas autoridades uruguaias, mas Ford-Corcel de placas CE-0689, propriedade, da Secretaria
'

não revelou à imprensa se sofreu dos Transportes e Obras colheu o ciclista José! Líno Schmitz
ou não maus tratos naquele (que reside em Ponta das Canas). O veículo era dirigido pelo
país. Ela foi assistida pelo advo- motorista Darci Rodrigues (residente em Rio Caveira), que
gado Paulo Peres, contratado logo após o acidente ocorrido às 13 horas de anteontem,

pelo MDB, que esteve presente conduziu a vítima ao Hospital Celso Ramos, com leves
ao seu depoimento. escoriacões.

Duas mulheres morreram

soterradas ontem na cidade
de ilhéus, extremo sul baia

no, em consequência de um

deslizamento de, terra provo
cado por fortes chuvas que
vêm caindo, há dois dias.
Uma 'das vítimas,' Flóripes
Fraga Oliveira, de 46 anos,
era casada com o Presidente
do Conselho Consultivo dos
Cacuicultores, Benedito Pe

reira aiveira, que' sofreu
ferimentos graves nas pernas
e está_hospitalizad o.

A outra vítima fatal do
acidente" que praticamente

destruiu a casa do Sr. Bene
dito Oíiveíra, foi a empre
gada doméstica Maria José
da Conceição, 48 anos. Com
ferimentos graves foram in
ternadas uma irmã de Bene
dito Oliveira, Cleste Olivei
ra, um filho da empregada,
de oito anos de idade, e, a
copeira Cremilda Santos.
Todos estavam dormindo
quando ocorreu o acidente
durante a madrugada.

Enquanto isso, na região
de Irece, Noroeste baiano,
as chuvas que vêm caindo há
três dias levaram os prefeí
tos de 11 municfpios que

vinham sendo atingidos pela
seca há dois meses a voltar
atrás ria idéia de pedir decre
tação de estado de calami

dade pública.
No fim da semana pas

sada, o governador Roberto
Santos procurou evitar a

adoção da medida determi
nando a abertura de frentes
de trabalho e o envio de
cinco caminhões com gene
ros alimentícios para serem

distribuídos como parte do

pagamento aos', empregados
nas frentes' de trabalho, que
hoje já são mais de 2.500.

Jovens brasileiros liberados
ontem pela polícia uruguaia
As autoridades federais uru

guaias liberaram ontem o casal

brasileiro Nelson Rolim' de Mou

ra e Elizabeth Karam Correa

Magalhães, que permaneceram
detidos em Montevidéu durante
cerca de duas semanas para se-

'

rem averiguados porque porta
vam bíbliografias e documentos
marxistas. Em comunicado ofi

cial, os órgãos de segurança da

capital uruguaia informaram que
ontem mesmo a dupla' "Viajou
para Porto Alegre.

de Esquerda Popular Argentina"
e um manifesto contendo o pro
grama do extinto Partido Comu
nista Brasileiro.
Na bagagem de Elizabeth

Correa Magalhães a polícia: en
controu outras 17 publícaçêes,
inclusive obras de Paulo Freire,
Carlos Castilo Rios, Eduardo
Galeno, Fidel Castro e Violeta
Parra. Entre os pertences de'
Elizabeth foi localizado também
um poema de A. Makarenko.

� prisão do, casal brasileiro,
de 24 anos de idade, aconteceu

Segundo informaram as auto- na cidade d� Colônia, quando
ridades daquele país, foram regressava de uma viagem à Ar
apreendidos em poder de Ne lson gentina. Segu ndo declararam,
de Moura 21livros de autoria de

'

estavam em viagem de férias,
Karl Marx, .Nícolas Guillen e iniciada em novembro último e

José L. Madariaga, entre outros. residem em Porto Alegre, sendo ,

Também ficaram retidos em miados .ao MDB na capital gaú
Montevidéu nove exemplares da cha.

revista peruano "Izquierda Na- De outra parte, a jovem Elí

cional", um panfleto da "Frente zabeth Karan Correa Magalhães,

CURSO' DE FÉRIAS
_INíCIO 5 de janeiro
TÉRMINO 5 de março

BÁSICO
INTERMEDIÁRIO

'

AVANCADO
, ,

INFORMACÕES
,

,TEL.: 22 0524 22 6194

�

Este anúncio é para você , que perde a

metade dos filmes lendo as legendas, deixando
em brancas, nuvens os diálogos mais picantes
que não são nunca liberados. Para você, que
pretende viajar e não sabe nem como transar com

o pessoal da alfândega em New york.
Imagine-se passeando em Acapulco.

De repente, ao seu lado, Elizabeth Taylor.
O que você, vai dizer a e Iai'P?

Nada, se não souber falar inglês.
Você precisa saber inglês. Precisa saber o

que' nós sabemos,
Nós sabemos que no mundo de hoje a língua

inglêsa tomou conta de tudo. Mesmo na

Birmânia, ou em outros lugares improváveis, as
pessoás têm no inglês o seu segundo idioma.

,
Saber inglês não exige um esforço estafante.

E uma coisa fácil. Basta um pouco de boa
vontade para consigo mesmo. E um tempinho.

, disponive 1.
O CEA ( Centro de Estudos Avançados)

,
resolveu inventar um tempinho para você aprender
inglês neste verão: das 7 às IOda noite, depois
do trabalho ou da praia, antes de mais nada.

Sempre é bom lembrar que o CEA não é apenas
um cursinho de idiomas a mais. Para sentir isso

basta chegar até nós, ou perguntar para alguém
"que aprendeu inglês conosco. Já ensinamos para
empresas inteiras. Executivos, médicos,
engenheiros, estudantes, advogados, senhoras
do lar, encantadoras minas e efusiantes

bofinhos .

E muita gente que antes não passava de um'
I love you sem graça e com sotaque catarinense,
é capaz agora de bater longos papos com Mick

Jagger ou examinar maçantes relatórios do

Fundo Monetário Internaciona I sobre a crise

econômica. No original.
Você vai passar algumas horas, todos os

dias, aprendendo pelos mais modernos sistemas

audio-visuais, em salas rigorosamente \

refrigeradas.
"

Afinal, estamos no verão. E um pouco de

frescor, reconheçamos, é 'indispensável. /

, \

".;'-:

CEA
Centro de Estudos Ayançadbs
RUA DOS ILHÉUS ,8 ED.APLUB
6º ANDAR FLORIANÓPOLIS

Sere1ias"
Criador de "Gran�da", "Bonequi�ha Lin'da", etc, estará se, apresentando no

Reveillon do "CORUJÃO CENTER". Depois do Show - CARNAVAL DA PESADA.

Faça já sua reservà - Av'. Beira Mar Norte.

Acidentes no

Rio provocam

paralisação
A •

no tranSIto,

Dois acidentes automobi-
-Ifstícos registrados na ma- ,

drugada de ontem no Rio de

Janeiro, na pista de subida'

da Avenida Brasil, defronte
à Rua Bela, em São Cristó

vão, deixaram um saldo de 5

pessoas feridas' e provoca
ram um engarrafamento de
m ais de 6 horas, com refle-

xos até a Parada de

L'ueas. As ocorrên
cias foram uma tríplice co-

,

lisão e um capotamento de
um caminhão que transpor
tava frutas e legumes. Além
das vítimas e do engarrafa
mento, a polícia carioca

constatou um saque por par
te, d�s :moradores das favelas
d Caju e Barreira do Vasco,
que levaram vagens, melões,

peras, uvas e tomates que
rolaram na avenida.

.Os vefculos que ficaram
atravessados na pista central
só foram, retirados às 10
horas da manhã, provocan
do grande tumulto na área,
favorecido pelo fraco esque
ma policial que controlava o

tráfego - apenas três guardas
de trânsito. Irritados passa
geiros saltavam dos .ôníbus
resolvendo ir a pé para o

trabalho e muitos dos candi
datos que iam fazer prova
no Maracanã chegaram atra

sados ao local de ,exame.

o Volkswagen (GB)
EC�5l67, que estava sendo
rebocado por um carro do
Detran (GB) GI-2781, na

,

pista de descida da Avenida
, Brasil, e com o trânsito sen

do controlado pela patrulha
: 8�1088, do 40. BPM, foram

,al?á1;çados pelo caminhão

(�P) iV-8118, que trazia ce-

I'
reais da, c,easa

de S,ãO P"a,ulopara a Ceasa de Niterói.

i Todos{b§ 'm6�Jti�f�'1t�1am
, feridos," s�ndo medicados

, nos h�S.pitais Souza Aguiar e
Salgado Filho.

Horas mais tarde, já com
,

o tráfego 'fluindo pela pista
,

do Canto da Avenida Brasil,
outro caminhão de cereais,

placa JF-1959, vindo ,de São

.Gonçalo, tentou retomar

para á pista central, capo-
,: tando na transposição do
canteiro. A 'partir d aí, o,
trânsito. ficou totalrrente tu

multuado, provocando um

, engarrafârnento gigante.
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Assalto rende 7 mil e
20 quilos de bacalhau

Cinco homens fortemente armados assaltaram na madru

gada de ontem o supermercado das Casas Gaio Marti,
localizado na Avenida Nova Iorque, em Bonsucesso, levan

do 7 mil cruzeiros dos caixas, dois televisores portáties e 20

quilos de bacalhau. O assalto foi realizado em problemas,
depois que a quadrilha rendeu o gerente Alberto Teixeira e

mais cinco fúncionãrios da I empresa. Em seguida, fugiram
num Volkswagen cuja placa não roi anotada.

Os empregados do supermercado não entenderam por

que os marginais levaram o bacalhau e tão pouco sabem

como eles conseguiram transportar tudo aquilo dentro do

pequeno carro. O assalto ocorreu minutos depois 'do

caminhão da empresa ter acabado de descarregar toda uma

carga de mercadorias destinadas às festas de final do ano.

TENTATIVA NO CAJU
Seis homens armados tentaram assaltar na manhã de

ontem a empresa de ônibus Auto-Viação Castelo, na rua

Interlound, no Caju.' Tomaram a arma do guarda de

segurança e com ela tentaram alvejá-lo. Jogando-se ao chão

este conseguiu escapar do disparo, que atingiu as ccostas de

um dos assaltantes.

Apavorados, os marginais levaram seu companheiro
ferido, deixando-o a alguns metros do portão da empresa.

Transportado para o hospital Souza Aguiar, foi identificado
.como Jorge dos Santos, de 18 anos, procurado por assalto à

mão-armada. Dessa vez, os bandidos não conseguiram pegar
nenhum dinheiro do caixa.

APARELHOS

PARA SURDEZ
CENTRO AUDITIVO TELEX S.A. comu

nica às pessoas interessadas que estará lança
ndo, à preços realmente baixos, a linha de

aparelhos para surdez de sua fabricação, mo
delo DICTON-1916.

Demonstração e vendas nos dias 18, 19,20
e 21 de dezembro, no HOTEL QUERÊNCIA,
de Florianópolis.

CASA DAS CHAVES
E FECHADURAS DE

FLORIAN'6pOLIS LTDA.

Especializada em Ferragens em Estiro

RUSTICO - COLONIAL
CROMADOS

Agora sob nova Direção,
.Verifique nossos preços.

Faz-se chaves na hora e atendemos a

domicílio. Fone: 22-3819
Rua Ardújo R�elredo. 7

Com a maior satisfacão e

orgu I ho, express�mos
nesta data, pela 26a. vez,
as palavras carinhosas de

"BOAS FESTAS", traduzindo nossos agradecimentos
,',à confiança depositada, durante o Ano que finda, re-
"tribuindo com todo amor.

'

FELIZ NATAL·
aRAS/l.

SENSACIONAL! CARLOS RAMIRE� - Astro do filme,ld'a Metro,UEscola de

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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tante lucrativa. Há, também,
favorabilidades sentimen

tais .:

CAPRICÓRNIO - Dia em

que se sentirá disposto a aju
dar outras pessoas e a inte

ressá-las em seus. assuntos e

problemas. Poderá lucrar

muito. nas questões comer

ciais, sobretudo com estran-

. geiros. Bom para o amor.

AQUÀRIO - Não ponha
ninguém a par dos seus pla- -

nos e propósitos, nem dos

segredos pessoais ou de t�a
balho, pois poderia prejudi-
r .

car-se. Não se preciipite em

nada, pare para pensar pri
meiro � agir depoís., ,

PEIXES - Quanto, mais en

tusiasmo demonstrar hoje
sobre os seus planos e proje
tos de melhora ger�, mais

obterá no ambiente de tra

balho e no meio familiar.

Viagem longa ou demorada,
em vista.

acontecimentos dos mais fe

lizes, aumentando suas

possibilidades, extraordina
riamente,no amor, no meio

familiar e nos negócios.
LIBRA - Está sujeito hoje a

passar por grande tristeza

por morte de pessoa amiga
ou de quem admirava e res

peitava. Algumas oposições
ou dificuldades no trabaho

ou emprego. Alegrias na vi

da sentimental.
.

ESCORPIÃO - Os assuntos

amorosos ou mesmo as rela

.ções conjugais são capazes

.

de sofrer estremecimentos

hoje, devido ao seu ciúme

ou intrigas de familiares ou

pessos mais idosas. Bom pa
ra viajar, porém...
SAGITÁRIO - Neste dia da

semana e por estar o Sol em

Capricórnio, que promove
seu progresso material e sua

. \

rqueza, é bem possível que
realize uma transação bas-

- 8 horasCONSPIRAÇÃO' VIOLEN
TA (The Wilby Conspiracy)
Racismo e aventura na Áfri
ca do sei, em Johannesburg,
onde Sidney Poitier vai a

julgamento, acusado de

conspirar e atentar con tra o

governo. Na trama, partici
pam ainda Michael Caine,
PrunellaGee, Nt c o l.

Williamson, sob a direção de

Ralph Nelson, o' bom dire

tor de "Réquiem Por Um
Lutador" e "Soldier Blue".

Censura 18 anos. CE-

COMTUR 2 - 4 - 7,45 - 9,45
horas

CARAVANA PARA
VACARES (Caravan to Va

cares) Filme de aventuras

em terras exóticas, partindo
de um livro de Alistair Mic

Lean, com Charlote Ram

pling, David Birney, Michel
Lonsdale, Marcel Bozuffí.

Espetáculo pobre e sem ex

pressão, sob a direção de

Geoffrey Reeve. Censura 18
anos. SÃO JOSÉ 3 - 7,45 -

9,45 horas

Ornar Cardoso
O CIDADÃO KANE (Citzen
Ka ne) Uma rara oportunida
de esta que se apresenta, e

exibição de "O Cidadão Ka
ne". O classíco d e Orson

Welles, cuja narrativa inspi
ra-se na vida sem escrúpulos
de William Randolph
Hearst, o "czar" da impren
sa nos Estados Unidos, a cu-

ÁRIES -'- Algumas dificul
dades financeiras hoje não

devem preocupá-lo demais e

sim, o ciúme que seu cônju
ge ou a pessoa amada pode
demonstrar _por você agora,

principalmente se é de Ca

pricórnio, Libra ou Câncer.

TOURO - OS parentes cau
sar-lhe-ão ansiedade ou pe

quenos desgotos, nesta quar
ta-feira, provavelmente. Em
compensação lucrará bastan

te nos negócios, através do

cônjuge ou acertando em

prego de seu capital
GÊMEOS Dia que. lhe

promete muitos expedientes
úteis aos seus interesses, à
sua saúde e ao favor ou au

xílio que, necessitar ter dos

demais, As chances são pou-

cas apenas nos assuntos le

gais e oficiais.

CÂNCER - Pequenas per

turbações domésticas pode
rão empanar o brilho desta

quarta-feira, que de outro

modo tem tudo para ser be

néfica ao seu interesse parti
cular, ao trabalho e ao ren

dimento material do' mes
mo.

LEÃO - O excesso de tra

balho, por estar no final do

ano, pode afetar de/alguma
maneira sua saúde, sensível
até agora às influências exte

riores, cuidado, também

com inimizade de pessoa de

Capricórnio.
VIRGEM - Este é o seu me

lhor períodó em todos os se

tores da vida; nele virão·

Cinema

ja influência a sabotagem
O PREÇO DO TRIUNFO contra Welles e sua obra. Es

(The New Land) Sequência
'

petáculo lançado em 1)941,
de "OS Emigrantes" ainda e que revolucionou as estru

com Liv Ulmarin e MaX Von turas da narrativa cínernato

Sidow, sob a direção de Jan gráfica. A exibição dar-se-á

Troell, Narra a saga de adap- hoje às 20 horas no salão da

tação do colono sueco em Faculdade de Educação. A

solo americano, Minesota, programação inclui, para a

em
. 1852. Recebido com manhã, "Soberba" (The

grande entusiasmo pela Magnificen t Ambersons)
crítica americana. CORAL3 também de Welles.

EFIGÊNIA DÁ TUDO O

QUE TEM - comédia na

cional, com Ricardo Petra

glia, Betty Fraser, Nadia

Lippy. Censura 18 anos.

RITZ 5 � 7,45 - 9,45 horas

Darci Costa

Tribunal de Justiça
IlRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL
em 12.12.15.

APELAÇÕES CÍVEIS
No. 11.103 - CAMPOS NOVOS - Autos remetidos:

Juízo de Direito da 2a. Vara da Comarca. Autor Olimpio
Pellizzaro. Ré Prefeirua Municipal de Campos Novos.
ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Reexaminando a sentença
de primeiro grau, confirma r amona. Unânime".

No. 11 .122 - PON;rE SERRADA - Apte. Elias Saad
José. Apdo. Riquelmo Natalino Catapan. ReI. Des.·

Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.146 - CAÇADOR - Apte. ECO S/A - Ma

deiras Exportação e'Comércio.'Apdos. Narciso Varaschin
e outro. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provi-
mento. Unânime".

.

No. 1.1.203 - JOINVILLE Apte. Haralt Schulz.-
Apdo. Luiz de Souza. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Não
conheceram do recurso por intempestivo. Unânime".

No. 11.234 - BLUMENAU - Apte. Irineu Krauss.

Apdo. Carlos Dirceu Buzzi. ReI. Des, Cerqueira Cintra -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 11.139 - JOAÇABA - Aptes. Darcy Machado,

sua mulher e outros. Apda. Ana Rosa da Silva Boraski,
por si e suas filhas menores Cleusa e Dirce Machado. ReI.
Des. Ivo Sell - "Conheceram do agravo .retido e da

apelação para negar-lhe provimento. Unânime".
No. 1\:209 -.:-_LAQES ,-:-;,Apte. Maria Madalena Santa

Dá Varela. Apdo. Vital Soares do �aral. ReI. Des. Iyo.
Sell - "Negaram provimento. Unânime"'.

No. 11.209 - SANTA CECILIA - Aptes. e Apdos.
Antônio Driceu de S<?uza e Ivaldir Pires d'e Moraes. ReI.
Des. Ivo Sell - "Não conheceram do. recurso adesivo e

conheceram da' apelação dando-lhe provimento parl
reduzir a condenação p�a Cr$ 3.520,00 (três mil, quk
nnhentos e vinte cruzeiros). Unânime".

No. 8.580 - GASPAR - Aptes. Jeronimo da Silva e

sua mulher. Apdo. João Jaci Machado. ReI; Des. Nelson
Konrad - "Deram provimento para condenar o réu ao

pagamento das custas processuais e honorários advoca
tícios ftxados em Cr$ 500,00 (quinhentos cruzeiros) e

dos peritos em Cr$ 100,00 (cem cruzeiros) a cada um.

Unânime?'.
No. 10.704 - CAMPOS NOVOS - Autos remetidos:

Juízo de Direito da Comarca. Exqte. á Fazenda do Esta-,
do de Santa Catarina. Excda. Madeireira Dal Pai S/A ReI.
Des. Nelson Konrad - "Reexaminando a sentença de

primeiro gi-au, conftrmaram-na. Unânime-".
.

APELAÇÃO DE DES QUITE
No. 4.093 - LAGES - Apte. o Dr. Juiz de Direito da

la. Vara 'Cível, ex-oftieio. Apdos. Telmo Arruda Bian-_ .

chini e Noely Wolff .Bianchini: Rel. Des. Rid Silva -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado
na sessão.

SEÇAO
. ,

L I V R E

NÃO SE ILUDA� EMINÊNCIA
./

Mensagem da 'TFP 'ao Emmo. Cardeal Arns
Senhor CardeillJ - Por que. Eminência. esta unilateralídade,

esta incompreensível inversão de' valores? .'

Se a repressão, c!lIr..'O vem sendo feita.. tem
fiado ocasião a eJ,·\.·o-, e excessos esporádicos. por
flue o documento coloca em máximo realce o as

pect o esporádlcc, e emite o que é fundamental?

'O que é íunda'm'elltal. Eminência. em matêrta
de comunísmo, é que asentcs "subversivos estran
gE.·iros articulam' brasileiros transviados .. para Im
por ao País o regírne marxista .. negador de todos
os direito.. humanos.

.

- Por que os signatários do documento de
Itaící parecem não 'ver isso. e seu zelo se volta'
todo, não para a Pátria ameaçada. tr..'as 'Para a de
fesa dos direitos humanos de agentes da subver
são, ou. \..,! pessoas �'uspeitas de tal?

1; desconcertante tão espantosa omissão em
. Pastores de almas, A estes cabe certamente se

rem ciosos dos direitos índívíduaís de suas ovelhas.
ainda que se trate de subversivos. ou suspeitos de
subversão . Porém, muito mais lhes cabe o des
velo por todo o rebanho, Isto é. a populacão 01"

deíra e laboriosa que �$ subversívos querem atirar
na de�graça.

menos venerada e querida vai ficando. quanto
mais bafeja a' subversão.

.

Católicos apostólicos romanos, desejamos for:
nar essa' situação bem clara. a Vossa Emil1ê11cia.

. Prcrerímos qtte Vossa Eminência. d"ela. se lnLúl'4(I)
hoje por lhterniMlo ·de f.t1hos crístãmente francos
a profundamente respeítosos, a que '" conheça
amanhã através da evidência dos fatos, ou da ,g'al"
&alhada sataníca dos subversivos.

A seu tempo .. esta gargalhada se fará ouvir,
ecoando por 'todo o Brasil, sardônica 'e vítortosa
mente, . se nossas

�

Autoridade." civis e ecresíástí . ._

cas, nossas Força·s- Armadas, e com elas t 'ldo o
País, não éortarem defínítivamente o passo à
subversão.

.

Como poderão não rir os agentes do demónio,
vendo Que conseguiram transformar em ínstru
mentes da expansão comunista. precisamcnts Pas
tores ínstltuidos por Nosso Senhor Jes"s Cristo
para esmagar o poder d'as trevast

.
Como católicos desejamos ardentemente que

tai não suceda. E este desejo, respeitoso e filial
até mesmo na. .expressão f·r�nc. de noss.. per'
plexidade" e nossas apreensões, motivou ao pl'.e'
lIente

.
mensagem.

Encel'l'·ando,a. osculamos com' venúaçlo a lia·
il'ada purpura.

-
.

ln Christo Inu,
.

São Paulo, 13 d.e novembro de 197'
O Conselho Naclon.1 d.
Sociedade Bruilelr. de Defesa d•.
Tr.dlçlo, F.mllia e Proprled.dl.
Plinlo Corrêa de Oliveira
Prcosidente
Fernando Furquirn de Almeida
v ICe,Presidente

Pau10 Corrê. de Brito �'ilho
Secrettrio

Adolpho Lindenberg
Alberto Luiz Du ' Plessís
Arnaldo Vidigal Xavier da' Silveira
Caio Vidig.I.Xavier da Silveira
Eduardo de Barros Brotero
.João Sampaio Netto
José'Carlos Castilho de Andrade
José Fernando de Camargo
José Gonzaga de Arruda
Lui. N.z.reno 4e Assumpçlo F!lhl)
Paulo B.rros de Ul'hôa Cintra
'PUnio Vidig.l· X.vier da SiJ.veir.

Dlstribuido na! igre.ia. do Estado de São Pau
lo, no unímo domingo. um documento ,subscrito
em ltaiei por rodos os Srs. Biços das Dioceses pau
listas, intitulado "Não oprímas teu Irmão", numo

rosas pessoas que acompanham com patri6t'ica" i
gilânc'la a escalada comunista e as iniciativas de
repÚdio que contra esta se uesenvotvem, dcseja�
ram saber qual era, sobre o reterído documento.
o pensamento da TFP. Não pOderíamos, pois.
contínuar em silêncio.

.

O estudo daquele texto episcopal produziu em

nosso e$Pirito ·um profundo desconcerto. que peno
..savamos levar com respeito e franqueza ao conhe
cimento de Vossa Eminencia,

Data vênia. f.zemo-lo d·e pUblico. respondendo
assim, ao 'mesmo tempo. aos que sobre ·a matérra
nos ínterrogam.

.

Começamos por ressaltar que no documento
há ••pectos bons. Pecarlàmos contra a justiça se

nos omitíssemos de os oluvar, e nos. cinelssemo. à
critic a.

Por certo. os P.stores Óleste Estado cumprem
a missão. sobren.tur.l que lhes Incumbe, ao ma·

, niféStatêi'li' todo li ''&'eu zelo" por que sejam integr.l
-

ment·. r.e_lt.dos. entre nós. os direitos n.tur.is
da criàtur'a hum.n•• d1!finidós nos Dez M.nd·amen·
to. da Lei de Deus.

Esta .finnação contém. na sin,elez. de seus
. termos. um dos m'!is lidimos elogiOS que. de um

dot:umenlo eclesiastico. ae pode f.zer.

Convém que tal ..logio fique inscrito lo.go· 110.
inicio da presente mens.gem. para a omissão "ele
não ser tida como sintoma de palxlo. unilaterall·
dade e injustlç•.

E tanto l1l.is convém, Eminencia. qu.nto é pre·
cisamente Ul1la omissão desse .genero o gr.nde de·
feito que deixa perplex.• a TFP. no toc.nte ao
recente documento episcop.1 de ltaki.

,

, ,(Isto constatado. a natur.l suces.ão daS· Idéia!
nos lerva a considerar outro pOnto, Concerne este.
não mais o que a lr�'ensageni de Itaici omite, m�s
o que ela diz.

A subversão tenta obviamente destruir tod')'
os obstáculos que contra era se lev.nt.m: Nos di.s
que corren'1, sua arnloa mais usada é a difama
ção. é a c.luni•.

Há meses vem lendo melr.lh.d. pela c.I'1,·
nia a m.lor e m.is atu.n.t .. organização civil anti·
comuniAta brasileir.. • TFP. Pouc.s vozes se er·

guer.m 'n.s fileiras do EpisCop.do p.ra defen-
·dê-l.a.

.

De tempos para cã. uma camp.nha. ar. IU"

d.. ora violenta •. vem igu.hnente .endo desferida
contr. noss.s glorios.s Forç.s Arm.d.s. envolven·
'do .té a ação v.lorosa e equilibr.da de vários de
seus chefes. Poucoe, nas fileiras ecle.siásUcas, se
levantaram1 contra tais at�ques. f

Ora, à vista desta c.mpanh•• e desta triste sú
cessão de 'Omissões no tocante às Forças Armadas.
o documento de n.icl que atitud .. toma? Faz c.u·
sa comurr� com as invectivas da .subversão,.

"Não oprimas teu irmão"
Docúmenlo da Assembléia Geral

da Comissão Episcopal Regional Sul I da CNBB
Em nome do Ev.ngelho de Jesus Cristo que

lios manda anunciar "ao! catiyos a i'ectenção. aos

oprin:ldos a liberdade e pUblicar o .no da gr.ç.
rio Senhor" (Lc 4.19). l1ÓS, Bi.5pos d. Igreja neste
Estado d·e São P'.uio. reunidos em Assemblé>a. em
união co-m todo o povo de Deus. ergue·mos nossa

,"oz diante da gnda de violência oriunda de todas
as' parles' é . qu.e s;·e patenteia por atentados à
vida, sequestros, assaltos, e diante, sobretudo. do�
graves acontecimentos que vêm estarrecendo e in
quiet.ndo • população de São P.ulo.

�ssitimos, de fato. a flagrantes desrespeitos à
pessoa human.a, imagem de Deus Criador. caracte
rizados por prisões. arbitrár�as que tomam, ge·
ralmente. a forma de verdadeiros sequestros; pelo
recrud'cscimento das torturas" acompanhadas até
de mortes, algum.as das quais chegam ao conrJ.cci·
menta pUblico; por a.meaças pUblicas e p.i·ticula,
res. p.rtind·o inclusive de' .utorid·.des. O mais
graV'e é que muitos destes atos. que levanl a um

clima de insegurànç·•• sãn pratic·ados sob pretexl'O
de defender e m.nter a p.z e • tl'anquilid.de da
sociedade. alegando seus patrocinadores est'arem
alicerçados em principias cristãos.

Ao mesmo tempo em q,Ue '110S solidarlzanlos
com os sOfrimentos d.s vitima. d.s prL<;õe. e

tortw'.s e p.rticip.mo. da angustia tie seus pa
rentes e amigos, reiteramos as graves advertên
cias contidas em nOSSa lr.:ensag-em de Brodosqlli
ISPf. "TESTEMUNHO DE PAZ". de junho de

I 11112;

"Falharialno'S a um Í1l11'Pcral1vo de consciência
se- não retomã:'5semos a .palavra de João BatistJ .•

dizendo como -o profeta; "NÃO TE É LICITO" (Me
6.13)".

.

"NÃO É LICITO efetu.r prisões da forma co
.

mo frequ<!ntemen\e estão sendo feit•• entre nós;
sem identific.ção da .utorid.de co.tora 'nem do.
agentes que a executam, sCiu comunIcação ao Juiz
competente dentl·o do prazo l"gal..... (Cr. CousU·
tuição - 1969 - Art .. 153. I 13).

NÃO t LICITO utiÚzar no interrog.tório de
pessoas �uspcitas, . .• nlétodos de tortura fibica,
psiquica ou mor·.l. sobretudl> qu.ndo lev.dos .té
á mutil.ção. à quebra da s.ude e até ii morte
�om-o ·tcm .conl·e->:ido...... (CC. constituição. Ar!.
153 § 14)".

.
.

"NÃO t; UCITO privar os ,,"usados de seu di·
I,eilo de ampl. defesa ou .prejudicá·la medi.nte
an'l..eRças neln prejulgar o acusado como réu, an�

te. de juleado. nem protelar. por tem·po indeter·
minado o processo reguLar. quando nossa C.rt.
]\'Iagna expressamente determina, que f'a lei aS5e

J:urará .os acusados. a .mpla defesa com os I'e·

Cw·so.s ,a ela inerentes". (Art .. 153, § 15)".

"NÃO :t LICITO a qualqucr outra autoridade·
Aob1'<!(por-&e à consciénc'ja d05 juiz·e. Ol! criar
im.pedlmentos ao livre ex.rclcio de sua função ... ·

uLanlentamos. t31nbém, de modo especial.' a
suspensão da plena a-arantia do habeas-corpus.
Colocamo-nos ao lado dos que pleiL..I.rr: o retor·
no tot.l dessa gar.nti.. E' exatamente sua falta
que contribui não pouco a criar e a manter um

clima de insegurança 60cial. Insegurança de pe.-
50•• q,ue se senteín ameaçada. de prisão • nl3US

ttatos até sob meras suspeit.s ou paI' engano. lns.

gurança de famm.s ih,teil'as. inlposs.ibiJItad.. de
obter durante meses notícias de In<>mbros seus.

preso •. lns�gUl'anç�' na pro'P'l'la soderhde lueop".ci
tada de cOIU'i.,· naquele. que t6m • "rspoll5ablll'
dade de sua proteção".

Estas nOSl;·as adyertências brotam do, mal. pro·
fundo da COluiciência hwnana, ex;p'ressa na Decla...

I'.ção Univers.l dos Direitos do Homem'. eco di·
reto d. pa.J.vra de Deus. "Não Ji;·.tarás" (Ex 20.13);

"Todo homem tem direito à vid.. à libero
d.d. e à segur.nç·a pesso.I". (Art. 3.0).'

"�inguém será submetido à tortura nem a

trat�mento ou casti,go cruel. desuma.no ou "degra
d�nte". (Art·. 5.0).

Esta nossa atitude de reprovação a esses e a

outros atentados contra o homem não nos' exinle
tie reconh"cer a parle de responsabilidade que
nos cabe pela situação por qu·e passamos e pelos
sofrimentos de nossos inuãos. por causa das nos·

sas omissões na defesa permanente dos direitos da
pessoa human.. Como o publicano do Evangelho.
slI.plicamos tambérr.: "Tende piedade de nos, pe·
cadores" (Lc 18,13), Islo nos le\'a a propor .lgU'lls
gestos' concretos;

1. :Manifest.mos nosso desejo de colocarmo.
nos sempre .0 lado dos que estão sofrendo " de
caminharmos juntos CQIU todos os grupos e ins
tituições que lut2m pelo l'espeito da pessoa hu·
maua em nosso país: Igrejas e Confissões ReHgio.
sas, Pontifícia Comissão "'Justiça e paz". Sindica
tos. Imprens •• Universidades. Ordem dClS Advog.dos
do Br.sil. Corporações Profissionais e Estudantis.
Movimentos de Não,Violêncl•• e com todos aquelM
que nos Poderes Cons·tituidos, nas �'orç.s Armad••
e na sociedade Cln geral se sentem feridos em sua
consciência de horr.ens, por esta iitu-ação.

2. COl).clamamos o PO\'O de Deus a compare
cer no dia 2 de novembro nas Catedrais das Dio·
(·escs. à Missa vesPerNna por intenção dos de·
saparecidos, dos que sofrem nOs cárceres, e ]1or
alma dos que morreram vitimas' de q'ualquer tipo'
de viotência. Em tod.s as Miss.s do dia 2 ou 9
ele novembro. nas Pal'oquias de nossas Dioceses.

faç;>,se • leitura deste documento,

3. Como cX!Pl'cssão de penitência e suplica
do povo e dos Bispos do Est<ado de São Paulo.
convidarmos a todos para um dia de oração e je·
.ium na sexl.·felra. 14 de novembro. pedindO a

Deus pela Pa� e pela Justiç. em' nossa Pátria.

4. Convidamos nossos it'nãos de outras Con·
fissões que se unam a n6s em suas pl'CCe5, pelas
intenções expostas.

Dirigimo.nos aos que det�m m.ior pal·cel •. de
i·esponsabilld.de por esta situ.ção. inst'ando em no

lite de Deus. a qu�n os pensamentos e int<mções
dos homens não são ocultos e que a c·ada um há
de julgar seg1llldo as suas obra.s (cf. 1 Cor 4,5.
TI( 2). pau qUI) se coloquem. com .t·"s e pal.vras.
em r.vor da ddcsa e afirm.ção dos Direito. Hu·
llHH'lOS. tauto no Judi,eiál'io como no LegislatiVO e

E"ecutivo.
-

Terminando esta me:1l.sa�em, lcmbralllos ,aos
opressores a P.lavra da E['Crltura;

"Eis que a "OZ do S3J1gUe de teu irll".1io dama
por mim desde a terr." (Gen 4.10).

"Não mat.rás" (B.x 20.13).

"NÃO OPRIMAS TEU IRMÃO" (Ley �.l4l.
{;ertos de que "a tribulação produz a consl·3.1l·

cia. e esta, a esperança" (J\loJll 5,3-4>, confiamo, que
os Iiomens de boa vont.de escutem nossa P.I.,·..
ele Pa.!"tol'e�.

\
Ha.íci, �m d'(! out.ubJ'o de 197:1,

. '_
'l'

Todo o �ovo br.sileiro. 'intuitivo e lucido. está
t·on.ciente de que a Russia e a ·Chin. empreen
c:,'em, em nossos dias, um .esforco ,igantf.:sco, ue

conquista Ideologiu. politica e. por fim. milit.r.
de lod.s as n.ções. O ex-emplo de Por·tug.l. b,em
à vista de nossos olhos. impede. mesmo aos lir.·
sileiros mais des.tentos. que �squeç.m essa Hr·

dade.

\

Além disso, recentes declarações das mais altas
autoridad·es do Pais denunci.r.m a presença ciesse
perigo dentro de nossas ;propri.. fron·teiras. Em
sel! discurso de 1.0 de .·gosto p.p,. o Exmo. Sr.
Presidente da Republic.. General Ernesto Geisel.
.Iudi. à infiltr.ção do comunismo nos. p.rtidos
politlco·s. D"pois d"le, o 'i1ustre e honr.do General
Ednardo D'A,vUa Mello. Com.ndante do U Exérci·
to, por ocasião das comemorações do Dia do A via
dor. em São Paulo. em 23 de outubro ultimo. e

o nobre General Oscar Luis da Silva. Com.ndan te
do IH Exercilo. na abertura tio li Ciclo de Pales
tras pro-movido peja Ação Democratica Renovado
ra. em Por·to Alegre. no dia 5 do corrente, aler
taram o povo para o mesmo perigo. Por sua vez.

o preclaro General Fritz Azevedo Manso, Cheíe dv
Estac..o--Maior do Exercito. discursando na 11.a Con
ferencia dos Exercitos Americanos, realizada em

Montevidéu no mês .passado� denunciou i:. conjura·
\'ào comuÍ1ista em nivel não Só nacional, mas até
con·linental.

Estamos, po:s. em face dE' um perigo que ne

nhum espirita lut:ido e desa'paixonado pode põr
em duvida. Diante del.e corre· risco nossa propria
conqlção de nação iríd·cp-endtnte. Em semelh.nle
conjuntura quais a·s duas grandes instituições com

cujo apoio as autoridades podem e devem contar?
As Forças AI'madas e o Episcopado.

Em face da subversão� vemos que se er

guem com destemor patriotico as }<"'orças AI'
ma<las, . baluarte inestimavf'l do Pais con�l'a
a violência, a corrupção e a miséria que infelic;·
tararr�' ontem o Chile, infelicitam hoje Portugal, �

m.ntém há déc.das "ob su�s g.rr.s os povos de
além da corlina de ferro e da cortina de b.mb •.

.

- E que faz, por sua vez, O Venerando Episco·
pado Nacional? Exceção feita dp egrégias. ma! pvu·
cas \ ozes, cala-se. E, enquanto a nação toda fica â.
espera de um grande pronunci.mento coletivo .1e
.seus Pastores enl defesa da civilização crisitl alne1t·
�'ada pel,3 �ubv€'rsão comunista, só romperam

.... por
meio de UI1'I' pronunciamento conju11to O' lungo I.'Í'
lendo 0.5 Sl's. Bispo.· 'de São Paulo.

-- ))e (1Ue modo o fizeram?

Esta constalação estarrecedora ainda majs ela·
I'a se torna ã viI't. do modo por que o documento
episcopal se refere aos alegados abusos das re-.
pressão .ntlcomunista,

Abusos, sempre os houve na História. E até
na História' d. própria Igrej. de Nosso Senhor
Jesus Cristo. Cumpre denunciá-los e coibi·los.

Mas. .0 fazê,lo. importa sobretudo não con··

tienar .s instituições ou as atlvid.des meritóri••
nas quais eles possam surgir. No entanto, a ten·/
dência a dramátizar tais abusos da repressão ao

<:omunismo se nota has próprias referéncias qUI
o documento de Italci a eles faz ..

Tendo por fUlldo' de qu.dro o contexto omi.·
so e m.readl\meÍlte unilateral da mens.gem d•.
ltaici, essas graves acusações que efeito produ
zem s'obre o publico? (ver nesta mesma pãgina o

te,,-to integr.l desse documento). Consiste el.
obviamente em favcrecer 3!'i mais graVleS caIu ..

nia. contra .s Força. Armad.s e .té m�smo con·

tra as mais ilibad·a. e reSJ'eitáV<eis autorld'ade!
d.estas� que os meios subveFsivo!'J põem em curso

para impressionar o Pais!
.

E oxalá rosse só o P.is.1 Todos .s.bemos que a

mesma máquina de propae.nd. intern.cional l'es
ponsável pela repercussão de declarações de cer·
tos Prelados. contrárias à situação bra·siIeir., h·
cilmente podem .,proveit.r·se do documento d.
Itaici para reavivar suª, orquestração nociva ao

renome do Br.sil.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

"AGUIA BRANCA"
PATO' BRANCO - PORTO ALEGRE

Venha Viajar conosco e sirva-se do gentil atendi
mento que esta Empresa lhe oferece, ligando Rio

Grande do Sul - Santa Catarina é J>araná, PELO ME

NOR PERCURSO E MENOS TEMPO DE VIAGEM,

pelos modernos 'TURBO-ÁGUIAS".

.'.

.,-

Eminéncia; estamo. perplexos. Por que tai.
atitud·es·?

Temos "ado para recear que e.ta pergunta.
que não é .pen.s 110.oa 'm.s de mllh6es d. pau·
listas. fique .em resposta,

t
..,

Nio •• Iluda, !por6m, Emlnlncl.. Nosso 1'0'VO
continua a encher ai ;Zrej •• e a frequent.r o.

Sacramentos. Distl> nlo deduza Vossa Eminência.
entreta.ntQ. que ele .bdlcou das convicções I!! do.
Ide.is que o inspiraram na i'lorios. epopéia d.
1964.

Saídas de Porto Alegre às 20:00 horas

Saídas de Pato Branco às 14:00 horas

Diariamente inclusive aos domingos.
Itinerário servido:

Pato Branco - Mariópolis - Clevelândia - Abelardo

Luz - Çhapecozinho - Xanxerê - Xaxim - Chapecó
- Goio-En - Nonoaí - Trindade - Ronda Alta �

Rondinha '- Sarandi - Carazinho - Soledade - La

jeado - Estrela - Montenegro - São Leopoldo -

Porto Alegre.

Se o Episcopado p.ulista .e mantivesse em

posição imparcial. encareceria sobreludo O senii.
do profund.mente crislão e p.triótico d. I'epre,
são ao comunismo. a necessidade e a urgência
dela. Apontaria depois a�' f.lhas que em tal te,

pressão encontrasse.

M.uHo ao contrário, o que fizeram Vossa Eml ..
néncia e os Sr5, Bispos reunidos em ltaici? Dp.
ram Ai publico uu}' documento. talvez o· mais ener·
gito da historia eclesiástic. brasileira (preferiria·
mos antes dizer o unico documento violento :Ia
história crlesiástica brà5íleira). para, de começo· a

{lll,'I' critkar as li'orças Arma.çla� e ;! repre:;Eào qU'3
(,"'(;).":o ftlj'.(,1ll ó::IlJ fa�cj,�mo \'pl'melho.

Atitudes como. a dos signatários d!) documen·
to de !t.ic! vão abrindo um fosso c.da vez 1r.·.lor.
não entre a Religião e o povo. mu eutre o Epis·
copado paulista e o povo.

A Hier.rquia Eclesiástica, na própriá medida
em que se omite no combate ii subversão comu·

nist•• vai se Isolando no contexto nacional. E nos

parece Ind1il'Pensável que alguêm lhe diga que'; a

.ubversão é profunda e In.lteravelmente lmpópu'
lar t'ntre llÓ.!õ':.J f: que a Hierarquia paulista �anto

Sede da TFP em Fpolis. � Rua Dom Joaquim, 127

CARLOS RAM·IRES - Será a atração maior do REVEILLON NO
-,RES.TAURANTE CORUJÃO· LAGOA�

Do,is conillritos musicais e uma ala de Escola de Samba �starã'o animando o

seu firial de ano. Restam 'poucas mesas! - FAÇA' JA SUA RE'SEJlVA •

LagoCl da Conceição - em frente ao Posto.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A linda

Monique Douat
volta a

ser noticia
em nossa

coluna
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o secretário da Educa

ção Dr. Salomão Ribas
J ú n i ar acompanhado
do chefe de seu qabine
te, visitou a exposição
de trabalhos da Escola
Profissional Feminina,
Dr. Jorge Lacerda.

-x-
Eduardo Santos Lins,
da BESC Financeira e

.João Gasparino da Cai
xa Econômica Federal,
assinaram um contrato

de refinanciamento no

valor de 30 milhões de
cruzeiros.

-x-
A diretoria doa Lagoa
Iate Clube está nos in

formando que sábado

próximo no Lic mais

uma vez vai reunir as

sociados para Roda de,
Samba.

"

-x
CASAMENTO - Sába-
do às 19:30 horas, da
va entrada na Capela

z
U
R
Y
M
A
C
H
A
D
O

Ubaldo

* * *

O rapaz saiu da casa da namorada já eram onze e

meia da noite. Pouco movimento, poucos semáforos
no caminho, nenhum carro a cruzar com o seU,]oi

,

,

rodando devagar, despreocupado, ouvindo música no

rádio ligado baixinho. Passou pela primeira sinaleira
aberta, sem reduzir o embalo. '

Lá adiante, na esquina com a Santos Saraiva, o
sinal passou para verde. Como vinha devagar, não se

tocou. Dois carros, nessas alturas, passaram por ele a

toda, um fechando por um lado, outro pelo outro,
ele, sem querer, aumentou sua velocidade, depois de
uma manobra brusca para evitar o choque com os

l'fittijostas", de quintal. O rapaz acelerou, o sinal

verde, foi tranquilo, os dois à sua frente freiaram em

cima do semáforo, agora súbito no vermelho. Para ele,
MO dava mais tempo: ou desviavapela esquerda, onde

.

durante o dia, ficam os táxis, ou batia na traseira do
corredor.
Desviou e tocou, rezando para que não viesse outro

"fitti" na, Santos Saraiva. Deu sorte, passou, foi
embora, agora mais devagar, ainda meio assustado.
Passara no sinal vermelho, tomara que um guarda não
tivesse visto a cena. DeU azar: Tinha um guarda 'com
um rádios transmissor-receptor lá no sinal, que deu o

recado para um colega lá nas imediações do circo, no
alto da Gaspar Dutra. O: guarda tivera outra interpre-
tação••. ' : ,

c. Balthazar

De

trânsito'

Os três guardas de trânsito estão parados, conve1"
sanâo, na esquina da rodoviária, a velha e an te:rônico.

Despreocupados, sem pressa de horário, sem pressa
de c hegar, um fuma um cigatinho. outro olha uma

morena, distra [- do. O outro é quem está falando
agora, comentando

�

sobre um corcel incrementado

que passou a toda por ali.
'

',. O carregador, um negm forte, suado, camisa
aberta, um enorme saco de' to nespondência às

costas, tem que passar justamente entre os três

guardas. sápressado. sem reduzir os passos, foi abrindo
alas, enquanto berrava:

- Dá licença patrão, dá licença patrão... ' '

Um dos guardas, também moreno, só que bem

baixinho, retrucou, do alto de sua autoridade:
- Dá licença, não. Por favor, nê, ô: •• ' '

Lá de longe, rindo, mostrando uns dentes amarela

dos, o negrão carregador, voltou-se meio rápido,
comentando alto, para quem quisesse ouvir:

- Tá legal, patrão, já que o senhô pediu, por
favô, se é que isso vai fazê diferença. .. ' , �E deu uma

boa gargalhada. .. ' : :

* * *

O senhor tem razão, seu guarda, desculpa, o,

senhor tem razão••• : , :
.

O guarda, ar de vitória, olhou para o motorista
com um ar de desdém, enquanto tirava a caderneta de
multas do bolso superior da camisa. A .caneta já estava

na mão, Onde já se viu, uma das ruas mais movimen
tadas da cidade, quem sabe a mais, e aquele suieitinho
entrando assim a 80, como se tivesse numa pista dê
corrida, e ainda sem a carteira?

- Seu guarda, quanto é que vai ser a multa?
A caneta saiu do papel, o guarda, magro, rosto

fino, encovado, umas espinhas no rosto a dizer que
não devias ter mais que 21 anos, uma aliança de

noivado, olhou desconfiado. O: que �quele, suieitinho
queria agora? .

Qualquer coi sa ·lá por Cr$ 450,00, por at: .. ' .

- Vai casar, hein? Quando é a festa?
- E lá posso eu fazer festa? .

- Quem sabe, seu guarda, quem sabe. .. ' , :

* * *

Era turista; $Ó podia ser. Estava rodando há mais

de meia hora na Praça Xv, procurando um lugarpara
estacionar. O guarda, parado quase em frente à.
elipe, já percebera a intenção do sujeito. Olhou a

placa quando ele passou pela quarta vez. Belo

Horizonte. Uma Brasüia azul, toda empoeirada, mui-
tas malas jogadas atrás.

\

Na oitava volta, o sujeito parou perto do guarda,
estacionou onde ,MO devia, desceu, e foi em direção
da autoridade. Impertigado, o guarda esperou o

turista. De bermuda, óculos escuros, muito branco,
era tfpieo.• ., , ,

- Seu guarda, nessa cidade MO tem um lugar pra
gente estacionar, hein?

- Tem, sim senhor, é ,só procurar. Dai a pouco dá

Quem está chegandô
de uma viagem a São
Paulo onde esteve em
contato com o costu

reiro da equipe de Clo

dovil, para tratar de
seu vestido -de noiva,
foi' Cristina Atherino
Lacerda.

-x- .

O presidente do Banco
do Estado de Santa Ca
tarina e Sra. Dr. Jorge
Konder Bornhausen es

tão chegando de uma

viagem ao R ia de Ja

neirO, onde participa
ram da cerimônia I e

recepção do casamento

de Patrfcia Bornhausen
e José Antônio Farias.

-x-
Nossos cumprimentos
,a internacional mane

I �

quim Nixon, pelo seu

aniversario hoje. Em
,

' '

seu apartamento logo
mais N ixon e seu espo
so Ernesto da Luz Pin
to Dória, vão receber

,

convidados. para um

coquetel souper.
-x-

Lea e Levi Meirelles,

'em sua residência rece-
..

beram convidados para
um elegante jantar,
quan do o casal festeja
va aniversário dê casa

mento.

-x
Recebendo cumpri:
mentos pela nova loja
que abriu na última se

mana, com móveis pe
ças de decoração, o Sr.
Jacques Schwedson.

-x-
De viagem marcada pa
ra o exterior, o concei
tuado industrial, Real
do Guglielme.

-x-
A Sra. Nali Bossle Bar
celos está chegando de
uma viagem a São Pau-

.

lo. A elegante Sra. Bar
celos, trouxe os últi
mos lançamentos da
moda para sua tempo
rada no majestoso La

guna Tourist Hotel.
-x-

'

O Sr. Luiz Augusto
Soares, na Barra da La

goa recebeu convida
dos para uma churras
cada oferecida pelo
Country Club do Bra-
I

sil.
-x-

Nixon e a

moda Verão
76, da

.

Dijon

GRAN'DE

PRÊMIO 'ARGENY"INA
FÓRMULA I

"

Vá assistir EMI;RSON FITTIPALDI e o nosso COPER-FITTI,
além de todos os grandes ases do automobilismo.

I
,.

Data de safdá - 08 de janeiro - (5a. feira - à tarde)
Data de retomoi+ 12 de janeiro - (2a. feira - pela manhã)

-Hospedagem no SHERATON HOTEL - Buenos Aires.
- Toda a viagem em avião a jato, desde FLORIANOPOLlS.
- Cadeiras numeradas centrais no autódromo
- Muitõtempo livre para passeios e compras.
NÚMERO Ul\nlTADO D� INSCRIÇOES

PROMOÇAO DA,

Fone:' 22-3063
FL OR IANÚPOUS - SC

I!mEotur
empresa latarinense de'turismo Itda
EMBRATUR - 7/SC/69 - CAT, "A'

R ua Arcipreste Paiva, 15 - Ao lado do Cine

"CECOMTUR"

�

fi
�

Centrais Elétricas do Sul do Brasil'S.A�
ELETROSUL

Subsidiária da ELETROBRÂS

CADASTRAMENTO DE IMOVEIS

RESIDENCIAIS PARA LOCAÇÃO, (, '

Centrais Elefricas do Sul do Brasil S.A. - ElETROSUL, deseja cadastrar irOOveis
residenciais, localizados no Município de Florianópolis (Ilha e Continente) e muni-.
cípios que integram a "Grande Florianópolis", que possam ser locados por seu ..
empregados.

..

Para este fim, solicita aos interessados que compareçam, para fins .de cadastra
mento, de segunda a sexta-feira; das 09:00 às 12:00 horas OLl das 14:00 às 17:00
horas, no seguinte endereço:

.

,

.

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETROSUL
Grupo de Trabalho Transferência - GTT

/ Rua Tenente Silveira, 35 - 60. andar
,

Edifício Apollo - Florianópolis
O cadastramento, obieto do presente Edital, não representarã qualquer formi'! de

compromisso, nem para o proponente nem para a EL,ETROSUL, :pois destilla-se·
unicamente, a facilitar aos empregados da ELETROSUL;,> id8ntificação e a localiza:
ção de. imóveis pelos mesmos pretendidos, para futuras ar,rociát;ões pelos próprios
com os respectivos proponentes. '

---_._--------_._. --------_._----------,.�-_._---

BoutiqueGaragetemospresentesparaas pessoasque
não queremiratéaEuropa.

/

.

do Colégio Catarinense

acompanhada de Seu

pai Dr. Angelo Francis
co Fonseca, Heloisa,
para sua bênção do ca

samento com o Sr. At-

mando D'Acarnp ora.•ó..

beleza e' simplicidade
de Heloisa encantou os

convidados que lá, esta
vam para cumprirnen-
f

tar as tradicionais fa-
rnflias que naquele dia
se uniram.

-x-
Deu rápida circulada
em nossa cidade o Dr.

Nilton Olinger, que a

caba de regressar d e

um congresso em São
Paulo de Geriatria, mi- I

nistrado pela, professo
ra Dra. Ana Aslan.

-x-
RossaÍla Ribeiro e Ed-
mir Lima, na. Capela
do Colégio Catarinense '

dia 12 próximo passa
do, receberam a bên

ção do casamento. A

recepção aos convida
dos real izou-se no sa- .

.

Ião de festa do Lagoa
late Clube.

-x-
Na sede da Fundação
Catarinensedo
Bem-Estar do Menor, a
presidente daquela en

tidade Sra. I ngrid Z.

Toroncoso, recebeu

cheque no valor de
Cr$ 59.497,50 para a

tender as entidades da
Grande Florianópolis,
no Natal, organizado
pela Fundação.

-x-
A Fundação Hospitalar

, de Santa Catarina fir
ma convênio com o

p rovincialado das I r
mãs da Divina Provi
dência para o curso de
téc nico de enfermá

gem, para atender às
n e c e s s i d a d e s de I
aperfeiçoamento da

mão-de-obra de n (vel
médio nos estabeleci
mentos hospitalares e

assistencials do Esta
do.

-x-
Gina 'e Ascanio Riccio,

seu bem decorado

apartamento recebe
ram convidados para
um jantar, quando era

comemorado o aniver
sário da Sra. Riccio. Lá
estavam os casais José
Daura, Luiz .Daux,
Paulo Ross, Luiz Gon

zaga, Odilon Monteiro
e Eduardo Rimann.

-x-
A professora Zuleika

M,ussi Lenzi, da UFSC,
concluiu o Curso de

Pós-Graduação em

Soc i ologia R,ural no

Centro de Estudos e

Pesquisas Econômicas
I

da Universidade Fede-
ral do Rio Grande do
Sul.

Anteontem, defen

dendo. a tese ':Eletr'ifi
cação R'ural e � P;� ces

so d e Modernização
Numa Área Rural. do
Estado de Santa Cata
rina", logre u elogiosa
aprovação.

O tema abordado

pela professora catari
nense é pioneiro no gê
nero em todo o Pafs,

Pratas Christotle- corn.axclusividada para todo o Estado - antiguidades, quadros
de Paloma Picasso, Di Cavalcanti"Leonor Finni, objetos de decoração, tecidos e

'móveis com design exclusivo,

BOUTIQUE GARAGE Largo Benjamim Constant,2-tel.:22-6918
Florianópolis

'------------_---------------------------------_._---------------------------'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os' segai!1tes documentos: Carteira Nacional de

..._IIIÍiI... ..... ....--_...
· Habilitaçãb,-categbria A'rnador e·a Carteirli de Identidade, pertencen-

CARIONI COM, AUTOMOVEIS LTOA,
tes ao Sr, Nev Alvares Cabral.

.

Av. Rio B,ranco, 53
' )

.

C.ERTIFIC�DO F,XTR'AVIADO
,

Foi extraviado Q certificado de propriedade do ve(culo marca
Fones 22-1042 e'22-6591 Chevrolet ,Opala - placa AA-21a5, ano· 71, motor 7321833G.Ml,

1 Volks 1300 L ••.••• ,

'

.•.••• '. • OK: chassis 51269ABl42337, per,téncente ao Sr. Manuel Amêrico Barros

1 Volks 1300 ••• , , :.
'

•••••

"

�
"

'.
'

•••

" "

:,
"

:, 68 Filho.
.

1 Volks 155 ••• """." ,.,.,.,:•• , .•.• , '14
1 Belina , • • • • . • • • •

'

•• '.
"

. '. 74
1 Corcel Cupê " ·.S·. '. '. , '.

'

.•• , •••.•• , ••.• '12
1 Opala Cupê ••

'

••
:
.. '. '. '; .

'

... '. ',. '.
'

....
',••• '_ .. :74

1 G.Sl.laxie LTD .• , ••.•••• :•••••••...•• 71(72

�A�O:��E�SOL�:A.� .1
CHEVROLETOPALA cUPÊ OK 4100 1975 t

. CHEVROLET OPALA CUPÊ 1970-197Q-1973-1974 "r.
CHEVETTE VÁRIAS CORES : 1976
CHEVETTE 1974 .

CORCEL VÁRIAS CORES 1976
MAVERICK VÁRIAS CORES 4 CILS OK'

CORCEL GT 1973"

DODGE 1800 : ··· 1975
.

, DODGE GRAN SEDAN ; .. · .. · 1973

VOLKS 1300 e 1500 OK

BRAS(LlA ,
" 1.!E4 .

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA MA
RINHO ESQ. JOÃO PINTO E TI RADENTES -t- FONES -

... 22 ,0192 - 22 - 1392 - 22 - 2952.
BARBADA DA SEMANA

OPALA CUPÊ 1974 ......•.......•....... 24·.QOO,OO
.

OPALA CUPÊ 1973
,

20.000,00
.. '

r�·-.-----------------------------�
GATÃO AUTOMOVEIS

Francisco Tolentino, i 3 - TELEFONE 22-298(;1
CORCEL - AZUL - OK 1976
VOLKS 1,300 AZUL., ••••• , ••.•••••••••.•• , •• '1975
Iv'OLKS 1.300 - BRANCO LOTUS ,.", ••••• '

.•••. 1975
VOLKS 1.300 - BRANCO LOTUS •.•••••••.•.••• 1974
BIilASI"LlA - BRANCO LOTUS ,., •••• '.' ',!., •• ,.

1974

REVENDEDOR'

AUTORIZADO

ESTOQUES DE VElC!TI.OS

CHEV�TTÉ - AZu'L, .• '. , •• , •• , 1976
BRASILlA"- BEGE •• ", .••• " •••.", ',1975
1.300 - LARANJA •• ,:.'.• , ••••••.•••• 1975
1.300 - AZUL ••• "

', , ',
"

', ", ', . ', , • , ,. '.,1973
1.30e - BEGE ••

'..... '

•••., , • '.
"

, '.
"

•

"

• ,1969
1.500 - BRANCO , •

" '

••

"

•••••

"

• :,
"

:, , • ',1975
1.500 - AZUL. , • '. :,

"

• :, '.
"

:. , •

"

•

" "

, •

" '.1974
1.500 - AMARELO •••••.•• , •••

"

• ', ', • ',1973 '

1.50ci - BRANCO •..• ; ••• , ••••••.••. 1972
1.500 - BRANCO •• ", , •

'

•• ':. '.
" '

•• ',
" '

•••• '.·1971
1.500-AZUL ••. , •.••• , •.•.•.••.••.•.•••., '.1971 IVARIANT - AMARELA ••• ,:, •••••. ,. 1973. ,

VARIANT - BRANCA •••••• , ••••.•• ,. 1972

,r,.,KOMBI - BEGE •• , •

'

•.

'

•• ', ', '.
'

•• ', ', •• '.' .1974
KOMBI - BRANCA ••••• '

••••. , •••.• , .1973
PASSAT LM - AZUL' •• '

.••.•••••.• , •. 1975

P.ASSA! LM - BRANCO ,.,." •••.• ".,. _ 1975

, I

""I'OS�UIMOS TODA A LINHAVW 1975 EM .EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GASpAR DUTRA.- 90 ESTREITO
-Fone:44-0522.

.

�
Florianópolis. �

� -�'--

DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais Uda,

MODELO
- COR'

CORCEL - GT - Ouro Met.

CORCEL LUXO - Branco .

CORCEL STD - Branco, ..
MAVERICK L. - Amarelo
MAVERICK GT - Branco

GALAXIE" LTO'_ Preto • '':' �

OPALA ESP. - Marron.
CHEVETTE - Vermelho
VOLKS - 1.300.- Ocre
SP - 2 - Prata . . . .

RURAL 4x2 - Azul . '.

PICK-UP C-lO - Azul .

ANO

',,'
.1975
.1974
..1972 .

. 197:
. 197
.19<72'
.197:t·
.1974
. 1973,
.1972
.1972
.1972

DIPRONAL, paga mellíor pelo seu veículo usado.'

Rua felip� Schmidt, 60 !". '

,

Fone: 22 - 3321 e 22 - 2197

COMERCIAL BEIRA MAR VEICULas E REPRESENTAÇOES lT DA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22·5757

Opala Cupê - Vermelho

Opala Cupê - Amarelo
Opala Cupê - Preto . .

Opala - Prata
I:X>dge - 1800 Branco

Dodge-Dart Cupê - Amarelo clVinil
Galaxle -:- 500 - Marfim
Volkswaqen - TL - Bege Alabastro

Volkswagen - TL - Amarelo Manga
Votkswagen - 1500 - Amarelo Cajú
Volkswagen - 15ÔO - Verde Guarujá
Vojkswaqen - 1:300 - Vermelho
Ford-Maverlck - Branco

1974

1972
1972
1971
1974
1971
�967
1974
1972·
1973
1972
1972
1974

��RAMOSS.A.Cb
�. .

.
. :

" . O mais - antigo revendedo� autorizado Vai kswagen de

Florianópolis, . lhe dá a certeza da melhor com-pta e a

tranquilidade dà.melhor assistência técnica.

PABX:�.26.;11':"" 44.24-01 - 44.22-01 -44.20-01

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VE(CULOS USADOS
COR
Azul
Verde
Branco
Vermelho
Branco
Bege
Azul
Amarela

TIPO ANO
1970
1973
1975
1974
1975
1974
1971
1973

Variant
T,L.� 4 portas
1.500
1.300
Passa t
Variant
1.500
Kombi

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos' ou recondicionados à base de troca

MARCA
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
OPALACOUPÊ
VOLKS � 1300
VOLKS -1300
VOLKS -1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTE
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANCO
MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO
VERMELHO
AMA,RELO
VERMELHO
ROSA PANTERA
MARROM METÁLICO

J

I

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÓVEIS LOTEAMENTOS

VEíCULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 999

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões,

RELAÇÃO DOS VE(CULÓS
USAqOS
ANO
1972
1974
1974
1974
1975,
1973
'1913
1973
,1975
1971

19]4
�974
1974

�rrn'
--'

�. -�----------_._-- -----_._- -- - .-�-

RONAl / Distribuidora
ProdutosNacionais L.tcla.

AUXILIAR DE CONTABILIDADE
. -

.
DIPRONAL necessita de um Auxiliar de Con-
tabilidade, com prática de datiloqrafia, conta
.bilidade, com conhecimen to da máquina Oli
vetti Audit 1502.
É 'inútil apresentar-se sem preencher os requi-
sitos exigidos.

. '.

Entrevistas das 8:00 às 11 :00 e das 14:00 às
17:00 horas, com Da. Sueli à rua Ve�. Batista
Pereira, 428. - Estreito - perto do Detran,

llUOIO OIIIICIII[:1

creci No. 17'
não compre nem venda seu im6vel,
sem primeiro nos consultar

PAGAMOS À VISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 - 44-0302

VENDEDORES PRACISTA
IBECOL

"ROG-ÉRUL;BARBO$A " CABRAL ..
..

ROGÉRI-O CARVALHO DA ROSA
ADVOGADOS

Causas cíveis, criminais e trabalhistas. Administração
de Imóveis. c Cobrançás. ,

Rua Saldanha Marinho, 18 - Sala 3 -- Florianópolis.

IMOBILlARIA. NOSSA SENH�(jRA DE FATIMA LTDA.
.Rua Fernando Machado No. 35

Centro
CRECI No. 549 - Telefone 22·4837

CENTRO P/VENDER - Rua Fernando Machado,casa com

5 quartos e garagem. Cr$ 580.000,00 a combinar.
CAMPECHE - TERRENO - Com 45.000m2 e 82m de fren
te para o mar. Ótimo para loteamento. Cr$ 300.000,00 a

combinar.
MORRO DA LAGOA - TERRENO com G5.000m2 tendo
63m de frente para o asf alto. Cr$ 200.000,00 a combinar,
PARA ALUGAR - ESTRE ITO - 2 - Duas salas esquina de

Araci Vaz Callado com Fúlvio Aduccl, Altos da
Aluguel Cr$ 800,00 ceda.

Firma·distribuidora de bebidas admite vendedores para sua

filial de Florianópolis. Tratar à rua João José Cabral no.

260, esquina rua São Pedro (Rua do Clube 6 de Janeiro)' -

Estreito.

-

Ora. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

CASA - VALDEMAR OURIQUES
Área casa 177m2 - Terreno 1 ..11 Gm2, 3 quartos 1 c/BWC

privativo - living, sala de jantar, sala TV, copa, cozinha, dep.
completa de emp., garagem p/'2 carros, churrasqueira, ãrea de
serviço, aquecimento central a gás,·ap. Nautilus, azulejos de

corados até o teto, armários embutidos nacozinha/e quarto.
PREÇO - Cr$ 430.000,00.
TRATAR NO E D. DIAS VELHO - RUA FELIPE

SCHMIDT, 27 - SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU PELO
TELEFONE 22-3537 OU 22-6551 - REGIS IMÓVEIS -

CRECI No. 58

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA «,

Consultas das 15 �� 19 horas, no EdifíCio CEISA,
\ �ua Jerônimo Coelho, 14, p.squina Felipe Schmidt, 80.
t andar, eoníuntos 801 e 802 - fonA 22-0471. (residên

cià'fones: 22·2018 e 22-5481) - Florianópolis.

VARIANT·
,

Vende-se, modo 1974, última série. Tratar com o Pro
prietário à Rua João Meireles, 1750 - Bom Abrigo.
Fone: 44-1434. .

COQUEIROS - PRAIA DO, MEIO
TERRENO....., 424,42 m2 - FRENTE DE 16,30m,
TODO. PLANO, DISTANTE 50 METROS DA
PRAIA.
PREÇO - Cr$ 100.000,00

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VELHO SOBRELOJA SALAS 15/16/17 :.....

REGIS IMÓVEIS - CRECI no. 58

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito-e- Florianópolis - SC

CRCI 41 - CRA 4918 - Fone; 44.2966
, VENDE

Terreno no centro com 406m2 - Rua Saldanha Marinlío-'
c-s 650.000',00 - Aceita-se apartamento.'

:
.

Residência moderna - Rua Abel Capela - Coqueiros - 4
quartos, 2 BWC, living, copa, cozinha, 2 salas, dep, émprega
da, área serviço, garagem - Cr$ 450.000,00.

COMPRO FUSCA 1300
Ano 70 - 2a. série Compro Dart Cupê.
.í
Tratar Dr. Cícero - fones: 22-4221

:o!2-3604,

PORTINARI
BLOCO B - 20. ANDAR - ENTREGA JA

NEIRon6
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
dep. completa de empregada. P�1EÇO
Cr$ 275.000,00 .

Forração, azulejos decorados, interfone, gás central, 1·
ar condicionado, ap. náutilus. ..

. TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU'
PELOS TELEFONES, 22-3537 e 22-6551 REGIS
IMÓVEIS - CRECI no. 58

.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA.
Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florianópolis - SC

CRCI41 - CR EA 491 s - Fone: 44.2966

VENDE
-Residência e ponto comercial - 2 pavimentos - Rua Padre
Roma esquina com Francisco Tolentinoe- Centro - 144m2,
·3 quartos, sala; copa, cozinha, BWC, área 'serviço, entrada
para carro - Cr$ 320.000,00

.

Casa de alvenaria Centro -' Bairro José Mendes com 200m2.
Cr$ 380.000,00, 3 .quartos, sala, copa, cozinha, BV\lC, dep,
ernpreqada; área serviço, churrasqueira, varandão, Mais ar

.i::onr.icionado.
.

-DAliLOGRAFA
Prasisa-se mocas com boa datiloqràtta, Boa remu neração, Tratar
na IMOCAP - Rua. Gal. Liberato Bittencourt, 406 - sala

102 - Estreito. -.com Sr. Jorge.

"

Il TERRENO ITAGUAÇO
I-

VENDE-SE OU TROCA-SE
Vendo um terreno' com. 20m de frente, ladeado de belas

residências, situado no Jardim ·Itaguaçu. Aceito terreno de
mesmo valor. Tratar: fone 44-0827 ou 22-1080 .

__ -o

DESENHISTA -

,

Precisa-se de desenhista. Tratar à Rua Padre Roma, 47
- Centro.

CERTIFICADO EXTRAVI·ADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veiculo marca

Kombi, ano 1967 motor BH-11762, chassis C7112 392, pertencente
ao Sr. Ovir Senda.

DOCUVit:NTO EXTRAVIADO
O Sr. Lourival Fernandes Braga declara que extraviou () Certifica

do de Propriedade de seliJ Volkswagen, ano/61, cor azul, chassis no.
040498, placas-TB-1554, .

.

Tubara'o':..SC, 11/12 /75

GALPÃO DE ALVENARIA, - -1,000 m2
Aluga-se na Rua Santos Saraiva, no. 1135 . Estreito -

Tratar com Fones, 44-1537,Sr. Ony.

CONSTRUTORA E IMGBIUÁRIA BERGATON LTDA.

-------_._--------_._---_._-

DOCUMENTOSPERDIDOS.
Foi' perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

Passa�-L, motor 056103373, chassis 0000289151, placas JC-1426,
pertencente ao Sr. Adolfo AntOnio de Souza.

�

CASA - ESTREITO,
Vendo uma de madeira com 100m2, 3 quartos, sala,

.cozinha, copa e garagem, sem habite-se, localizada a 100m do
NOvo Hospital Saqrada Família. Aceito terreno no negócio.
Tratar fone 44-0827 ou 22-1080.

I Rua Coronel Pedro Demoro 1825
Estreito - Florianópolis - SC

CRCI 41 - CREA 4918 - Fone: 44,2966
VENOE

Terreno Cr$ 50.000,00 - Agronômica - Localizado à
Rua Des. Nelson Nunes no. "9 - 286m2 - 11 x26. Bel [sslrna
vista da Baía Norte.
Bel fssirna residência no Estreito - com 150m2 de construção _

- 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área serviço, dep,
empregada, garagem. c-s 320.000,00

.

CONSTRUTORA E IMOBILlARIA BERCATON LTDA.

R ua Coronel Pedro Demoro, 1825,
, Estreito - Florianópolis - SC

CHCI 41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
ALUGA

Excelente residência de aivenaria com 2 pavlrnsntos, 3 salas,
copa, cozinha, 2 .B WC, 3 quartos, 2 garagens, dep. emprega
da, lavanderia, sacada e jardim.Ótimo local para instalação de

escritório, repartição etc, ., R ua Cristóvão Nunes Pires -

Centro
2 salas para comércio à Rua Tereza Cristina 139 - Estreito
- Cr$ 1.500,00 cada uma,

. G. H.IMOVEIS LTDA
.

Praça Pereira Oliveira - Ed. Visconde
de Ouro Preto - Sobreloja no- 6
CRECI - 63 - Fone 22�5495

Florianópolis - SC

VENDE-SE

_.

APARTAMENTOS
·
APARTAMENTO CENTRAL - REF. 005 - Excelente apar
tamento com área de 181,32m2, possuindo living, 2 quartos,
1 suite, dep, completa de empregada, carpet, garagem, ba
nheiro e área de serviço. Cr$ 550.000,00 •

APARTAMENTO CENTRAL - REF. 00.8:.... Apartamento
de frente com hall de entrada, sala de estar, 'sala de jantar,
copa-cozinha, 3 dormitórios, banheiro social, dep. completa
de empregada, área de serviço, garagem, armário embutido e

slnteco, Cr$ 300.000,00.
.

CASAS
COQUEIROS - REF. 005 - Excelente residência com living,
sala de estar, sala de jantar, lavabo, copa-cozinha, biblioteca,
hall de entrada, terraço, dep, completa empregada, churras-

.

queira, lavanderia. AND. SUP. 4 dormitórios com armários
embutidos, 1 suite, 2 banheiros, 3 terraços, garagem p/4 car-

ros. Cr$ 1.100.00d,00.
.

.

SAI':ITA MÔNICA - RE;F, 015.- Ótima residência com hall
de entrada, livin, sala de jantar, 3 dormitórios grandes, copa
-cozinha, banheiro, garagem, quintal e jardim
Cr$ 280.000,00. .

TRINDADE - REF. Ol8 - Excelente residência recérn-cons-.
trufda, com living, sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro:

· social, sulte do casal, copa, cozinha, área de serviço, qaragem
para 2 carros. Çr$ 630.000,00. .

CAPOEIRAS - REF, 019 - Casa de alvenaria com living, 3
dormitórios, cozinha, copa, banheiro social, salão de festas,
dependência de empregada"garagem. Cr$ 270.000,00, .

COQUEIROS - REF. 008 - Casa de madeira, possuindO
living, sala de estar, sala de jantar, 3 dormitórios, cozinha,

·

banheiro, área de serviço, quintal. Cr$ 220.000,00. '.

TER:iE'NOS
TRINDADE. - Excelente terreno próximo à Universidade
com ára de 312 m2. Cr$ 40.000,00.
COQUEIROS - Terreno em área estritamente residencial
com 350m2. Cr$ 70.QOO,00•

L_

O,menor preço por m2
.1

do centro de Fpolfs:
EDIFICIO EUGÊNIO BEIRÃO - Rua Tiradentes

.

no. 3. Aptos. com três (3) dormitórios, I iving, ci reula
ção interna, banheiro social, coz inha-copa, área de

.

serviço e depen:lência de empregada. ,

.

.

Preço' total - Cr$ 285.000,00 - Entrada Cr$
29.000,00 - Saldo finereiado..
08S: plantão a partir de segunda·feira (dia 06/10) no

local. [níormaçôes: MAGU EFA -: CRCI44 - Av .. Rio
Branco, 112 - Fones: 22-3899 - 22·3389 - 22-3589

TERRENO URGENTE
Vendo área de 35.000 m2 - Córrego Grande
- Trindade. Tratar das 9,00 às 12,00 horas
Dr. Cícero - Fone 22-4221.

APTO. BEIRA-MAR NORTE
Vendo urgente luxuoso apto. no Ed. Anna Teresia,

40. andar, de frente para o mar, com 1�2 m2.
Condições:
Entrada .. _ . \

Cr$ 124.187,00
Financiamento '

_ Cr$ 505;764,22
T<:>tal ."

_ . . . .. . .. . .. Cr$ 629.951,22.
Tratar diretamente corri o proprietário pelo telefo

ne 22-1042 e 22-6591.
.'

..

ATENÇAp LIDER LAVANDERIA-
,

Precisa de Auxiliares de lavanderia com ou sem prática na

passaçâo de roupas a ferro ou calandra,

E.xige-se instrução mínima, primária, Tratar com Guilher
me à rua Presidente Coutinho, 88 .:... Florianópolis.

'KIRI
Venda de mudas nos seguintes endereços:
VIVEIRO - BR-101- KM .281 - NOVA BRASfLlA
-IMBITUBA
POSTrS DE VENDA -- TUBARÃO· sc - Rua Sílvio

Búr'go, 546 - OFICINAS

CRICIÚMA - SC - Rua São Paulo, 17 em frente
'-

ao Estádio Mário Balsini,
A partir de 500 mudas Cr$ 2,00 cada.

FUCA 1500 -- 71
Super inteiro - Carro de fino trato., Ver e

tratar - Posto .Interlagos - Rua Santos Sarai

va, esquina Gal, Gaspar Dutra,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-se de uma lancha para passeios,
esqui-aquático e também. pode ser

usada em pesca submarina. Aco
moda seis passageiros e leva maior
de 75 a 135 hps".

CONSELHO
Zilton Viricimo, que tem larga

experiência com barcos: de spas
seios disse que "não é aconselhá
vel que os proprietários de lanchas

pequenas
.

se aventurem a ir em

alto mar, se o barco não tiver

capacidade para isso':
- Pode parecer ao navegador,

que o mar está calmo e a tendên
cia é. ir cada vez mais longe. No
entanto.stodos devem lembrar que
quanto mais se afastam da costa;
maior é o perigo, e basta uma

onda maior virar o barco. Dessa

forma, é aconselhável que se fique
na baía, para evitar'acidentes.

"Outro fator que o cliente deve
estar ciente, é. que os barcos têm
uma depreciação muito maior que
um automóvel, tendo em vistaque
a produção destes é muito menor

ao que a dos carros.
"

ESTALEIRO DA MARINHA
O Estaleiro daMarinha sediado

em Florianópolis, embora seja u

ma fábrica destinada mais a aten
der a própria força, também fabri
ca barcos, notadamente baleeiras,
as quais em geral são encomenda
das por estaleiros do Rio de Janei
ro e São. Paulo. Segundo informou
o capitão Edwaldo Mello, encarre
gado

.

do�Estaleiro, as baleeiras
custam 'uma média de 3 mil cru
zeiros o metro, tendo um mtnimo
de 7 'metros a um máximo de 12
metros.

- Só aceitamos encomendas e
'

. nõo temos barcos para pronta
entrega, pois o nosso serviço obe
dece a um cronograma pré-estabe
lecido.sTambém temos condições
de fabricar lanchas, mas no mo

mento, não estamos em condições
de fazê-lo, devido ao acúmulo de

serviço.

"Em geral as encomendas que
recebemos silo de São Paulo eRio·
de Janeiro, notadamente de esta

leiros, raramente tecebimos pedi- .

,dos de particulares. Uma baleeira
leva no mínimo três meses para
ser construída mas fazemos tudo,
desde o desdobramento da madei
ra à fundição do ferro. Só nfJo .

construímos o motor.
O capitão Edwaldo Mello diz

não saber as reais causas por que
os estaleiros do Rio e São Paulo
encomendam barcos aqui, mas ad
mite .. duas hipóteses: "Pode ser

pela qualidade do produto apre
sentado ou pelo preço':
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Para os amantes do esporte de 50 a 85 hpse custa 19.000,00, custo dos mesmos. Apesar da Car

náutico, esta é a época propícia tendo as mesmas caraçteristicas da brasmar possuir umaslinha de lan
.

para a aquisição dos mais varia- "Tanga': só que preparado espe- chas das mais caras, obtém 90% da

dos tipos de lanchas, as quais os cialmente para pesca em alto mar. preferência popular em relação às

revendedores oji! ecem numa' A' Cassarino possui também o demais marcas.

grande quantidade de modelos e modelo "Iguaçu Pesca", que pode MODELOS

com preços bastante diversifica- ser usado somen;« na bq,(a, ao
.

A Carbrasmar oferece os se-

,.dos, que podem. ser P9go� em 24 � pf�çMtíe� l�tJf1d,Qtli,f;�olJ��em',.;��giintes modelos, lf!:e em Ftorianô

ou 36 meses; dependendo do tipo' capacidade de 25 a 40 hps: e" polis podem ser adquiridos n a

escolhido. Segundo informou trata-se de um modelo que nllo Méyer Veículos: "Bonito", com

Djalma Cardoso, chefe do centro desfruta' de 'muita popularidade 26 pés, leva dois motores num

náutico da HermesMacedo, reven- junto aos clientes. total de 170 hps, custa 480 mil

dedora dos barcos Cassarino e - Gostaríamos de alertar aos cruzeiros e "é uma das mais pro- .

motores Evinrude, a média de clientes que os motores de popa, curadas na Capital': "Marlin" de
vendas de barcos entre outubro e que são importados, deverõa so- 26 pés, mesmo caso do "Bonito",
março, é de oito unidades por frer uma alta de·55% a partir da sendo menos requintado, custa

mês. próxima importação. Dessaforma, ·400 1JI;il cruzeiros. "Rasa" de 26
- Devido aos financiamentos e seria aconselhável que os interessa- pés, não é muito procurado por

às fac�idades oferecidas, qualquer dos adquirissem de imediato, para ser um barco de porte grande mas

pessoa tem condições de adquirir obterem um preço melhor. Esta- sem cabine.

uma lancha, pois os preços variam mos oferecendo motores que va- Dentre as lanchas cabinas mais .

de 3.500,00 a 32.000,00, que riam de 2 a 200 hps, através de' vendidas está o "Dourado" de 22

podem ser pagos em 24 vezes. financiamento. bancário. pés, com dois motores. de 115 hps,
Nossos clientes ge nlmente estão A HM oferece motores Evinm- ao preço de 250 mil cruzeiros. O

na faixa. etária de 30 anos, pois os de nos seguintespreços: de 20 hps "Xaréu'' de 22 pés, senão ames

barcos sempre se destinam aos - 18.000,00, 40 hps. - 21.800,00, mo "Dourado", mas sem cabine
·

chefes de famüia; 25 hps - 19.000,00, 50 hps - ao preço de 190 mil cruzeiros. O:

Para pronta entrega, aHMtem 33.000,00, 70 - 38.000,00, 75 modelo "Pampa" sem cabine, de
somente alguns modelos, sendo hps. - 41.000,00, sendo os mais 19 pés, por ser uma lancha de

que o barco cabinadosda Cassari- procurados os que variam dentro' bom tamanho é bastante procura-

no, modelo "Mokini" não será dessas faixas.' da, Custando 155 mil cruzeiros.

fornecido no momento, uma vez BARCOS MAIORES "Marimbá" de 1.8 pés, que leva

que. a fábrica está com falta de A Meyer Veículos revende lan- motores que podem ser popa ou

mão-de-obra, o que impede de c..has de maior porte, da marca de rabeta, é .idealpara esqui-aquâ
aceitar novos pedidos até o próxi- Carbrasmar, que funcionam com tico e acomoda quatro passagei-
mo mês demarço. motor Chrysler. Segundo Zilton ros, custa 130. mil cruzeiros.

- Em primeiro lugar na prefe- Viricimo, chefe do departamento O "Sailfish 37 pés" segundo o

rência do público, está osmodelo náutico da empresa, dois modelos revendedor foge ao mercado. de

Iguaçu, da Cassarino, nos tipos têm a maior parte da preferência Florianôpolis; "mas pode ser ven

"stand" e luxo (Marina), sendo da clientela: o "Marimbá" de 18 dido, caso haja interesse porparte,
que este últimosilifere um pouco pés e o "Orca" de 50 pés. do cliente': Leva dois motores de
nos acessórios. Este barco é mais - O "Orca" - explicou - é um 270 hps.ssendo uma lancha para
procurado pela capacidade do mo- tipo de barco que já vem com cruzeiro médio a longo e tem

tor que comporta, o qual pode motor e custa 1.800 mil cruzeiros, condições de acomodar sete pes
variar de 20 a 40 hps, além de ter dependendo do tipo de equipa- soas para pernoite e 18 passageiros
um preço bastante acessível, pois mento o preço pode chegar até para passeio, tendo autonomia de

o modelo luxo custa 16.000,00 e 1.800 mil cruzerros.. Trata-se de combustível para 280 milhas. É
o "stand" 14.000,00. um barco que não' é apropriado bastante procurada pelos amantes

·

O modelo Tanga, também da para o mercado florianopolitano e da pesca oceânica, devido à sua

mesma fábrica ocupa o segundo que já tem toda a produção vendi- alta performance no mar.

lugar na preferência dos clientes, da por ano. Esse barco tem auto- MENOS PROCURADOS

sendo um barco maior que dá para nomia para 300 milhas, leva 25 A Carbrasmar oferece ainda

alto mar. A capacidade do motor passageiros - dez para pernoite - mais alguns modelos, que não são

para esse modelo pode ser de 50 a e é o tipo que mais se aproxima . tão procurados como os já cita-

85 hps, e custa 24.000,00. A do iate. dos: "Tu11!l;' 32 pés, que leva dois

seguir vem o modelo "Bikini", Os modelosmais procurados da motores de 125 hps ou 1,50 hps,
com' motor de 85 as]35 hps e Carbrasmar são os que variam de. sendo uma lancha para cruzeiro

preço de 32.000,00. 12 a 22 pés, estando em primeiro médio, que, leva seis passageiros
- Recentemente a Cassarino lugar na preferência dos clientes o para· pernoite e 15 pessoas para

lançou um novo modelo, o
.

"Parati" de 15 pés e o "Saltllo" de passeio, terfdo autonomia. de até

"Saetllo", o. qual está tendo boa 16 pés, que aceitam motores de 200 milhas, s,ervindo também
aceitaçtIo, tendo em vista que suas até 85 hps no primeiro caso e até para pesca submarina. "Bijupirá"
características diferem dos demais 135 hps no segundo, custando 14 pes, com motór de 30 a 60
·modelos. Trata-se de uma lancha respectivamente 27.000,00. e hps, especial para passeio e esqui-

· pequena que cU$ta 9.000,00 e 39.000,00. -aquático,. acomoda. quatro passa-
comporta motor de até 25 hps. O - Os clientes que adquirem geiro� .

"Superpesca" - também lança- esses barcos são em geral classeA O "Delfim" de 17 pés, "não é
menta - está fazendo muito su- e d� meia idade, pois os mesmos um modelo adequado ao nosso,
cesso entre os adeptos da pesca são sempre para o chefe da famtlia mar, por ser muito raso. Dessa
submarina. Tem motor que varia e isso se explica, devido ao alto forma não é vendido aqui. Trata-

"Cidadão

Kane", há

4·décadas

em cartaz,

"Cidadão Kane", de Orson
Welles, tem cópia arquivada

no "Bureau"
do Cinema, como um dos dez

filmes mais importantes
de sua história.

Será exibido hoje, na F�cul
dade de Educação, o filme
"Cidadão Kane", de Orson

Welles, uma das mais impor
tantes peças d.a história do

cinema e terceiro filme progra
mado para o ciclo dós clássicos
americanos, promovido pela
Coordenação de Assuntos Cul
turais da Secretaria do Govez
no em colaboração com a Fun

! dação Guido Viaro, de Curiti-
ba. A: sessão terá início às 20
horas.
VAWR
"Cidadão Kane" é o primei

ro gílme de Orson Welles e

data8 ,::e 1940. Mencionando

que muita coisa já foi dita 'a

respeito deste filme, Gilberto
Gerlach, do Clube de Cinema
Nossa Senhora do Desterro,
acrescenta que diversos livros
chegaram a ser editados procu
rando analisar o mito e o valor
de sua temática de 35 anos

passados, mas ainda de vitali
dade que continua intensa.

A .utilizaçâo das imagens
criadas por Gregg Tolland,
procurando explorar com sen

tido expressionista os décors
de Darrel Sil vera, foi tomada
como verdadeiro "tour-de-for-I
ce" da fotografia de profundi
dade-de-campo. Com um rotei
ro denso, estruturado pelo

próprio Welles e Herman Man- Warrick), seus amores-com u

kíewicz em montagem rigoro- ma jovem (Dorothy Comingo
samente calculada, feita por re), com a qual também se

dois homens que viriam a se casa, determinando, assim, o

tomar respeitáveis diretores do fracasso· de sua candidatura
cinema - Mark Robson e Ro- presidencial. Por fim a narra

bert Wise -, e uníssono elenco ção desta sobre a fabulosa'
de intérpretes, "Cidadão Ka- mansão de Xanadu, o retomo .

ne" pode ter uma côpía arquí- à infância, o Início e o. fim
vada no "bureau" dos 10 fil- com a resposta -ao enigma de
mes mais importantes da hístô- "Rosebud". .

ria do cinema. Na época, de seu lançamen-
TEMA to "Cidadão Kane" obteve
O filme inicia com a morte .

poucos resultados financeiros,
do "Cidadão Kane", soletran- tendo depois, entretanto, recu
do a palavra "Rosebud"> Ka- perado, e com larga margem, o
ne, figuras de magnata (um arrojo de seu investimento. O'
pretenso W.R.·. Hearst da ím- filme estreiou no Brasil Jogo
prensa norte-americana), com apôs a Segunda Guerra Mun
sua morte passa a ser assunto e dial, enquanto que na Espanha
um jornalista é encarregado de somente em 1966 foi permiti
fazer reportagem sobre o po- da a sua exibição.
deroso chefe. A SEGUIR

Assim· entra em contato A sessão, como as demais
com a mãe. de Kane (Agnes 1 programadas, tem caráter 'ex
Moorehead); um velho compa- clusivamente cultural, sendo
nheiro do "Cidadão", Berns-. gratuito o ingresso. Amanhã
tein (Everestt Sloane), que será apresentadoo quarto fíl
narra como ele dirigia e con- me anunciado, "Soberba" (ou
trolava toda a imprensa -e, "O quarto Mandamento", ou
principalmente, a sua ínfluên- ainda "Os Magníficos Amber
da na guerra de Cuba; recorre sons"), também de OrsonWel
a Leland (Joseph Cotten), o les e considerado como a obra
amigo mais íntimo de Kane, principal' da tragédia clássica
que conta o casàmento deste americana. Sexta-feira será
com a sobrinha do presidente reprisado o fílme de hoje, "Ci
dos Estados Unidos (Ruth dàdão Kane",

� Condição básica para ser

modelo: rosto expressivo.
A idéia de se trans- são mostradas 'para a agên

formar em modelo fascina cià, que arquiva as fotos
muita gente. E isso »ode

.

no seu cadastro de mode-
ser constatado atraves de, los. .

um anúncio, publicado em
.

- Depois, as pessoas
OE de domingo) feito pela? são treinadas.por nos, por
agência publicltâria Magna, que ummodelo não nasce

.

procurando modelos para sozinho. O treinamento
publicidade, que atraiu de- começa' nashora de produ
zenas de pessoas, principal- . 'zir uma peça publicitária.
mente adolescentes, entu-l Orientamos e dirigimos o

siasmadas com a perspecti- modelo quanto à pose; a

va de virem a ser conhe- expressão e os de sembara
cidas, e "quem sabe algum ço, procurando sempre um
diasaté famosas". ', clima de abertura e des-

Romeu Andrade Lou- contração, criamos tipos,
renção, diretor da Magna transformamos o modelo,
explica que a agência pre- que pode ter várias caras,
tende fazer um cadastro de de acordo com o que' se
modelos para utilização quer.

.

unediata de fotos de pro-·� Os modelos ficam ca

paganda para jornais, revis- dastrados e trabalham em

tas, folhetos, cartazes e fil- SIstemas dde
, freelancer,

mes comerciais para televí- quando requisitados, e po
são e 'Cinema. E afrrma que dem ganhar de Cr$ 100,00
"não é fundamental que as "até 500 mil cruzeiros, por

� pessoas tenham um rosto uma hora de serviço". ROo
bonito como requisito pa- meu diz que às vezes a

ra serem modelos, mas ele
.

agência traz modelos de
precisa ser expressivo. Po· ,fora,

. "mas,� .prOcuram�s
d� ser até feio, desde que sempre apro,:eItar o máx.l
seja fotogênico".· 'mo os catarmenses, e te-
A seleção é h:ita pelo mos arranjado modelos'

pessoal de criação e arte da muit'o interessantes. Já fi
agência e os candidatos zemos· inclusive duas ou

.aprovados são enviados aos três misses, que foram des
e�túdios e produtoras de cobertas pela nossa agên-.
CInema, que fazem efetiva- cia. A atual Miss Brasil,
�ente os testes de fotoge- Ingrid Budag,.foi des�ober
rua. .os resultados depois ta nossa,. pOIS ela Já fez

vários trabalhos para'a nos
sa agência".

Ele conta que "às vezes
as candidatas vêm com al
guma desconfiança, mas

logo à gente identifica a

empresa e mostra que Q

trabalho, é sério, absoluta
mente profissienal". E diz
que "aqui a função ainda
não é legalizada, porque
está começando agora, nós
estamos até' incentivando,
tentando criar o trabalho
profissional. Nos centros
maiores já há gentes que
vive exclusivamente disto.
Aqui, isto ainda não é pos
sível".·, .

O anúncio é válido para
toda a semana e para todas
as idades. Romeu informa
que com este aviso estão
também re.crutando recep-

cionistas para fazer promo
ção de produtos de empre
sas catarinenses no Centro
Comercial Aderbal 'Ramos

.

da Bilva, que vão expor no
local durante alguns meses,
aprovitandosespecialmente
a época de turismo. As
moças, que precisam ter
"boa apresentação e ser

simpáticas" receberão aci
ma de mil cruzeiros fixos,
além de comissões sobre as
vendas resultantes do seu

trabalho, segundo Romeu.

lanchas:asop�6e�
·qae Omercado oferece.
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AApare-lhos de
ar funcionam
irregularmente,
apesar da lei.

Em virtude das queixas dos
pedestres - vitimas da má colocação

.

destas máquinas - a Prefeitura,
mobilizará 13 fiscais. A água'

-t

.

expelida pelo aparelho deve ser

canalizada e "não despejada
.

sobre os pedestres ".
\

Por esta época do ano, os pedest;te$
ficam sujeitos, ao caminharem em qualquer
calçada do centro da cidade, a se molharem
com os respingos dos aparelhos de 'ar

condicionado. E o código de posháas
proíbe isto, prevendo punições pata os

proprietários dos imóveis cujos aparelhos
estão nesta situaçãosrregular.

O prefeito, no entanto, a comegfit1 pela
pr6pria Prefeitura e suas secretarias.ieujos
condicionadores de ar também le#tavam
infringindo o código, já tomou w�vidên
cias para solucionar o problema, Id.etermi�
nando semana passada ao secretário de
Obras que recomende aos seus 1� fiscais

para que façam advertências 'aos propríetâ
ríoss .los im6veis, no' sentido de que estes

Os serviços de "reorganízacão organiza
cional" da prefeitura que serab executados
pelo Instituto Técnico de Admiaistraçâo e

Gerência - Itag - deverão estar eoncluídos
dentro de 70 dias após o que, serão imedia
tamente implantados, confotme as assegu
rou ontem o Secretário da ft.I.dmnistração,
Juarez Medeiros.

De acordo com o convénio assinado na

última segunda-feira entre 1 Uhiversidade

para o Desenvolvimento do Estado de

Santa Catarina e a prefeitura, oItag inicial
mente vai elaborar o reguW;ynetito interno

da prefeitura, composto dei princípios orga
nizacionais lógicos, com 'a définição da

forma de ação administrativa da prefeitura;
projeto de lei da reforma administrativa;
decreto fixando regulamento interno e os

documentos normativos com a definição de
sua aplicação.

Além disto, apresentará o modelo da
estrutura organizacional tJ.a prefeitura com

as competências, hierarqtâzação e,\nÍveis de
responsabilidade dos órgãos. O S,ecretário
da Administração afirmou que a \�strutura
organizacional atual "não satisfaz \is neces

sidades da prefeitura. E a nossa in�enção é

dar um modelo para racionalizar o máximo
a sua estrutura administrativa. Hoje temos

até nove níveis híerãrquícos, o que torna o

processo de
_ comunicação dentro dá estru

tura deficiente".
Ele acrescenta, que numa segunda etapa

do trabalho d a reforma administrativa,
todas as atividades processadas na prefeítu
ra (habite-se, requerimento solicitando

construção de uma residência, etc) serão

analisadas "para uma posterior racionalli

zação do trabalho, e consequentemente um
aumento de produtividade, atingindo com

isto a plena satisfação dos usuários dos

.
nossos serviços, ou seja, as retinas existen-

Para os moradores da rua Angelo Lapor
ta, principalmente aqueles que residem nas

proximidades da Avenida Maure Ramos,
abrir. uma torneira e a água aparecer, se

constitui numa façanha rocambolesca, até
"um milagre", conforme declarou dona

Dolores Siridaques, que mora com a filha
na casa no. 12. Explica a aflita senhora que
a falta d'água é constante e "como a nossa

caixa é pequena, tem noites que as crianças
vão para a cama sem tomar banho, o que
causa um tremendo transtorno". Nessa

situação, segundo calculam, há mais de 4'0
càsas.

- O mais interessante, é que COm água
ou sem continuamos a pagar em média
Cr$ 50,00 por mês para a Casan. Pode-se

dizer que é 'um rllilagre o dia em que temos

água. Apesa� disso ninguénÍ mais reclama,
pois todos sabem que não adi�ta.

Os que résidem l)aS' proximidades da .

antena da Rádio Diário d a Manhã, mais no
alto do Muro da Cruz, não sentem o

problema, mesmo porque, a água de rua

não chega até lá e o abastecimento é feito
através de poços. A falta do líquido tam:
bém não é tão grave para tod os os morado·

res, uma vez que parte daquela rua atual

mente está ligada numa nova red� e recebe

a água do reservatório existente nas proxi-,
midades.

Os mais prejudiçados �ão os 'que não

tiveram suas casas ligadas à nova rede.

Segundo dona Etelvina Morais, "a água de
vez em quondo falta, mas antes da nova

rede não tinha nunca.

Prefeito pode
tombar hoje sete

prédios históricos
A Igreja de São Francisco

de Assis, localizada na esqui
na da rua Felipe Schmidt
com a Deodoro, no centro
de Florianópolis, poderá ser

tombada pelo patrimônio
histórico hoje, através de
decreto do prefeito Esperi
dião Amin Filho, juntamen
te com mais seis templos
católicos do município, to
dos situados na ilha.

Uma minuta do decreto
será apresentada hoje a

Amin, através dossecretârio
da Educação, Saúde e Assis
tência Social, João Aderson
Flores, também presidente
da Comissão do Patrimônio

Hist6rico, Místico e Natu
ral do Município de Floria

nópolis. Caso seja aprovado,
serão tombadas também as

igrejas de Nossa Senhora do
Rosário e São Benedito,
na rua Marechal Guilherme,
24, no centro; Nossa Senho
ra das Necessidades, na sede
do distrito de Santo Antô
nio de Lisboa; Nossa Senho
ra da Lapa, na sede do
distrito de Ribeirão da Ilha;
Nossa Senhora da Concei

ção, na Lagoa da Conceição;
e São Francisco de Paula, nal
sede do distrito de Canas-

dor: "naturalmente, a pre
feitura dessas cidades queria
dar outra destinação aos ór
gãos tombados, Aqui, não

vejo necessidade de afastar o
comércio do prédio da igre
ja". Para Aderson, "o tom

bamento não caracteriza a

posse. Apenas impede qual
quer reforma que mexa na

estrutura do prédio. Qual
quer trabalho deve visar ape
nas a restauração.

providenciem a canalização da água que
pinga dosaparelho.

A Prefeitura informou que algumas em

presas inclusive ·já foram avisadas, 'para
que ponham uma calha, uma mangueira ou

qualquer outro sistema, desde que não,
pingue na calçada". Os fiscais dão aos

proprietários dos imóveisum prazo, geral
mente de três dias.sno máximo dez, para
colocarem em ordem os aparelhos. Se a

determinação não for cumprida, os infrato
res incorrem em multas que variam de meio
salário mínimo até dois salários mínimos
porsímóvel, dependendo da reincidência da
infração. E, se não pagarem, serão protesta
dos em cartório. .

. .

tes serão estudadas visando a desburocrati

zação do trabalho" ..
Outra deficiência apontada pelo Secre

tário da Administração, se refere à super
estrutura existente na Secretaria de Obras,
"o que ocasiona um volume de serviços
muito grande, e em consequência, um não

atendimento perfeito dos mesmos. Com
esta reestruturação pretendemos também
definir um nível .de responsabilidade dos

órgãos, coisa que até hoje não existe.

Muitas vezes decisões deixam de ser toma

das pela falta de definição de competência
dos órgãos, que não sabem até onde vai o

seu limite".
Com estás reformas" afirma que -vão

ocorrer profundas mudanças na estrutura

organizacional da prefeitura, "que nos da

rão maior possibilidade de corrigir as dis

torções hoje existentes no sistema.

De acordo com o convênio; o projeto
deverá estar concluído dentro de 70 dias, e

após aprovado, será transformado em lei a

ser imediatamente implantada, sob a coor

denação da Secretaria da Administração,
Juarez Me deiros garante que, a partir de

então, "não haverá mais necessidade de

pessoas' pedindo favores para apressar os

processos em andamento, porque o curso

natural dos acontecimentos dará condições
a um atendimento imediato das necessi

dades dos munícipes".
Para o Secretário, a reação à reforma "é

o comportamento normal em qualquer
organização, e já se sabe 'de antemão que na

fase de implantação sempre cai um pouco a

produtividade, até que se adaptem à nova

estrutura. lVhs isto tranquilamente se corri

ge, porque já estamos promovendo progra
mas de treinamento com os funcionários"
preparando-os para o advento desta refor

ma".

- Nós, anteriormente, tínhamos sornen
te, uma caixa mas ela não era suficiente
para abastecer a casa quando havia falta

d'água: Por isso instalamos mais uma e

agora não ficamos mais sem o líquido e

temos, condições de dar um pouco para os

vizinhos, quando é necessário.
Outro morador da mesma rua que não

quis ser identificado, se queixa:
- Na minha casa sempre faltou, embora

agora não seja tão grave pois dápara encher as
duas caixas, O pessoal do outro lado - a

direita que sobre da Mauro Ramos -

atualmente não tem mais o problema pois a

A MAIS ANTIGA
Atualmente, a Igreja de

São Francisco está sendo
administrada pelo ArCe1:i�'iSpado, mas até pouco tem o

isso . era feito pela Ord
Terceira de São Francisco.
O responsável pelo rece*
mento dos aluguéis, aplica
ção de verba, e outros sem
ços burocráticos, é Nilton
Macuco, que, inexplicavel
mente recusou-se a dar qual
quer informação sobre a sil
tuação da igreja. Disse apet
nas que não sabe nada sobre
o tombamento, e que a loca-'
ção 'das salas resulta numa

arrecadação aproximada de

quatro mil cruzeiros. Já bas
tante idoso, apontado do
Tesouro Estadual, Macuco

argumentou que suas infor-
NÃO HÁ POSSE mações serviriam apenas pa
Enquanto com relação às ra "dar sensacionalismo".

outras igrejas poucos proble- Não explicou como.

mas surgiram, o contrário Também a zeladora da

o�orre com ii de São .Fran:- Igreja informou deseonhecer

CISCO, no centro da CIdade. qualquer detalhe a cerca do
Acontece que o IPHAN - tombamento. Disse dona
Instituto do Patrimônio His- Maria da Silva Ferreira que
tôrico e.Artístico Nacional, nos sete anos em que é

órgão federal, não efetuou o zeladora, o templo e�t�ve
tombamento devido à exis- constantemente em refor
tência de salas alugadas ao mas, sendo recentemente si
comércio varejista, nas naves do instalados alto-falantes,
laterais externas daquele cujo custo chegou a Cr$ 28

templo com frente spara a mil.
Felipe Schmidt. Há exemplo A Igreja de São Francisco
de outras cidades, como no de Assis é uma das mais
Recife e em Salvador, onde antigas de Floriànópolis,
o Iphan simplesmente res- tendo sido construída nos

cindiu o contrato de aluguel primeiros anos do século
em casos semelhantes, obje- passado. A pedra inaugural
t ivando o posterior tomba- foi lançada em 25 de março
mento:

,

de 1803, enquanto a sagra-
Muitas vezes anunciado, çao foi realizada em 1814.

mas nunca efetivado, o tom- Reside aí, segundo o asses

bamento da Igreja de São sor do Patrimônio Histórico
Francisco de Assis é consi- Estadual, Marcos Grubba, o
derado fato consumado pe- maior valor, "Quase não so

los comerciantes com lojas freu alterações ao longo do

naquele prédio. Só que, se- tempo" comentou ·0 arquí
gundo eles, não foram pro- teto. "O· que ela tem de
curados por ninguém, e pen- valor hsitórico é indizível,
sam que o templo já estaria um valor imenso", frisou.
tombado devido aos contí- Disse ainda que a atual Cate
nuos anúncios. Pagando u- dral Metropolitana, em seus

ma média de Cr$'500,00 primeiros tempos, era bem

por porta, eles não se preo- parecida com a de São Fran

cupam com a ,possibilidade cisco de Assis.
de vir a sair dali, "com ou - S6 que a Catedral so

sem tombamento", como freu muitas reformas que
frisa um deles. José Luis de lhe tiraram a característica
Castro, da Livraria Progres- externa, colonial", explicou
so, comenta inclusive não Grubba, adiantando ainda
ter "a menor idéia" do tom- que o Iphan (federal), não
bamento,s achando que a i- havia ainda tombado a Igre
greja já estava tombada. ja de São Francisco por cau-

E tudo indica que mesmo sa das lojas ali existentes.
apôs passar as pertencer ao Sem saber. das intenções do
patrimônio público munici- órgãos municipal, adiantou
pal, a IgI:eja. de São, Fran,cis- que "é pensamento nosso

co de ASSIS continuará a tombar todas as igrejas de
abrigar os comerciantes, se- Florianaópolis, já no ano

gundo se deduz das palavras que vem". Para ele, "é boba
do secretário João Aderson gem não tombar só por cau
Flores, aoscomentar a resci- sa do comércio ali localiza
são do contrato feito pelo do. Mas, já que é a orienta
Iphan em Recife e em Salva- çao do Iphan..."

vieiras.

4 igreja São Francisco, construída no século passado, i1Jtegr� a lista,

O PROCESSO
O tombamento da Igreja'

de São Francisco de Assis,
bem como as demais do
interior da ilha, obedeceu a

um processo cujo relator foi
o professor Nereu do Vale
Pereira. tendo a professora
Sara Regina Silveira de Sou
za feito a petição solicitan
do a interferência do poder
público nas mesmas. O Ar

cebispo Metropolitano,_
Dom Afonso Niehues, foi
ouvido na ocasião, oportuni
dade em que enalteceu.os
propósitos . da Cotesplan,
"visto que os valores histôri
cos e artísticos do passado
se tornam patrimônio co-

mum e merecem a proteção liaridades regionaié:' afir
eficiente do poder público". mando em seguida que "per"

A petição dd prof essora das irremediáveis estão sen

Sara Regina lembrou, numa do verificadas dentro de
série de conside�andos, "que nosso acervo cultural".
a ilha de Santa Catarina é
depositária de I um grande Com esta argumentação,
número de ediffcios colo-. a professora Sara Regina
niais, e que os referidos con- propôs o tombamento das

juntos têm exqepcional va- capelas de Nossa Senhora do

lor hist6rico e artístico e Rosário e São Benedito,
que, portanto, � de manifes- São Francisco de Assis, e as

tasutilidade ci�ica e cultural dos distritos de Ribe i rão
a preservação ,e restauração da I lha, Lagoa, Canasviei
de suas unidades", Segundo ras, e Santo Antônio de
a

professora"�'a·
arte sacra Lisboa. Tal processo foi ini

das igrejas col niais de San- ciado em maio passado, po
ta Catarina c serva,' não s6 dendo ser encerrado hoje,
as característícas expressivas caso o prefeito aceite a mi

da arte tradicional brasileira, nuta do projeto elaborado
mas também significa pecu- pela Cotesphan.

Um nicho preoioso para a arte
"A Ordem 3a. de São Francisco de Assis é d.

,

1744 chegou a Desterro o frei Alexandre de

Santa Cruz, com instruções para instituir uma

confraria da Ordem 3a. Ma s somente em 18�2
Lisboa concedeu permissão para a eonstruçao
da igreja, sendo que a 25 de março de 1803 foi
lançada a pedra fundamental

Em 181 4, a .Igreia foi sagrada. As 'imagens
mais antiga das confrarias religiosas da Ilha: Em
antigas, sendo que a do Santo Cristo e a de São
Francisco de Paula foram recebidas em 1771.
Em' 1789, houve a doação da imagem de Santa
Bárbara; em 1798, foi recebida a imagem de

tem o interesse. de despertar
o espírito de iniciativa e

:

cooperação e respqnsabilidade
no grupo e n� comunidade:
incentivar todas _ as mães

quanto ao trabalho coopera
tivo; prestar assistencia e o

rientação às gestantes para
que a gravidez ocorra de

maneira saudável, propor
cionando condições de per
,feito desenvolvimento.
AS MÃES

Para participar do clube,
as mães precisam preencher
uma sfIcha sócio-econÔmica
e serao aprovadas depois
que as assistentes sociais fi
zerem a _triagem do caso.

Em grupo, elas se reúnem
duas vezes por mes, quando
recebem auxílio material e

água chega facilmente uma vez que perten
cem à nova rede. ACredito que o problema
aqui, é porque o reservatório está locali
zàdo muito abaixo das casas e o IÚluido
nã0 chega, embora haja bastante pressão,
quaNdo a água vem.

Segundo o mesmo morador I na semana

passada a, falta d'água foi constante. e "o
que no& salvou é que temos duaS cruxas'�.

- A meu ver, o problema é ocasionado
porque o reservatório não qá nível e as

casas de cima Vão recebem o íquido �. Para
.

solucionar definitivamente este problema,'
acredito que a úni(;�: forma seria a Casan - Organizada pelas próprias'
colocar um reserVatório nas imediações da

.

participantes do clllbe, a fes-

antena da Rádio Diário -da Mmhã, o que ta manteve todo o espírito
viria beneficiar não sbmente os moradores natalino, com· ornamert-

da parte de baixo da rua, mas também to s d e elas e sininhos nas

aqueles que residem na parte mais alta do mesai árvores de natal-e Pãpae
.

Morro da Cruz. Caso contrário, isso vai Noel distribuindo balas, re-
persistir durante a vida toda. frigerantes, muitos doces e

Uma festa exclusiva
- .

para maes e crIanças

Com. a presença de 55

mães e 60 crianças, o "Clu·

be de Mães" da secretaria de

Educaçao, Saúde e Assistên-
'cia Social (Sesas)· da Prefei
tura realizou ontem, às 14

horas a sua festa de Natal.

salgados.
O "Clube de .Mães" -eum

projeto desenvolv1cÍo '. pela
Sesas, visando dar assistên

cia especial à maternidade e

à inf'ancia, através de educa0

ção sanitária às mães gestan-

Reorgani.ação na Prefeitura
dirilililui a burocracia '

Água: os apelos se sucedem
na rua Angel'o Laporta.

teso Entre os objetivos espe
cíficos atingidos com a co

operação de instituições co

mo a LBA, Dasp, Cme, que
estão proporcionando todos

os conhecimentos e orienta

ções sobre higiene e pueri
cultura. O clube também

Nossa Senhora da Conceição,· possivelmente
vinda de Portugal. As outras imagens são do
século XIX,

Pertence também ao acervo- da Igreja um .

quadro de 1Victor Me irelles, representando São
Francisco, cápia de uma tela de Salvador Rosa.
A Igreja de São Francisco de Assis Possui duas
torres, frontão triangular e três portas na

fachada, sendo que duas delas foram fechadas,
devido ao boato de que as torres estariam na
iminência de ruirem ", (Trecho do trabalho
elaborado pela professora Sara Regina S. de

Souza, constante do processo de tombamento
de sete igrejas da Uha).)

. .

orien1a:p'es de higiene. O trabalho saímos todos os dias. D iaria

desenvolvido nestas reuniões mente vamos a uma locali

quinzenais, é também volta- dade diferente e levamos lei
do para educação alimentar, te para as crianças e uma

com a�as de nutrição' e máquina de costura. No 10-

preparo de alimentos. Fales- cal ,desenvolvemos as ativi
trass ·�duéativas são realiza- dades de assistência e educa
das com atividades artÍ. sti- ção as mães' ,

.

caso Também é feito o con- A festa realizada ontem

trole mensal- de peso, cresci- fez parte de uma sequência
mento e saúde geral da� de reuniões alusivas ao Na

crianças, gestantes e·mães tal, que contempla,tn 605

que recebem leite e alimen- crIanças e 102 mães das

tos.
.

localidades de Itacorubi,
A> todo são 20 clubes Santo Antônio, Sambaqui,

espalhados pela pIla. Lea Ratones, Canasvieiras, Ingle
Desbate Lopes, chefe da Di- ses, Rio Vermelho, Costa de
visão. de Saúde, explica co- Dentl'o, Costa da Lagoa, La
mo os orientadore,s desen- -goa, Campeche, Morro das

volvem os seus trabalhos. Pedras,Pântan� do Sul, Ca-
- Nós organizamos um choeira, e centro urbano de

cronograma de atividades e 'Florian6polis.
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